
TEMPO: Frente fna: cm curso. Pressão
atmosférica média: 1013,6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 15,5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 81, '}'i( Estado mé
dio do céu: claro com nuvens de al tura. Esta
do médio do tempo: estável. Previsão:
A Seixas Netto.

Bl BLlOTECA -- O sociólogo Artur César
Ferreira Reis. presidente do Conselho Fede
ral de Cultura. virá a Florianópolis proferir
um conferência sobre "Cultura Brasileira".
Na oportunidade, assinará convênio com o

Governo do Estado para permitir a constru

ção do novo prédio da Biblioteca Pública Es
tadual.

Filinto adm�te 300 muncípios
amais como ár • desegurança

A Escola Superior de Administração e Dez pessoas foram mortas e quinze fi
Gerência - Esag - Divulgou ontem os caram feridas antes- e depois de um
resultados do vestibular que realizou desfile dos protestantes em Belfast.
para o curso a ser iniciado em agosto.

. que comemoraram uma vitória sobre
Dos quarenta aprovados, dois obtive- os católicos -na batalha de Boyne, em
ram a média 7,1, classificando-se em 12 de julho de 1690. A manifestação
primeiro lugar: Edgar Nelson Meister e transcorreu sem incidentes, pois 32 mil
Regina Célia de Lima. Em princípio a soldados, milicianos e policiais separaEsag havia fixado ãs 19 horas para a ram os dois grupos para evitar violên
divulgação da lista de aprovados. após cia. As mortes foram causadas pelos"o que seria realizado um trote de ca- choques entre os franco-atiradores e o
louros; Depois a idéia foi mudada, já:' .

exército, sendo que uma batalha de
que ficou decidida a suspensão do tro- grande vulto explodiu na zona oeste daO Departamento Nacional de Portas e ano. Os projetos de engenharia final es- ra este_ ano o Departamento já dispõe Laguna em' terminal pesqueiro foi a al- te, que será substituído por um coque- . cidade, quando os guerrilheiros arma-Vias Navegáveis deverá abrir concor- tão em fase de conclusão, tendo a Di- de recursos da ordem de Cr$ 2 mi- ternativa mais recomendada para a re- tel no primeiro sábado de aula. O vesti- dos de pistolas e bombas atacaram umrência para a contratação das obras do retoria Regional do órgão entregue on- lhões, devendo parte da verba neces- cuperação do deficitário porto. Em sua bular da Escola Superior de Adrninis- posto do exército. Dezenas de bombasporto pesqueiro de Laguna dentro de tem ao Governador Colombo Salles e- sária às obras ser financiada pelo primeira etapa o porto terá capacidade tração e Gerência foi feito por 240 foram jogadas em vários lugares, des-90 dias, no máximo, possibilitando o xemplares dos estudos realizados para BRDE, que já recebeu o projeto de via- para produzir 20 mil toneladas anuais. candidatos, que disputaram as 40 vagas truindo um restaurante, uma padaria,1· da b

.

d. t I
-

d
. D bilidade. A transformação do porto 'de (D,'áeina 7) (A relação dos aprovados está na uma farmácia, uma 10J' a de discos e um

in CIO saras atn a no corren e a imp antaçao o porto pesqueiro. ra- "" 11 .y ,

..
--------- .. .. Pag.3). banco.

Assim será o porto pesqueiro de Laguna

Delfim hoje no Va/e--
o . Ministro Delfim Neto volta mais pais dificuldades que enfrenta o muni
urna vez a Santa Catarina com a finali- cipio no seu processo desenvolvimendade de cumprir visita em ltajai e Blu- tis ta. O titular da Fazenda estará em
rnenau onde presidirá os atos de inau- Blumenau às II h30m. onde será ho-
gll� .-

'

aç,ao da /lava sede da Prefeitura de menageado pelos empresários locais,Itajai, onde também funcionará a Re- devendo retomar a São Paulo às /5 ho
ceita Federal. e os melhoramentos do raso O Governador Colombo Salles re
aspital Santa Isabel, de Blumenau. O cepcionará o visitante no aeroporto dePrefeit J '1'
b

o li 10 Cesar apresentará ao sr. Navegantes.e/fim Neto 11m memorial das princi- (Página 7)

• I

o presidente nacional da Arena,
senador Filinto Müller, admitiu
ontem que mais de 300 municí
pios poderão ser considerados de _

interesse da Segurança Nacional '

após as eleições de novembro
próximo. Sobre o voto distrital,
disse o presidente arenista que a

"instituição desse sistema só será
decidida se os debates a serem

abertos, ainda este ano, assim o

indicarem". De .outra parte, pe-

diu aos correligionários fluminen
ses para não temerem a Lei de
Segurança Nacional, "porque ela
não foi feita para punir os bons e

os justos". Garantiu que nenhum
município do Estado do Rio, -
fluminenses - será considerado
aliviando muitos líderes políticos
de interesse de Segurança Nacio
nal, antes das eleições de novem

bro próximo. (Página 5)

Esag diz
quem foi
apr:ovado

Mais dez
mortes na

Irlanda

Est'udantes

partem para
o Rondon

Seguiram ontem para o interior catari
nense 89 estudantes universitários que
vão participar da lOa. Operação Regia.'
nal do Projeto Rondon. Durante todo
o dia de ontem foi grande o movimen
to da Coordenadoria do PR, com a

chegada de estudantes de diversas fa
culdades do interior que vão se inte

grar aos seus colegas da Capital e do
Rio Grande do Sul nesta nova Opera
ção. A primeira turma, com 44 mem

bros, embarca ãs 19 horas de hoje para
Joaçaba; A segunda segue às 22 horas

para Lages, com 36 componentes. Do
total dos participan tes da lOa. Opera
ção, 45 são alunos de estabelecimentos
de ensino superior do 'i�terior catari

nense, quatro procedem do Rio Gran
de do Sul e os demais são alunos da

. Ufsc. O mais velho dos in tegran tes tem

43 apos de idade e o mais moço 20,
mas todos se confraternizaram na tar
de de ontem ao ultimar os preparativos
do material para o embarque (Página Alegria e boa vontade na hora da chega,da para o Rondon.

8). ---------------------..,

Aragão faz
50 anos de
Exército

McGovern
escolheu

América
'e 'Caxias'
vêem fusão

•

o seu vice.

Rio (AJB) - Num caso único na vida
militar brasileira, o Presiden te Médici

agraciará com a Medalha de Platina de
SO anos de serviço efetivo no Exército

. o General Augusto Cesar de Castjo
Monis de Aragão, que hoje será trans

ferido para a reserva por ter atingido a

idade limite de permanência na ativida
de, que é de 66 anos, Para premiar o

atual Chefe do Departamento de Ensi
no e Pesquisa o Presidente da Repúbl i
ca alterou em junho o regulamento da
Medalha Militar. cuja comenda maior
era em ouro. com passador de platina.
e concedida somente àqueles que atin

jam 40 anos de efetivo serviço. A nova

comenda é toda de platina e seu 'valor
está estimado em aproximadamente
seis mil cruzeiros.

Embora os planos estejam ainda na fa
se teórica, é bem provável que América
e Caxias deixem de existir a partir do .

ano que vem, para dar lugar ao Clube
Atlético Joinville. A idéia de fundir as

duas maiores forças do futebol de nor

te catarinense está tomando corpo e já
existem, inclusive, planos com relação
ao patrimônio de ambos. O Estádio
Olímpico. por exemplo, ficaria apenas
para a prá tica de esporte am ador. com
a construção de piscinas e ginásio, en
quanto que o Ernesto Schelrn Sobri
nho ficaria rara o futebol. Mas. por
enquanto, as direções de Caxias c

América preferem aguardar o fim do
C am peonato Estadual, para depois
então partirem para os estudos prát i
cos visando a formação do Clube Atlé
tivo Joinville. (Página 8 do I I)

Após um aparente 'acordo com Edward
Kennedy, negou-se a participar da cha-
pa, () senador George MacGovem esco

lheu I) seu companheiro para as elei
ções de novembro, no cargo de vice

-presidente: Thomas Eagleton, senador
por Missouri. de 42. anos, católico de
Saint Loius. Depois de um dia de en

trevistas e deliberações, McGovern de
cidiu-se pelo senador do Missouri, res

tando agora, até as últimas horas desta

madrugada, a ratificação da convenção
nacional do Partido Democrata. Por
011 tro lado, teve grande repercussão na

Europa e na América Latina, a escolha
de M((;overn para a candidatura resi

dencial democrata. Na Itália. (I Primei
ro Ministro teve dura discussão com os

comunistas sob o assunto. [Pag. l)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o dia mais violento
na Irlanda:JO mortos

Belfast (AP) - O Exército britânico conseguiu que o

desfile dos protestantes, em comemoração da sua vitória
sobre os católicos em 12 de julho de 1690 na batalha de
Boyne transcorresse sem nenhum incidente.Mas antes e de
pois da passeata, os choques entre o IRA e os soldados, que
incluiu uma batalha de grande vulto na zona oeste da cida
de, quando os guerrilheiros assaltaram um posto do exérci

to, deixaram ao todo um saldo de dez pessoas mortas e mais
de 15 feridos. Foi um dos dias mais sangrentos dos três anos

de violência política e religiosa na Irlanda.
No ataque do posto, trinta soldados britânicos enfren

taram os assaltantes armados de pistolas e bombas antes de

chegarem os reforços. Uns 200 tiroteios separados ocasiona;
ram a morte de 4 soldados e seis civis, incluindo um menino
de 15 anos, retardado mental. Onze soldados ficaram feri
dos nos ataques de franco-atiradores que continuaram até o

amanhecer de Ontem As tropas, que já perderam 91 solda
dos desde 1969, afirmaram que feriram ou mataram cinco
atacantes.

Bombas jogadas em vários lugares danificaram uma fá
brica em Lurgan e em Londonderry as explosões destruiram
um restaurante, uma tenda, duas agências de viagem, uma
padaria, u]Ila farmácia, uma loja de discos e um banco.
ARMISTICIO

O Governo britânico desmentiu que seriam realizadas
novas iniciativas secretas para restaurar o armistício da
Irlanda do Norte, quebrado no domingo. Os rumores de
reuniões secretas entre os britânicos e o IRA circularam
desde que o chefe da Irlanda do Norte, Seamus Twoney,
insistiu numa nova trégua.

Twomey acusou os soldados britânicos de violar 'o

armistício mas acrescentou que ele poderia ser restaurado se

fossem mantidas as resoluções que impedem prender os

membros do IRA, além de tomar outras medidas.
O Governo conservador britânico foi severamente criti

cado pelos protestantes dI Ulster e pelos aliados parlamen
tares em Londres por ter enviado a semana passada um

grupo de representantes para conferenciar com os terroris
tas. Previamente, os britânicos tinham recusado as negocia
ções com o IRA, mas no fim de semana, William Whithelaw,
administrador britânico da Irlanda do Norte, defendeu a

reunião secreta e disse que era uma boa oportunidade para a

paz ser conseguida. As dificuldades aumentaram na frontei
ra, quando em St Johnstown, frente a Londonderry, um
salão protestante foi incendiado e um caminhão capturado.
Dezenas de famílias protestantes atravessaram a fronteira,
dizendo que eram vítimas dê intimação.

Manifestantes no

Chile pediram o

fim do Parlamento
Santiago do Chile -(AP)- Centenas de manifestantes partidá

rios do governo de Allende desfilaram pelo centro da cidade e chega
ram até as portas do Congresso, controlado pela Oposição, gritando
palavras de ordem contra o "parlamento bu�guês" e pedindo a sua

dissolução. Enquanto colocavam nas janelas do edifício violentos

cartazes de protesto, o Ministro do Interior, Hernan Canto, suspenso
da sua função pelo Congresso, acusava os inimigos do Governo de

estarem brincando com fogo, querendo' provocar um conflito que
leve à guerra civil,

'

O presidente do Senado, Ignácio Palma, do Partido Democrata

Cristão, disse que a permissão dada pelo Governo à manifestação e o

discurso do Ministro do Interior, foram extremamente graves para o

sistema democrático. Palma falou ontem à noite em nome do Con

gresso, contestanto um discurso do presidente Allende feito na

segunda-feira, que acusava a maioria parlamentar de atuar à margem
da constituição e de converter o poder legislativo em barreira contra

as transformações do país.
A manifestação esquerdista atacou também o poder judicial,

com gritos de "abaixo a justiça classista". Uma pedra lançada pelos
manifestantes caiu no gabinete do presidente da Corte Suprema e

outra na oficina de um juiz. A Corte se reuniu paratratar do 'proble-
ma.

O presidente da Câmara dos Deputados, Fernando Sanhueza,

I
também criticou as agitações de rua e recordou, numa declaração
que foi o próprio, Congresso quem confirmou Allende como presi-

'" dente em 1970, quando não obteve a maioria absoluta na votação

I' popular.
UMA BRIGA FEIA

,
Governo e Congresso estão brigando pelas respectivas atribui-

II ções para aprovar ou rechaçar os vetos de Allende a uma emenda

constitucional que limita drasticamente os poderes do executivo em

, relação à estatização das empresas privadas. A suspensão do Ministro

, , do Interior complicou as coisas. A sorte de Hernan Canto depende
agora do Senado: se este aprovar, o Ministro será destituído.

I·
I

Pioneer-JO chegou
ao período' mais
crítico da viagem

Los Angeles (AP) - A sonda espacial norte-americana
não tripulada Pioneer 10, que se dirige ao planeta Júpiter,
penetrará na misteriosa franja de asteróides amanhã e

iniciará um histórica travessia de sete meses que
determinará se o homem explorará os grandes planetas nas

próximas décadas: Nenhuma astronave tentou

anteriormente a perigosa viagem através da franja de 175

milhões de milhas de largura, pela qual circulam miríades de

escombros espaciais que dão volta ao redor do Sol. Se a .

viagem tiver êxito significará que o homem pode construir

engenhos para pentrar a barreira de asteróides e continuar

sua viagem a Júpiter, Netuno, Urano e talvez Plutão.
.

Entretanto, um fracasso criará sérias dúvidas. Só com

alto custo e somas vultuosas poderia o homem enviar

astronaves ao redor dela. O que faz os cientistas se

mostrarem preocupados em vésperas da sonda esp.acial
ingressar na franja é que não se sabe quantos objetos
menores que 1.600 metros de diâmetro existem por lá. Tais

pedaços de rochas podem ser vistos da terra .com telescó�i�,
e uma colisão com o menor desses viajantes celestiais

poderia demolir a Pioneer 10.
"Nos encotramos em tal estado de incerteza que não

sabemos se a situação apresenta perigos potenciais ou não",
disse o Dr. Robert K. Soberman, da General Eletric,
prinéipal investigador de asteróides e meteoróides do

Pionner 10.

AGUARDEM!

VAI SER SENSACIONAL

•..
.

Lanusse: a CGT bem controlada e sem política Uruguai: despolitização para acabar com greves

Lanu$se instala as auditorias
contábeis nas sedes sindicais

Buenos Aires -(AP)- O Governo argentino instalou ontem

auditorias contábeis na Co nfederação Geral do Trabalho (CGT) e

em cinco importantes sindicatos vinculados a ela, para impedir' a

utilização de fundos sindicais para fins políticos, especialmente a

serviço do movimento peronista. Informou-se ainda que o presidente
A1ejandro Lanusse, em reunião secreta mantida terça-feira com

líderes sindicais, advertiu que o Governo está disposto a impedir que
se desviem os multimilionários fundos sindicais para os adeptos do

ex-presidente Juan Domingo Peron.

Sexta-feira, o Governo suspendeu a personalidade sindical da

CGT e logo congelou os fundos da Central Operária, de todos os

sindicatos e as contas pessoais de seus dirigentes, depois que a

Confederação deu a conhecer um duro ataque contra as Forças
Armadas e o Governo, matizado com citações de Peron e expressões
de apoio a seu partido. A CGT protestou, mas até agora não dispos
nenhuma medida de força. Pelo contrário, seus dirigentes, quase
todos de tendência moderada, iniciaram imediatamente contatos

com funcionários governamentais, para negociar um levantamento

das medidas.
Os controles contábeis governamentais funcionarão na CGT, e

radical, opiniões
sobre o vencedor

nos Sindicatos dos Metalúrgicos, da Construção, de Petroleiros do

Estado, deMecânicos e Telefônico.

A CGT conta com mais de dois milhões de filiados. Desde 1945
tem estado ininterruptamente sob firme con trole dos peronistas.
Durante os nove anos do governo de Peron (1946(1955\, tomou
parte oficialmente do movimento ncronista. Depois daderrubada do

ex-Presidente, se bem que continuou a ser controlada por seus

adeptos, a CGT manteve-se formalmente paralisada em matéria de

política, ainda que na prática seguia secundando a orientação de
Peron. A Lei das Associações Profissionais, baixada em 1958

apoiada pela CGT, outorga numerosa' franquias' c vantagens aos

sindicados, mas também proíbe qualquer utilização dos mesmos

para fins políticos. Esse preceito legal foi o invocado precisamente
por Lanusse.

Transcendeu que na reunião realizada quar+a-f= ira em sua

residência com quatro dirigentes sindicais, Lanusse havirccehido
dele, a promessa de que a atividade da CGT se restringirá ao

sindicato, e que se porá fim à atividade partidária do Secretário
Geral da entidade, José Ruccí,

McGovern escolheu O

vice.Não é eIInedy
Miami Beach (AP) - Tudo foi muito rápido: o convite, a

. negativa e o anúncio. Pouco tempo depois que Edward Kennedy
recusou a candidatura da vice-presidência pelo Partido Democra

ta, alegando poderosos motivos pessoais, McGovern anunciava o

seu companheiro de chapa para enfrentar Nixon em novembro: o

senador de Missouri Thomas F. Eagleton, 42 anos, católico natu

ral de Saint Louis. A sua escolha foi feita com a intenção de

atrair o apoio de elementos mais tradicionais do partido, que
ainda têm dúvidas sobre o candidato presidencial. Mas a rapidez
da� transações sugeriu que tivesse havido um acerto premeditado
entre McGovern e Kennedy.

O assessor Frank Mankiewicz disse que Eagleton é um polí
tico jovem e vigoroso e sólido inimigo da guerra ,do Vietnã e da

política militar do presidente Nixon. "Ao fazer a seleção, disse
ele, McGovern desejava um homem em quempudesse ter absolu

ta confiança e com quem a nação pudesse contar.
'

Eagleton foi

nomeado na sessão de ontem � noite por Keneth Gibson, prefei
to negro de Newark, Nova Jersey e figura importante da elabora

ção da plataforma democrata deste ano. No começo da campa

nha, Eagleton apoiou o senador Edmund Muskie, mas na segun

da-feira passada deu seu apoio a McGovern.

O Senador de Missouri tinha manifestado abertamente a sua

intensão para a vice-presidência, dizendo anteriormente que ele

era um dos três principais aspiran tes, depois da negativa de

Kennedy. Ele achava que podia contribuir positivamente para a
,

campanha de McGovern pela sua juventude, sua religiao, seu co

nhecimento dos problemas urbanos e seus vínculos com o movi

mento operário.
Eagleton, que é graduado da Faculdade de Direito de Har

vard, foi eleito fiscal do estado de Missouri aos 31 anos, e quatro
anos mais tarde assumiu o cargo de governador Ele é casado com

Barbara Ann e tem dois filhos. A maioria dos democratas estao

de acordo em que Ted Kennedy seria uma grande força para 'a

chapa presidencial democrata. Mas num telefonema, Ted disse

que estava honrado com o convite, mas que as suas responsabili
dades familiares não lhe davam condições de aceitar a candidatu

ra. A escolha de Eagleton foi feita depois de um dia de entre

vistas e deliberações:
'

De vulnerável a

Roma, Londres.Bogotá. México e Santiago (AP) - Uma

briga no parlamento italiano , protesto nos paises árabes, e

expressões como "radical", renovador, vago e vulnerável, foram as

reações à candidatura de McGovern para a presidência 'dos Estados
Unidos no dia de ontem Mas de modo geral, a sua designação
provocou a idéia de que algo muito importante está surgindo na

política norte-americana,

A GUERRA
As posições de McGovern de querer acabar com a guerra do

Vietnã imediatamente fez com que o primeiro ministro italiano

Giulio Andreotti se manifestasse no Parlamento, dizendo que

preferia a polttica de reduções de tropas do presidenteNixon.

Quando Andreotti falou que "certos problemas
internacionais levam tempo para serem resolvidos", sublinhando
que as forças dos EUA no Vietnã foram reduzidas de meio milhão

para 50 mil homens, o senador esquerdista 'Carlo Galante Garrone

replicou: "Sim, mas as bombas são cada vez maiores". Outro

parlamentar comunista , Franco Calamandrei, gritou: "O senhor

poderia pelo menos lamentar o bombardeio". Minutos depois, o
Senado deu um votá de confiança ao Primeiro Ministro pela sua

posição.
O diário Izvestia, de Moscou, atribue a vitória de McGovern á

criação de uma organização que poderia impor-se-aos [yncionários
do Partido Democrata, que não reconheciamsuas atitudes liberais
e anti-bélicas. Um correspondente deste jornal disse que o

"fenômeno McGovern" foi determinado principalmente pela sua

campanha baseada no fim mais rápido e incondicional da guerra
1 do Vietnã, a realização de mudanças [undamentais na vida

Wallace: candidato para tirar os votos de Nixon

norte-americana, o reexame das prioridades e uma drástica

limitação do poderio militar.

Enquanto a rádio de Moscou informava que as propostas do
candidato democrata não são radicais e têm NÓ a intenção de

melhorar o sistema capitalista com ajuda de transformações
burguesas, o "Times" de Londres classificava a sua plataforma de.

radical, "do tipo que os militantes trabalhistas tentam fazer o

executivo inglês adotar em cada conferência anual".

'Outro órgão conservador britânico, o Dayly-Telegraph, está

preocupado com as pretenções de McGovem de reduzir as tropas
norte-americanas na Europa: "Qualquer retirada importante
destas tropas poderia significar o abandono do atual sistema de

defesa flextvel. Incrementaria também a dependência na garantia
nuclear norte-americana, mas reduziria o seu crédito.

"

'Os funcionários alemães em Bonn, adotaram uma atitude de

espera. O chanceler Willy Brandt e outros dirigentes têm

prevenido frequentemente contra os perigosos efeitos de reducões
unilaterais das tropas norte-americanas no equiUbrio çuropeu de

poder.
.

Os jornais árabes atacaram as posições pró-israelenses de

McGovern. O diário dó Cairo AI Akhbar, disse que Ué lamentável

a politica democrata no Oriente Médio, porque entra em choque
com a história e ameaça envolver os EUA em outra guerra pouco
ética do lado de Israel.

"

Em Santiago, os espaços para McGovern estiveram em

destaque, apesar dos poucos comentários. Mas tanto no México e

em Bogotá, a reação foi favorável.

Uruguai pretende
despolitizar sua
central operária
Mon tevidéu - (AP) - Os dois tradicionais partidos uruguaios.

Colorado - governista - e Nacional, principal de Oposição,
pareciam decididos a procurar "despolitizar" o movimento sindical.
mediante uma legislação que poderia neutralizar a preponderante
influência esquerdista dos trabalhadores. A confirmação destas
intenções foi feita quando a Convenção Nacional dos
Trabalhadores-CNT, controlada pelos comunistas, dispos-se a

realizar sua décima greve geral contra o Governo. do presidente Juan
Maria Bordaberry.

O.. recurso que os partidos usariam para conseguir esta

despolitização, seria a sanção de uma lei que fizesse obrigatório o

voto secreto para a decisão de medidas de força, como greves, atual.
mente estipuladas por assembléia de dirigentes. O presidente do Par
tido Colorado, Baltasar Granucci, e o presidente do diretório do
Partido Nacional, Omar Murdoch, realizaram uma reunião para estu
dar oassunto. Logo depois, informaram que existe "afinidade" en
tre os dois partidos, que unidos contam com uma folgada maioria no

Congresso.
A central operária, que conta com mais de 400 mil filiados. já

antecipou que resistirá a qualquer intenção governamental de regUla.
mentar a atividade sindical, atribuindo esta intenção a propósitos
repressivos do Governo contra o movimento operário, atualmente
envolvido numa ativa resistência � política social e econômica de
Bordaberry.

CARESTIA
A escassez de artigos de primeira necessidade, que substituam a

carne de gado durante os quatro meses de racionamento imposto
pelo Governo, começou ontem a ter consequências políticas O de.
putado oposiçionista do Partido Nacional, Uruguay Tournec pediu
uma interpelação aos ministros da Pecuária e da Indústria e Cornér
cio, para que expliquem as medidas adotadas para substituir a carne .

Começam a tornar-se frequentes as denúncias de que a proibição do
consumo, da forma estabelecida pelo Governo, é irrealizável e que
faltarão os produtos que poderiam substituí-la, como galinha, ove

lha, peixe e porco. Informou-se, sem, confirmação oficial, que o

Uruguai poderia ser obrigado a importar 1.500 toneladas de carne

argentina.

Comentário - AP --J
_

As
.

possibilidades
de cada candidato

A pergunta do momento é se o senador George
McGovern, armado agora dá candidatura democrata, pode
ganhar as eleições, e o que significaria para a América Latina. A

resposta dos que seguem minuciosamente o assunto, é "talvez",
'ii primeira parte, e "bastante" à segunda. As enquetes feitas
antes da convenção democrata que escolheu McGovern,
indicavam que o atual presidente, Richard Nixon, tem bem

mais possibilidades de vitória. Os analistas, entretanto, não

consideram isso um caso grave, pois dificilmente alguém
desconhece o Presidente dos Estados Unidos, enquanto que
McGovern até agora era conhecido de poucos. Quando as

mesmas enquetes foram feitas apresentando fflxon contra

McGovern e Kennedy, este na vice-presidência, a vantagem do

aiual presidente caiu para sete por cento. Desde que Kennedy
não acrescenta nada

ã

orientação politica deMcGovern, pois os

dois seguem justamente uma orientação semelhante, a

desvantagem do atual senador de Dacota do Sul deve-se a

razões de popularidade, que poderá ser conseguida com o nome

de Kennedy na chapa.
Após uma convenção seguida minuto a minuto até altas

horas da madrugada pelas três grandes cadeias de televisão, a

situação é outra. McG,overn agora deve convencer a muitos dos

que derrotou para conseguir o 'apoio necessário para sua

eleição. Numa recente assembléia, apenas três estados da

federação, entre 50, achavam que ele era o candidato J

presidência mais competente para ganhar as eleições. Os que

prevém um desastre democrata em novembro, sustentam que
McGovern destruiu a aliança de sulistas, operários e_ politicos
das grandes cidades, aliança sobre a qual Franklin Delano

Roosevelt reconstruiu o partido que nos últimos 40 anos esteve

28 no poder. Segundo os estudiosos da vida política
norte-americana, essa aliança - cuja desarticulação atinge as

relações externas, antecipando a transformação que poderá
produzir-se neste terreno - era utilizada por Washington que

deixava os políticos rurais do sul e urbanos do norte

governarem seus feudos, e estes deixavam Washington governar
o mundo. O tratamento dado ao prefeito de Chicago, Richard

Daley, a oposição encarniçada do líder da Federação
Norte-Americana do Trabalho, George Meany, e a posição do

governador George Wallace, revelam esta situação. Considera-se

que não é pura coincidência o fato de Daley, Meany e Wallace

estarem aborrecidos com a política externa proposta por

McGovern, e incomodados porque McGovern entrou em seus

feudos sem pedir autorização.
Os partidários de McGovern sustentam que o que se fez .

foi uma nova aliança formada por donas 'de casa, jovens e

representantes das minorias sociais. Os intelectuais são o único

elemento permanente nas duas alianças. Para entender a forçar
da nova estrutura, é preciso observar que este ano poderão
votar pela primeira vez - e sua inscrição é o ponto principal da
estratégia de McGovern - uns 25 milhões de jovens entre 18 e

21 anos. A cifra é importantíssima se for levado em

consideração o fato de que Nixon foi eleito com 31,7 milhões
de votos, e sua vitória sobre os democratas aconteceu por lima

diferenrn de apenas 500 mil votos.
.

II/o -itro lado da questão, está o fato de que em 1968,
Wallace recebeu muitos votos que poderiam ter sido dados a ,

Nixon. Os dirigentes políticos do sul insistem em que se

Wallace não lança sua candidatura como independente, Nixon
arrasará nestes estados. Outro elemento a considerar: é que os

sindicatos e dirigentes politicas do norte, desenganados,
cruzem os braços para produzir um colapso na nova aliança.

Os partidários de Mcüoverndizem que a eleição de 1968

foi muito disputada ainda, sem que os democratas contassem

com os votos do sul. Nas cidades, ganharam fácil frente
ã luta

aberta dos velhos dirigentes. O que os preocupa é a falta de

apoio no setor trabalhista. É por isso que McGovern deverá

considerar. num dado momento, o fato sem precedentes de

chamar o dirigente da Federação dos Trabalhadores na

Indústria Automotriz, Leonard Wood ock, para completar sua
fórmula presidencial. Isso ilustra, de passagem, que nem todo o

movimento trabalhista é contra McGovern.

Todas estas considerações, valiosas como. possam ser, sao

apenas parte, e talvez a menor, da questão fundamental. O que
se trata de saber em relação ãs próximas eleições, é se Nixon

ficará mais quatro anos na Casa Branca. Apesar de tudo, ele é o

chefe de estado que sai a 'pedir ao povo que prorroguem seu

mandato, para que possa cumprir a missão a que se propos.
Não obstante seus problemas, não será dificilaos democratas

levantar não apenas a questão da credibilidade da

administração republicana, mas também a sua própria
competéncia.

Nixon conduziu-se de maneira a evitar para os Estados

Unidos qualquer crise internacional, em mercado contraste
com os democratas. A violência racial diminuiu. Entretanto, os

democratas trouxeram a tona outros assuntos sensíveis como a

economia e o infrutifero esforço para diminuir a inflação; o

estado de 'desemprego nacional a que se chegou; o esforço de

Nixon em cok cal' na Corte Suprema e em outros altos cargos,

pessoas cujas credenciais foram postas em dúvida diversas

vezes, e o fato de que não conseguiu terminar com-a guerra do

Vietnã. Mas a memória das viagens de Nixon a Moscou e

Pequim ainda está fresca e as enqueies demonstram urna

aprovação geral destas iniciativas.
Por outro aldo, estas mesmas enquetes de opiniào pública

refletiram uma constante oscilação no apoio popular, e �
apro vação de hoje pode ser a reprovação de amanha,

especialmente se os republicanos lançarem um ataque pessoal
sobre McGovern e este segue a serena discussão dos assuntos

importantes e da conduta de sua administração.
Assim, ao ser iniciado o periodo crucial, se bem qU,e

McGovern deve subir sempre, não há razões para acreditar que
. não tem posssibilidades de chegar !} Casa Branca. O que, de

dentro da Casa Branca. pode fazer pela América Latina, será o

tema de amanhã.

Ary Moieón
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Esag: resultado do
vestibu'�a'r iá

Um coquetel, programado para o pri
meiro sábado de aula, substituiu o trote
dos aprovados no vestibular da Escola Su
perior de Administração e Gerência. Em
bora tenha sido anunciada para às 19 ho
ras de ontem, a divulgação da lista dos 40
aprovados foi feita pela manhã, mas a ma
ioria dos vestibulandos certificou-se da
classificação somente a partir das 14 ho
ras, quando a relação foi fixada no qua
dro mural da escola. A costumeira euforia
que se registra na ocasião em que são da
dos a conhecer os resultados de exames
vestibulares, não houve desta vêz na
ESAG. Poucos alunos compareceram às
19 horas, pois já tinham conhecimento do '

resultado e sabiam da suspensão do trote
pelo Diretório Acadêmico de Administra
ção e Gerência.

Dois candidatos obtiveram o primeiro
lugar com a média 7,1 enquanto o segun
do obteve a média 6,5. A lista dos aprova
dos é a seguinte:Edgar Nelson Meister
(7,l), Regina Célia M. de Lima (7,1), Ive
te Mendonça (6,5), Denise Magda Corrêa

•

saiu
(6,1), José Lourenço de Góes W. Júnior
(6,1), Pedro Antônio N. Filho (6,1), Mi
riam de Borba (6,0),' Marcelo L.N. de
Campos (5,9), Vitor Sérgio Schneider
(5,9), Constantino Assis (5,8), Oscar Car
los Negromonte (5,8), Walderníro Carva
lho Neto (5,8), Jairo Loretti Carrascoza
(5,7), Lúcio Santos Pereira (5,6), Roberto
Wildner (5,6), Zilah Tavares Tietzmanr
(5,6), Anselmo José Haeming (5,5), Juci
mar Magrin (5,5), Miriam Baron (5,5)
Hélio Coutinho (5,4), Maria de Loudes
Silveira (5,4), Paulo Caldeira Silva (5,4),
Valdelir Antônio Amboni (5,4), Carlos
R.A. Bianchetti (5,3), Edmundo Simone
Neto (5,3), Gelda Ines Tavares (5,3), Már
cia Vieira Cardoso (5,3), Celso Furtado
Filho (5,2), Cesar Tadeu de Meneses
(5,2), Jorge Luiz Silveira (5,2), Ricardo
Baratieri (5,2), Zainton José Heidenreich
(5,2), Zulmar Neves da Costa (5,2), Edu
ardo Formei de Campos (5,1), Glauco Se
bastião Broering (5,1), Luiz Gonzaga da
Silva (5,1), Magda Biachini Migliori )5,1)
e Wilson Cascaes Lisboa (5,1).

Abel vê Arena vitoriosa
nas eleições' de Blumenau

Ao abordar o problema sucessório no

município de, Blumenau, durante visita
feita ontem à redação de O ESTADO, o
deputado federal Abel Ávila dos Santos
disse ver "com amplas possibilidades a vi-

,

tória da Arena nas eleições de 15 de no

vembro", acrescentando que o partido si
tuacionista está estudando a plataforma
de seus candidatos para levar oportuna
mente ao conhecimento da opinião públi
ca. Acentuou o presidente do diretório da
Arena blumenauense que "o fator mais

importante para a vitória do nosso parti
do é exatamente o acerto feito em torno
do lançamento de dois candidatos, os Srs.
Aldo Pereira de Andrade e Victor Sasse.
Com essas duas candidaturas teremos con
dições de atrair o eleitorado de todas as

camadas e tendências políticas."
Disse ainda que "os próprios dirigentes

da Arena municipal estão surpresos com a

receptividade que os dois candidatos es
tão encontrando, fazendo com que não se

tenha mais dúvidas de que a vitória per
tencerá ao nosso partido."

O Sr. Abel Ávila esclareceu que o lan
çamento de dois candidatos, em sub
legenda, não significa a existência de pro
blemas internos na Arena de Blumenau. A
sub-legenda, segundo afirmou, teve o ob
jetivo de aglutinar as forças do partido,
sem caracterizar a existência de divergên
cias radicais.

Apesar do otimismo, ressalvou que
"nós encaramos a eleição deste ano com

todas as preocupações, porquanto o atual
prefeito de Blumenau, que lidera a políti
ca do MDB, tem se comportado de forma
a visar quase que exclusivamente presti
giamento dos candidatos ernedebistas".

- Eu não vejo, porém, na administra
ção do Sr. Evelásio Vieira, grandes méri
tos que possam captalizar votos ao MDB,
comentou o Sr. Abel Ávila. E a nossa van

tagem é justamente a de proporcionar o

necessário entrosamento entre a adminis
tração municipal e as administrações esta
dual-e federal.

o presidente arenista informou tam
bém que a partir de hoje os dirigentes mu
nicipais visitarão os 20 companheiros de

partido que foram indicados para concor

rer em 15 de novembro à Câmara de Ve-'
readores. A seleção foi realizada durante
reunião do diretório municipal, terça-feira
.última, e mantida em sigilo até serem con

sultados todos os candidatos.

Antropólogos. do Sul têm
encontro heje na Capital
J á se encontram em

Florianópolis os professo-
_
res de Antropologia do
Rio Grande do Sul e Para
ná' que iniciarão, hoje, às 9
horas, no Museu de Antro
pologia da Ufsc, a Primeira
Reunião de Professores de
Antropologia do Sul do
Brasil.

A sessão de instalação
está marcada para às 9 ho
ras e será presidida pelo

- Reitor Roberto Lacerda.
O debate dos ternas

programados será iniciado
ele imediato;

TEOLOGIA
_

A Universidade Federal
de Santa Catarina e a Ar
quil!ll1cese de Florianópo
lis fi$arão convênio hoje,
h.l1 horas, objetivando o

i�nc:ibnamento do, Curso
de Extensão em Teologia.

A execução do a;�rdo
estará a cargo do Departa
mento de Extensão Cultu
ral e Arquidiocese.

ARTISTAS
Obras produzidas este

ano pelos acadêmicos
Humberto Tornaziní, Ri
cardo Stotz, LuIZ Costa e
.Gelci José Coelho estarão
r�pres�ntando Santa Cata
nna no Concurso Nacional

_

de Artes Plásticas que se

realizará em Fortaleza, du
rante os 230. Jogos Uni
versitários Brasileiros, A
promoção está incluída no

programa do Sesquicente
nário da Independência e

terá a participação de artis
tas acadêmicos de vários

Estados do País,
Os trabalhos dos alunos

da Ufse foram expostos no
Centro de Estudos Básicos
e, algumas delas, encon

tram-se à mostra no "hall"
de entrada da Reitoria, no
"campus" da Trindade.

Cadastro rural:
SC em terceiro

Santa Catarina ficou colocada entre os três primeiros
Estados a registrar maior índice percentual de declarações
preenchidas no último cadastramento dos' imóveis rurais
realizado pelo Incra. O recadastramento atingiu em Santa
Catarina a margem de 87� em relação às 285,069 pro
priedades consideradas em 1971. Até ontem a Coordena
ção Regional do Incra já havia recebido 246,930 declara
ções de propriedade e mais 49,060 de proprietários rurais e

10,062 registros de parceiros e arrendatários,
O índice foi considerado pelo Incra como "muito bom",

tendo em vista que pela nova sistemática somente sao cadas
trados os imóvies que tenham mais de 5 mil metros quadra
dos na zona rural e 20 mil na área urbana,

Caixa Federal
financia o Lic

A Caixa Econômica Federal concedeu empréstimo de
500 mil cruzeiros ao Lagoa Iate Clube, conforme projeto
aprovado pela agência de Florianópolis.s.

O Gerente Geral da Filial da Caixa Econômica Federal,
Sr. João Gasparino da Silva informou que "o empréstimo,
visando a financiamento das obras do edifício-sede do UC,
bem como o parque de esportes e demais dependências,
constitui-se numa expressiva colaboração dada à sociedade
florianopolitana e mais uma demonstração do interesse com

que a Caixa tem olhado para todos os setores da vida brasi
leira" ,

\

Lions Club muda
seu governador

o sr. Francisco Evangelista transmitirá nos próximos dias
a Governadoria do Distrito L-lO ao sr. Mário Edmundo
Lobo, de Joinville, eleito durante a Convenção de Lions
Clube, realizada em Tubarão.

Em mensagem dirigida dos Clubes de Santa Catarina e a
seus filiados, o Governador Francisco Evangelista afirma
que "decorridos tantos meses e prestes a se encerrar o man

dato, sentimos que o leonismo é uma força agregadora e

que bem motivada pode tornar um desejo em conquista
defmitiva".

Publicada no Boletim da Governadoria, a mensagem do
sr. Francisco Evangelista destaca a participação de Santa
Catarina na Convenção Nacional dos Lions Clubes do Brasil,
em Poços de Calda.

- O Distrito L-lO esteve presente - continua, O Distri
to L-23 foi apresentado ao Brasil, pois a saudação dos
leões catarinenses levava já impressa o nome dos dois Distri
tos. O·Brasil ganhou mais um Distrito, Santa Catarina mais
um Governador e mais uma equipe para trabalhar. Resta
agora, bom senso; trabalho e dedicação para o cumprimento
da missão reservada aos dois novos Distritos,

.

Concluindo afirma o Governador Francisco Evangelista
que "a nossa Convenção de Tubarão aprovou um pedido
para que Santa Catarina pudesse sér anfitriã de uma Con
venção Nacional", O Brasil aceitou. A palavra, agora, está
com os leões catarinenses". "':.r.-:;;" ;:.;: ,�

O Lions Clube de Itajaí Sul venceu o Concurso de Efici
ência promovido pela Assessoria Distrital de Estatística da
Governadoria do Distrito L-lO.

De acordo com os dados divulgados pelo sr. Delmo Tava
res, o Itajaí Sul alcançou um total de 7.808 pontos, compu
tados vários ítens relacionados com frequência às reuniões,
campanhas realizadas, conferências promovidas, publicação
de boletins, etc. .

O segundo lugar, com 6.845 ficou com o Lions Clube de
Florianópolis- -Centro e, na terceira posição aparece o Lions

-

.

Clube de Itajaí-Centro.

EFICIÊNCIA

MiSSA
S. SANTIDADE PATRIARCA

ATHENÃGORASI
A Associação Helênica de Santa Catarina, e o Rev. Padre

Constantino Paraskevaides, pároco -::la Igreja Grega Ortodoxa S.
Nicolau de -Florianópolis, convidam os seus fiéis, autoridades e

�migps para assistir � missa que será rezada às 10,00 horas do dia 16
do corrente, pe l a alma de S. SANTIDADE PATRIARCA
AIHENÁGORAS I'
Chefe das lqrejas Católicas Ortodoxas.
Antecipadamente agradece aos que comparecerem a este ato de fé
cristã,

'

Presos traficante
\

de erva e ladrêio

A Delegacia de Furtos e Roubos pren
deu o traficante de maconha Júlio Rocha
Freire, que trazia a erva da Guanabara pa
ra vendê-la etn Florianópolis, onde vinha
atuando algum tempo,

Residindo no Concasa, em Palhoça, Jú
lio Freire, funcionário público federal
aposentado, há vários dias estava na mira
da polícia, pois já respondeu a processo e

cumpriu pena pela morte de Catulo de
Motaes. Em sua casa foi encontrado um

quilo de maconha, que estava escondida
junto a um depósito usado para lixo. No
mesmo local foram encontradas várias se

ringas,
Na casa de Júlio Rocha Freire foi loca

lizado e também preso o indivíduo Ade
rnar Faria - Vica - ladrão de carros que
vinha sendo procurado pela polícia.

Vica e' Júlio estavam em um fuscão
vermelho, roubado pelo primeiro, O carro

Adernar Faria (Vica)
foi abandonado perto da casa, onde os
dois marginais se refugiaram quando per
ceberam que estavam sendo seguidos pe
los policiais. Ao ouvirem a voz de prisão,
entregaram -se pacificamente, Portavam
duas armas, uma de calibre 32 e. outra de
calibre 22. Em poder de Adernar também
foram encontrados diversos acessórios de
carros.

Vica já tinha sua prisão preventiva de
cretada e cumprirá pena na Penitenciária
do Estado, por arrçmbamento e roubo de
automóveis,

Além de Júlio e Adernar, dois outros
elementos se encontravam na casa, mas
conseguiram fugir pelos fundos,

A Delegacia de Furtos e Roubos infor
mou que os dois indivíduos já foram iden
tificados, devendo ser presos a qualquer
momento.

Julio Rocha Freire

cer- EDITAL DE LEILÃO

Caixa Econômica Federal
Filial de Santa Catarina

A Gerência de Operações Diversas comunica ao.s interessados que

efetuará, no dia 29 do corrente mês, leilao de Jóias e Mercadorias
.í

relativo aos contratos vencidos em 30/06/972.

HORÃRIO: 9,30 hs.
LOCAL: PRACA XV DE.NOVEMBRO, 30
EXPOSIÇÃO:'no local, de 8,30 às 9,30 hs.

---, ,-----------

AGU ROEM!

.�
ANUNCIE

-FO·N·E·S:· [4139i •

3022
------_._---,----------------------..,

o EST;\OQ
ANUNCIE.

I

I
L

----,__�

OTICA MONTREAL -

Técnica a serviço de seus
olhos.
- Armações. nacionais e

importadas.
- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo.

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

O istri bu idor exclu sivo
das lentes de contato Krie-'
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline - loja 2
Florianópolis.

I
f
t

I
I
I'

I
I
I
i
I
I
I
I

I

I

COMERCIAL EOUIPAMENTOS LTDA.
Rua Nunes Machado, 17 - fone 27-31

FLORIANÓPOLIS - SC,
..

Oferece _pelos melhores preços:

TAGUS - DIMEP

Toda a linha de relógios TAGUS, tais como: Relógios de
pontos e diversos modelos, com 5 anos de garantia; Relógios
decorativos para residência, escri tórios, repartições, etc.: Re
lógios de Vigia, protocolo, mão de obra, de fachada, etc,

LUMOPR INT -- Fotocopiadoras.

Fotocopiadoras tamanho ofício, duplo ofício eletrostáticas,
Gravadoras eletrônicas de Stencil. Guilhotinas elétricas, pico
tadeiras, grampeadeiras, mimiógrafos, máquinas impressoras
Off-Set, etc,

.,

Consulte-AOS serri compromissos,
Solicite Demonstrações,

Tudo com assistência técn ica,
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I Carta/!, I
PAPO FURADO

- Li na coluna de cartas de

O ESTADO o que um

torcedor do Avaí escreveu.

Não deixa de ser um papo
furado. Se ele pensa que o

Furacão vai permitir que o

Avaí se consagre campeão do

Campeonato Estadual, é

porque desconhece forma em

«ue
�

se encontram os cobrões

do Continente. Eu sim que

desejo que o Figueirense
dispute a final com o frágil
Avaí, pois só assim poderemos
entrar no campo
comemorando a vitória. Silvio

Malandrini - Florianópolis.

ASSINATURA
- Nós, moradores da Casa

do Estudante Universitário de

Curitiba, vimos por intermédio
desta carta pedir uma

assinatura do jornal O

ESTADO, tendo em vista o

grande número de catarinenses
nesta Casa. Estaremos, desta

maneira, divulgan do esse

grande matutino de Santa

Catarina.

Esta Casa de Estudantes,
caren tes de recursos, tem por
finalidade abrigar estudantes
de toda parte do Brasil e

oitenta por cento são

estudan-tes procedentes de
Santa Catarina.

O nosso bibliotecário

recebe jornais de quase todos

os Estados brasileiros, apenas
existe uma grande lacuna: falta

só esse matutino. Por isso

tomei a iniciativa de pedir esse
jornal para a nossa Biblioteca.

Casa do Estudante

Universitário de Curitiba.

JARDIM
- O jardim da Praça XV de

Novembro não é mais o que
era. Os canteiros estão

desprezados. Não se vê nem

siquer uma florzinha que antes

embelezava o jardim. A

Prefeitura precisa destinar uma
equipe somente para cuidar

desse jardim. Dias atrás, um

amigo da fam ília visitou

Florianópolis depois de quase
c inco anos ausen te. Ao

atravessarmos juntos a Praça
XV, cortando o Jardim, ele me

disse assim: "Ê, quem te viu e

quem te vê, jardim da Praça
XV." Nádia da Fonseca -

Agronômica.

VIVEIRO
- Há alguns meses atrás, os

jornais noticiaram a iniciativa

do Lions Clube em construir

um viveiro de pássaros na

praça XV de Novembro. Achei

legal a idéia, pois aos poucos o

jardim Oliveira Belo iria se

tornar num grande ponto de

atração turística, corno o

passeio público de Curitiba.

Entretanto, parece que o

negócio esfriou. Não' se vê

mais falar em viveiro de

pássaros. Será que a Prefeitura

Municipal não permitiu? Ou

falta verba? Nesse caso urna

campanha seria a solução mais

viável.

AMADORISMO
- Desejo congratular-me

com a equipe de esporte do

j or nal O ESTADO pela
excelente cobertura que está

dando ao futebol amador de

Santa Catarina. Estamos

precisando dessa cobertura,
sem .a qual não podemos
desenvolver nosso

amadorismo. Espero que a

iniciativa de O ESTADO sirva

de exemplo aos demais órgãos
de imprensa.

CAPOEIRAS
- Moro num bairro

abençoado por Deus e

d e samparado do serviço
público estadual e municipal.
A Prefeitura parece que cortou

o bairro de Capoeiras de seu

plano de meta e mandou a

Prefeitura de São José incluir

no seu. Ruas aos montes estão

precisando de reparos. Por

outro lado, a polícia Militar

precisa, principalmente no

final de semana, mandar

patrulha à noite para a

localidade onde ficam situados

os dois clubes. A zoeira ·é

grande e os moradores, mais

sossegados, não conseguem
dormir. Se possível, é melhor

que sejam policiais da

Delegacia de Menor, porque a

idade dos perturbadores
noturnos varia entre 13 a 18

anos.

Aproveito a oportunidade,
diante da situação em que vive

a população de Capoeiras, para
sugerir ao Governo a criação
de um Serviço de Polícia

.

"Feminina que, por certo, viria
atender as exigências do bairro

de Capoeiras.

I
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Che]e: Marcllio Medeiros, filho

Política

Irreversibilidade
e continuidade

A reforma política
iniciada com a edição do

AI-5 não se exauriu com

.

o simples estabelecimento

do bi-partidarismo ou com'
a imposição de eventuais

limitações ao processo elei

toral de estilo clássico.

Essas duas medidas iniciais

tiveram e atingiram - o

objetivo de forçar modifi
cações na estrutura políti
ca brasileira, e até certo

ponto abriram caminho à

pretendida formulação dos

novos padrões de caráter

politico-partidários. Mas

ambas constituem etapa

cronológica de uma mu

dança que tem ambições
muito mais amplas e pro

fundas.
Esta circunstância, que

não pode ser ignorada pe

los setores que detêm res

ponsabilidades de lideran

ça, é sen:pre lembrada, pe
las próprias fontes do siste

ma reformista, como uma

espécie de advertência aos

que hoje atuam nos co

mandos partidários, nas re

presentações. parlamenta
res e demais centros da ati

vidade política. Diz-se, e

com razão, que o processo

revolucionário não poderia
interromper aqui a sua

o encontro
Está marcado para os dias 28,

29 e 30 do corrente o Segundo
Encontro de Jornalistas de Santa

Catarina, a realizar-se na cidade

de Tubarão. O Primeiro Encon

tro teve por sede a cidade de La

guna e assinalou um belo passo

para a consolidação da solidarie

dade da classe.
Este ano, os profissionais de

imprensa catarinense estarão con

gregados em Tubarão, para da-
.

rem continuidade à feliz promo

ção da Casa dos Jornalistas, de

q ue é presidente o jornal ista
AI írio Bossle. Ausente do exercí

cio do cargo, por imperativo de
tratamento de saúde, ocupa à

presidência agora o jornalista
Cyro Barreto, a quem coube a

convocação o Segundo Encontro.
E sem dúvida, muito expressi

vo esse empreendimento de clas

se, destinado a manter bem pre
sentes na consciência dos profis
sionais do jornalismo, não so

mente o espírito classista, como
fator de união essencial dos que
fazem a imprensa catarinense,
mas também as responsabilidades
correlatas à influência extraordi

nária que exercem na comunida-

de.
.

Conforme se declara no pró
prio texto de convocação, aos

objetivos desse Segundo Éncon
tro se acrescenta especialmente o

intuito de possibilitar, de manei

ra bem significativa, a participa
ção dos homens de imprensa nas
comemorações nacionais do Ses

quicentenário das Independência.
Assim, além das teses, noções e

projetos que forem levados a es-

tudos e debates, haverá o pro
nunciamento dos jornalistas de

Santa Catarina sobre o magno
feito histórico, ligado à fundação
da nacionalidade brasileira. E, na
verdade, se hé uma classe que

possa ufanar-se de vir acompa

nhando, ativa e patrioticamente,
o evolver histórico do Brasil, des
de a emancipação, é a do jornalis
mo, atento às maiores aspirações
duma Nação nova e disposta a

crescer, entre as demais, para a

função civilizadora que lhe .foi

apontada no Continente Sul

Americano.
O jornal esteve sempre entre as

mais ponderáveis forças constru

tivas da nacionalidade.e o jorna
lista possui a glória de haver to

mado posição relevante nos acon

tecimentos que vêm trazendo a

cada vez maior expansão o nosso

grande país.
De sorte que o Segundo En

contro de Jornalistas de Santa

Catarina é oportunidade propícia
à manifestações de orgulho cívi

co, por parte dos homens que, no

jornal, sempre estiveram ao nível

dos populares vitoriosos, no cur

so da História do Brasil.

Daí, também, o excelente pre
texto a reflexões em torno da

função da imprensa nas campa
nhas pela conquista do desenvol

vimento contínuo do país, para a

definitiva afirmação de sua capa
cidade de soberania e prestígio
internacional.

O jornalista merece, assim, a

simpatia nacional, como o cria

.

dor de estímulo, ideais e pro

pugnador da grandeza material e

.espiritual da Pátria Brasileira.
Consciente de quanto lhe pesa o

dever profissional, cujo valor não

é de aferir-se em termos de salá

rio ou remuneração, mas nas ati

tudes de coragem e altivez assu

midas em defesa das melhores

causas da comunidade, o homem

de imprensa guarda consiqo a sa

tisfação que decorre da certeza

dos bons serviços prestados, com
dignidade e discertimento, à sua

comunidade. Os jornalistas de
Santa Catarina, que vão encon

trar-se na cidade de Tubarão nos

dias 28, 29 e 30, terão, nesse En
contro de solidariedade, ocasião

de manifestar-se sobre aspectos
da vida jornal ística e reinvidica

çoes que licitamente devem apre
sentar. E certamente, da expe
riência dos mais antigos, os que
menos tempo contam de ativida
des profissionais haverão de co

I h er incentivos, evidentemente

não em expressões de simples
vantagens materiais e compensa

ções práticas, mas especialmente
da dignidade zelada sem deslus

tre, nas mais amargas, como nas

mais suave horas do vida jornalís
tica.

E empolgante e tentadora. E

para aqueles que, como nós acre

ditam na força da opinião públi
ca e, junto desta, no prestígio do

jornal, há perspectivas amáveis,
na visão otimista do futuro,.
criado pelo pensamento superior
dos povos que prezam a própria
liberdade e desejam viver à ma

neira das elevadas' concepções
dos direitos do Homem e de jus
tiça Social.

Bibliotecas
Ganha expansão a politica de assistência aos setores

de cultura do Estado, lançada pelo Governador Colombo

Salles e em execução pelo Secretário do Governo, Dr.

Orlando Bértoli, que tem aplicado extraordinário

interesse aos problemas culturais. Já agora, é a vez dos

estimulos às Bibliotecas Municipais de Santa Catarina,
mediante convénio entre o Estado e o Instituto Nacional

do Livro, onde recentemente esteve o Dr. Michel Curi,
Chefe do Gabinete da Secretaria do Governo, havendo-se
entendido com a Diretora, Professora. Maria Alice

Barroso, a respeito do assunto.

Como se sabe, são talvez em pequenissimo número os

municipios catarinenses cujas Prefeituras mantêm a sua

Biblioteca Pública. E as que têm são sacrificadas ao

ponto de não lhes reservar os recursos suficientes para
conservá-la e menos para ampliá-la.

Todavia, isso constitui uma das preocupações do

Governar do Estado e, pelo entendimento realizado
entre aquele representante da Secretaria do Governo e a

Direção do Instituto Nacional do Livro, ficaram
esboçadas as bases para uma cooperação daquele órgão
federal com as prefeituras, por intermédio da referida
Secretaria. �

É inconstestavelmente uma bela aquisição, que,

repercutirá benéfica e apreciavelmente nas meias
culturais da Açao Catarinense de Desenvolvimento.

Em correpondência que, agora, chega ao Secretário

Orlando Bértoli, o Instituto Nacional do Livro,

reportando-se às conversações efetuadas com o Chefe do

Gabinete desse titular, propõe a sua assistência a uma

politica "mais agressiva na implantação dos serviços
bibliotecários nos municipios catarinenses ainda nâo

possuidores de bibliotecas ou aulas de leituras públicas ",
median te algumas providências preliminarmente

detrrminadas pelo Governo do Estado, ou por órgão
coordenador das administrações municipais, no caso a

própria Secretaria do Governo.

Evidentemente, haveria de decorrer dai a legislação de

cada Municipio, criando a sua Biblioteca Pública ou Sala

de Leitura: O Instituto, face a essa providência,
forneceria as obras às bibliotecas municipais, consultados

os mveis culturais, além de outras indicações sobre as

comunidades a serem atendidas, com a formação de

coleções condizentes com os estágios de cultura da

região.
Não haverá, portanto, obstáculos insuperáveis para o

completo êxito do convênio assistencial, pelo qual é
notório o interesse do Instituto do Livro. No mçis, um
programa de ação' comum - e miios à obra! As

bibliotecas serão disseminadas por todas as regiões de

Santa Catarina .� nisso ficará assinalada mais uma das

imorredouras iniciativas da· atual gestão governamental.
No momento em que, por todos os rincões do Brasil,

repercu tem os apelos do Presidente Médici pela
disseminação da cultura e pelo incremente da leitura,
visando à formação do hábito de ler e pesquisar e a

generalização do gosto dos estudos pelá grande público,
a criação de bibliotecas acessiveis aos homens do povo,
principalmente onde menos fácil é o acesso aos bons

livros, constituirá ação patriótica e. humanitária,
contribuindo para efetivação da desejada integração
social, na unidade da inteligência.

E, em Santa Catarina, está o Governo Colombo Salles

empenhado em promover um movimento dessa natureza,

que encontra' ressonância especial no espirito dos

Catarinenses.

A praxe da leitura não pode, aliás, ser desestimulada,
como acontece no caso das dificuldades de obtenção de

livros. As bibliotecas franqueadas ao povo, sobretudo

nos municipios onde mais se faça sentir o alto custo dos

livros, abrem perspectivas de adiantamento espiritual,
que integrará o desenvolvimento da comunidade,
elevando-a a nivel de consciência dumaNação preposta a

perpetuar a própria soberania. É para isso, certamente,
que trabalham os que difundem o amor ao livro, que
dizia o nosso imortal Castro Alves - "caindo na alma, é

germe que faz a palma, é chuva que faz o mar". Oxalá,

'portanto, se. movimentem, em torno da iniciativa da

Secretaria do Governo, as prefeituras municipais.
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marcha no terreno políti
co, sem implantar como se

propôs um novo regime no
Pais que possa melhor se

compatibilizar com o mo

menta, histórico nacional.

A interrupção.com efeito,
aparentaria um erro de es

tratégia.
Ao acionar os dispositi

vos da ação revolucionária,
o governo na verdade deu

ênfase - e mais caráter de

urgência - ao setor econo

mico social. Inclusive por

que o sucesso financeiro
haveria de ser o suporte
emocional das metas pre

vistas no plano ideológico.
Mas em nunhum momento

se deixou de exaltar o sen

tido irreversível do movi

mento revolucionário fim

todos os planos de ação, e

particularmente no setor

político. O próprio presi
dente Médici, em mais de

uma oportunidade, tem

reiterado os propósitos re

volucionários no sentido

de completar a sua tarefa
com a definitiva renovação
dos costumes políticos da

nação e consequente im

plantação do novo modelo

politico nacional.

O Paú conhece apenas

pelos traços superficiais es-

se novo modelo. O que

existe, em termos políti
cos, é simples esboço, qua
se uma caricatura, do que
deverá ser aceito como

ideal. Muitas experiências,
feitas com a preocupação
evidente de testar os meios

existentes - e os próprios
políticos - estão ainda

dando seus primeiros resul
tados. Não se improvisa,
mas se pensa e age de mo

do a fazer com as iniciati

vas do presente não sejam
senão uma introdução à

futuras tomadas de posi
ção.Mas está claro: os

políticos, pelo tipo de

comportamente que reve

larem neste período crí

tico de observação, terão

influência decisiva no des

fecho dos acontecimentos

futuros. Quer no traçado
das regras políticas, das

linhas de ação partidárias
ou das normas de compor
tamento político-eleitoral,
importa avaliar as tendên

cias dos meios politica
mente capazes. O governo

não parece disposto a con

fiar nos políticos sem a

axigências de certos requi
sitos básicos.

Reforma educacional:
um pouco de história

Tem sido inumeráveis as vezes em que,
nas minhas aulas e conferências, tendo si
do solicitado a explicar o fato de que San
ta Catarina haja institucionalizado um

modelo de reforma dos cursos primários e

médio antes dos demais Estados anteci

pando-se mesmo as novas diretrizes e ba
ses fixadas pela Lei 5.692. Causa alguma
perplexidade no Sistema de Educaçao Ca
tarinense e a da legislação federal. que lhe
é posterior.

Tenho dito e repetido que não houve
em Santa Catarina nada mágico ou pre
monitório, mas sim as mesmas fontes
doutrinárias, semelhantes reflexões e pro
pósitos coincidentes.

Como o assunto continua palpitante e

.
é bom não deixar que o tempo apague as

referências a um importante momento

histórico da educaçao catarinense, recapi
tularemos o que nos parece essencial.

Em Santa Catarina ocorreu uma cu

riosa série de fatores favoráveis ao adven
to de um plano educacional altamente re

formista, já em 1969. Muitos foram os

estudos, pesquisas e diagnósticos produzi,
dos pela Faculdade de Educaçao, em con

vênio com órgãos estaduais e federais, nos
anos de 1966 e 1967, que ofereceram da
dos para novas reflexões. Quando se ela
borava o plano de educaçao em Santa Ca

tarina, técnicos do MEC, a começar pelo
entao Secretário Geral Edson Franco, co
laboraram direta ou indiretamente com os

estudos e trabalhos que aqui se realiza
vam. Outrossim, quando o MEC se dispôs
a elaborar um projeto de caráter nacional,
a equipe designada para compor o docu
mento final esteve em contato conosco,
discutindo com o Conselho Estadual de

Educação os pormenores do plano catari
nense.

Para entendermos a razao da existencia
de um plano institucionalizado pelo Esta

do, já em 1969, propugnando pela exis
tência de um curso fundamental de oito

anos, promoção progressiva e respectivo
sistema de recuperaçao, ensino médio de
três ou quatro anos, com ênfase à forma
ção profissional e outras medidas agora
preconizadas pela Lei 5.692, convém re

passar rapidamente alguns eventos que de
terminaram ou induziram a experiencia
catarinense.

Sabemos que logo após o advento da
Lei 4.024 de 20 de dezembro de 1961,
instalaram-se, em todo o País os Conse
lhos de Educaçao, integrados por educa
dores que constituiam equipes interdisci

plinares de alto nível' Assim, quer no

Conselho Federal quer nos Conselhos Es
taduais, foi-se edificando. ao longo dos

, anos, um corpo doutrinário muito expres
sivo a respeito de questoes de planejamen
to educacional, com vistas aos reclamos
da sociedade brasileira emergente, ávida
de soluções novas e urgentes para os pro
blemas do desenvolvimento econômico,
social e cultural. As Conferencias Nacio
nais de Educação foram sempre o termô
metro em que se mediu; essaa ascenção de
entusiasmo e calor doutrinário. Em pouco
tempo, a Lei de Diretrizes e Bases que, a

partir de 1962, aparecera como uma pa
nacéia aos males de uma esclerosa da le

gislação anterior, seria considerada obso
leta em vários aspectos: Especialmente era

criticada por manter uma estrutura esco

lar desarticulada, com transiçoes violentas
entre o primãrio e o médio, ensejadora de
programas descontínuos além de apresen-

tar características fortemente seletivas.

Essas mazelas eram. analisadas pelos
educadores mais responsáveis em todo o

País e por isso não causou surpresa o fato
de que a IV Conferência Nacional de Edu

cação, realizada em Saõ Paulo, em 1968,
aprovasse entre os cursos primário e gina
sial, com vistas à oferta de um ciclo inte

grado de oito anos a toda a populaçao
brasileira.

Especialmente, em Santa Catarina sob
o patrocínio do INEP e da Faculdade de

Educaçao da UDESC, havia sido realiza

do, em 1967, um Colóquio Estadual para
Orientaçao dos Serviços Educacionais

sob a orientaçao dos eminentes técnicos

da ONU Jacques Torfs Michel Debrun e

Pierre Furter, onde foram examinadas as

teses da UNESCO referentes às mudanças
educacionais para a América Latina, espe
cialmente com implicaçoes na estrutura e

serviços de ensino, incluindo reforma

administração dos órgãos destinados a ge
rir aqueles serviços.

O Sul do País foi também. durante três

anos, beneficiado com os memoráveis en

contros regionais de planejamento de edu

cação programados de 1968, 1969 e 1970
em Porto Alegre, Florianópolis e Curitiba.
Nesses encontros de alto nível comparece
ram as Universidades da Regiao, as Secre
tarias e Conselhos de Educaçao, represen
tantes de órgãos de desenvolvimento e de

planejamento da educaçao, mao-de-obra e

de recursos humanos O certame de Porto

Alegre recomendou que os Estados da Re

giao Sul considerassem a implantaçao de

planos estaduais de educaçao e de forma

ção de recursos humanos. Um ano depois,
no encontro de. Florianópolis, por unani
midade, se recomendava a adoçao nesses

planos (já entao sendo elaborados) de um

ciclo fundamental de oito anos.

A partir da promulgaçao da Constitui

ção de 1967, já as barreiras jurídicas a

uma reforma de caráter amplo não preo
cupavam, pois aquela Carta propugnava
não só pela existência de sistemas esta

duais de ensino, que prevaleceriam sobre
um sistema federal

..
como ainda aparecia,

no seu art. 168, (hoje art. 176 na redaçao
da emenda de 1969), a norma de que o

ensino seria obrigatório dos sete aos ca

torze anos, Q que evidentemente induzia à
adoção de uma estrutura integrada a arti

cu�a
de oito anos contfnuos,

odos esses fatos somados a uma série
de decisoes políticas dos governos catari
ne ses, tradicionalmente preocupados
comva educação, aos profundos estudos
da reforma universitária realizada pela.
UFSC e à existencia de equipes técnicas
altamente treinadas e em dia com os prin
cipais acontecimentos educacionais do

País, le .aram à elaboraçao de um novo

sistema de ensino e de um plano de edu

cação para Santa Catarina, já em 1968.

Assim, não houve muita preocupaçao, no

Estado, com o advento das novas .diretri
zes e bases pois estas vieram referendar o ,

que estava sendo feito em Santa.Catarina.

As adaptaçoes necessárias para uma per
feita configuração do Plano Estadual num
modelo nacional serao de pequena monta
e obedecerao, corno mio poderia deixar
de ser, a uma rotina comum na estratégia
do planejamento.

., -

p
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municípios
segurança, apÓS

Mais
de

300Triv_'
....,arf�íllo '"

For_tio
Niterói - (AJB) - O Senador Filinto Müller admitiu IIIontem que mais de 300 municípios passarão a ser considera- ri'

dos área de interesse da Segurança Naciona I ,após as

eleições de novembro. O Presidente nacional da Arena de- i

clarou que luta principalmente pela valorização da classel
política e não se "limita a levar instruções do Executivo ao,

Legislativo, mas a defender as apirações deste último poder
junto ao Governo". Garantiu que nenhum município do
Estado do Rio - aliando muitos líderes políticos fluminen- I

ses - será considerado de interesse da Segurança Nacional, I
antes das eleições de novembro deste ano. Mas admitiu que
depois, em todo o País, mais de 300 deles perderão o dire-'
ito de continuar a eleger os seus prefeitos. I'Sobre o voto distrital, para deputados federais e estadu-] i

ais, o senador Filinto Müller disse que "a instituição desse
'

sistema só será decidida se os debates a serem abertos, ainda II
este ano, assim o indicarem". Explicou que a medida não I
será implantada de afogadílho. Pediu aos correligionários
fluminenses para não temerem a Lei de Segurança Nacional,
"porque ela não foi feita para punir os bons e os justos".
Revelou que iá pediu aos órgãos federais um levantamento i
específico sobre as conquistas sociais e as obras realizadas
pelos três governos da Revolução, para editar um 'documen
to-programa, cujo debate na próxima campanha eleitoral
poderá garantir, no seu entender, "vitórias consagradoras da
Arena".

Nos debates que travou, na Assembléia, com os líderes
da Arena fluminense - presentes o vice-governador Teotô
nio de Araújo, os senadores Paulo Torres e Vasconcelos
Torres, deputados federais e estaduais, prefeitos e dirigentes
de Diretórios municipais - o sr. Filinto Müller ouviu críti
cas ao critério de fixação do número de candidatos a verea

dor. Os presidentes dos diretórios municipais da Arena, em
30 das 63 cidades fluminenses, revelaram que contam com

candidatos em excesso. Defenderam o lançamento de três e
i

não de dois candidatos por cadeira de vereador a disputar.
Para o Presidente nacional da Arena, é difícil, por en

quanto, a renovação dos quadros políticos, "porque os jo
vens que saem das univesidades encontram na iniciativa pri
vada mais atrativos do que na vida pública". Definiu o pólí-
.tico "como um homem que ganha mal e a nolítíca como

uma carreira não muito boa, em termos econômico
fmanceiro.

Tóxicos:
secretaria
foi acusada
Niterói (AJB) - O Con

selho Regional de Farmácia
do Estado do Rio responsa
bilizou, ontem, nesta Capi
tal, a Divisão de Fiscalização
da Medicina da Secretaria de
Saúde' pela existência de
180 farmácias funcionando

ilegalmente no Estado, "fa
cilitando desta maneira a

venda de drogas e entorpe
centes". O Conselho enviou

solicitação ao Setor de Tóxi
cos da Polícia Federal para
que façam uma vistoria nes

tes estabelecimentos, "pois
não temos autoridade para
exigir a regulamentação do
estabelecimento ilegal", se

gundo afirmaram seus' dire
tores. "Somente na Baixada
Fluminense, funcionam cer

ca fie 38 estabelecimentos
de farmácia nestas condi

ções," informaram.
"A situação ilegal des

tas farmácias lhes faculta
uma venda sem controle de
tóxicos e entorpecentes, elas
são encontradas principal-'
mente no interior do Esta

do, onde muitos viciados sa

bem que podem encontrar

facilmente a droga que inge
rem. Estamos realizando
uma campanha de denúncia
desta situação para ver se as

autoridades tomam alguma
medida," disseram os direto
res do Conselho Regional de
Farmácia.

'

Inforrmram, ainda, que
estes estabelecimentos não
estão registrados no Conse
lho, não possuem licença sa

nitária da Divisão de Fiscali
zação da Medicina para fun
cionamento e não tem seus

contratos registrados na

Junta Comercial. "Se existe
um farmacêutico responsá
vel muitas vezes se verifica a

venda ilegal de tóxicos, nes
tes casos então nem é bom
falar, "frisaram".

Novo desempenho
na açêio' 'política

.

A mobilidade que ocorre nos meios politicos do

Est�do, já decididamente empenhados na campanha
eleitoral para o pleito de 15 de novembro, não deve ser
creditada apenas ao entusiasmo que a perspectiva de
uma eleição 6lesperta nos setores partidários. A par des
se apelo aleitara! e da consciência partidária que dia a

dia se afirma nas áreas da Arena e do MDE de Santa
Catarina, pode-se considerar também como fator de es

timulo o reconhecimento dos políticos ao papel que
ora lhes cumpre desempenhar na vida pública. A atua

çilo politica sofreu profundas tranformações nestes úl
timos tempos. De inicio não foi fácil à classe politica
compenetrar-se da modificação que se operava, o que
ocasionou uma série de desencontros no comportamen
to dos parlamentares em face da nova ordem. Pouco a

pouco, porém.. os politicos se encontram com as atri
buições que lhes foram reservadas e se adaptam à ma

neira pela qual têm que desempenhar as suas funções.
Um bom politico, atualmente, não é aquele que sobe à
tribuna ou aospalanques-das praças públicas para sensi
bilizar a opinião popular com discursos altissonantes e

com figuras de retórica. Foi-se o tempo dos grandes
tribunos e dos oradores românticos. Exige-se agora dos
representantes legislativas muito mais que as frases de
efeito que antigamente/empolgavam as multidões. Sua
participação na vida pública está em colaborar para o

- bom êxito do processo de desenvolvimento encaminh.a
do pelo Governo, através da açõo de conscientizar as
massas para a participação nas medidas que se tem to
mado com o objetivo do fortalecimento econômico e

social, ao lado da sua presença constante dentro da
moldura de um quadro institucional em busca de aper
feiçoamento. Os politicos de hoje são peças - e peças
verdadeiramente importantes - de um processo que se

propõe a dar atendimento a uma exigência social em:
· caráter 'amplo f! global. Por isto, devem estar afinados
com as necessidades sociais e dela serem intérpetres não
sob os impulsos da sua emoção individual, mas à luz de
uma conjuntura real da qual, em hipótese alguma, po
dem estar divorciados sob pena de se caracterizarem
como incompativeis com as suas funções. Na Assem
bléia Legislativa, percebe-se que principia a tomada de
consciência dos Deputados Estaduais para essa nova

realidade. Já foram anunciados os propósitos de alguns
parlamentares, de ambos os Partidos, de levarem a de
bate temas efetivamente importantes, pelo seu caráter
econômico e social, para o Estado de Santa Catarina.
Mas o que tem imperado ainda são os discursos pas
sionais de alguns Deputados apegados à velha forma de
atuação: Acredita-se, porém, que para a reabertura dos
trabalhos parlamentares a atual posição se modifique
com uma maior conscientização para a nova realidade.
Já os representantes catarinenses no Congresso Nacio
nal, exatamente por estarem mais próximos dos centros
de ondeemana a nova cultura politica, têm pautado a

sua atividade no levantamento de problemas atuais e

reais do interesse da comunidade que representam. E
são justamente estes que, chegados a Santa Catarina
com o recesso parlamentar, contagiam no seu entusias
mo politico os correligionários com atuação restrita à
area estadual.

"

Filinto Muller: depois de novembro, mais 300 áreas de segurança

Guanabara: dois bancos
foram assaltados ontem
Rio (AJB) - Usando expressões com

"abra o cofre,' por favor" e "não precisam
levantar llA. maõs", seis assaltantes levaram
ontem, pe?! manhã, da Agência Bento. Ri
beiro do Banco 'Boavista, Cr$ 120.481,00.
A ação dos assaltantes - "muito gentis e

sorridentes", segundo informou um funcio
nário da agência bancária - foi iniciada às

.

lOh35m e durou apenas três minutos. Os
bandidos fugiram numa Variant azul-claro,
de placas CJ-5203 e a polícia chegou ao

local do assalto dez minutos após a fuga.
Três horas depois do assalto, os policiais
encontraram na estrada do Catonho, em

Jacarepaguá, a Variant utilizada na fuga,
detendo seu proprietário , que declarou ter
sido forçado a dirigir o veículo.

Um outro assalto ocorreu às 9h45m,
na agência da Urca da União de Bancos
Brasileiros, quando quatro mulatos invadi
ram o local dominando 13 pessoas, para
três minutos depois fugirem com a impor
tância de Cr$ 70.024,24. O dinheiro havia
sido descarregado momentos antes de um

carro de transporte de valores da Brink's do

Brasil. Este é o terceiro assalto' este ano a

agência bancária da Av. Cantuária, 110.
Para a fuga, os assaltantes usaram a

mesma técnica do penúltimo assalto, há um
mês: o carro em que se encontravam ficou
a sua espera num terreno baldio situado a

20 metros da agência. Os assaltantes entra
ram ao mesmo tempo no prédio, disseram
tratar-se de um assalto, desarmaram os dois

guardas de vigilância e, enquanto um dos
bandidos mantinha o gerente em sua mesa,
os outros recolhiam o dinheiro dos caixas.
Não havia clientes na hora do assalto. As

imediações foram cercadas por um choque
da Polícia Militar, 30 homens e cinco car

ros da Rádio Patrulha. A Avenida Pasteur e
a pista de descida do Túnel Santa Bárbara,
foram fechados e, durante uma hora , to

dos os carros que passavam no local eram
vistoriados.

Todos os barcos ancorados perto do
Iate Clube foram também vistoriados, mas
sem êxito. As patrulhas da Polícia Militar
estão tentando localizar o Volkswagen
azul, placas CA-7485, em que os assaltantes"
teriam fugido.

Jairo Brum: voto
distrital poderá
destruir- o MDS

Brasília (AJB) - O líder Jairo Brum voltou a insistir
ontem que a.adoção do voto distrital, na situação atual do
país, só tem sentido "como mais uma manobra para des
truir a oposição", assegurando que opiniões divergentes no

MDB são escassas e "estritamente pessoais".
- O voto distrital, se adotado, virá destroçar a oposição

como partido, pois é um retrocesso polítido-eleitoral que
tornaria um Deputado Federal em mero vereador" - acres

centou o líder do MDB, para quem o partido não teria
como sobreviver a mais essa manobra de estrangulamento.
Já o senador Vasconcelos Torres (Arena-Rê), é de opinião
que as queixas da oposição são improcedentes. Assim se

daria no que diz respeito à sublegenda" que constitui fator
essencial de unidade partidária tanto da Arena como do
MDB, até que o tempo permita o surgimento de uma men

talidade partidária que ainda não possuímos".
A unidade partidária não pode ser obtida de um mo

mento para o outro, razão pela qual o Senador fluminense
vê n� subl�genda algo de essencial para a consolidação dos
atuais partidos, alertando apenas para que esta não venha a i

brigar concluiu com os adversários: quem é arenista tem que
votar em arenista - disse o Sr. Vasconcelos Torres.

Retornando do interior do Rio Grande do Sul, o depu
tado Nadir Rossetti (RS) informou ter constatado, em toda
parte, grande interesse dos eleitores pelas eleições de no

vembro. O desânimo - segundo o parlamentar gaúcho -

ocorre, em grau elevado, entre os "elementos de prestígio e

que se recusam, terminantemente, a se candidatarem sobre
tudo quando se trata de comerciantes, empresários e funcio
nários públicos.

8a�ho de sangue para a

purificaçao dos pecadosBarco de
cimento
no Recife Recife - (AJB) - Nem mesmo a chegada de

reforços policiais conseguiu tranquilizar os mora
dores de Fátima, sertãq pernambucano, que on

tem permaneceram quase todos trancados em

suas residências, temendo um novo choque vio
lento entre as famflias Marques e Custódio, que
estão anunciando "um banho de sangue para lim
par o povoado de seus pecados".

O tiroteio desta semana - no qual morreu o

delegado José Marques, de 62 anos - foi conside
rado o mais violento conflito ocorrido entre as

duas famflias, que lutam entre si há mais de vinte
anos. Muita gente já decidiu deixar o povoado,
pois a medida que se aproximam as eleições de 15
de novembro, os ânimos ficam cada vez mais acir
rados.

autoridades locais. Este 'ano, a família Custódio
perdeu a liderança política para os Marques, que
ocupam agora a primeira legenda da Arena. Daí
as provocações, os atritos e os choques violentos
entre os membros das duas famílias, tradicional
mente inimigas há vinte anos.

A Secretaria de Segurança de Pernambuco
ainda dispõe de dados sobre o último conflito. As'
notícias que chegam � capital pernambucana são
muito contraditórias e só amanhã, quando retor
nar o delegado especial, tenente João Lira, é que
o Governo do Estado poderá tomar as providên
cias. José Marques Filho e Inaldo Marques, filhos
do delegado assassinado, estão prometendo vin

gança. Eles - que ganharam recentemente liber
dade condicional - provocaram o último conflito
ao tentarem prender um rapaz mui-to popular em
Fátima. Inaldo, o mais violento dos dois, passa o

maior tempo ju�to �'sepultura do pai, resmun
gando e dando tuas a esmo. Nenhum parente dos
Custódios ousa sair sozinho �s ruas.

Recife (AJB) - Um barco
de cimento, que ele acredita ser

o primeiro fabricado no Brasil,
está sendo construído pelo pes
cador pernambucano Arlindo
Fernando dos Santos que teve

seus primeiros barcos de madei
ra todos danificadds pelo verme

"Guzano", capaz de .fazer os

mesmos estragos que o cupim,
que tem sido uma tormenta para
os pescadores nordestinos.

Onze metros de compri
mento e 3m40cm de largura, o
barco pesa 12 toneladas, segun
do seu Arlindo, tem peso de
apenas uma vez e meia de um

barco de madeira do mesmo ta

manho, a espessura é de uma po
legada. Todo projeto de seu Ar
lindo foi executado numa área
coberta onde são construídos os

NO MONTENEGRO
O ex-Deputado Ivo

Montenegro já recebeu alta
da clínica onde esteve 'in
ternado em tratamento de
saúde, no Rio de Janeiro,
encontrando-se atualmente
em franca convalescença
na residência de familiares,
naquela cidade. O Sr. Ivo
Montenegro deverá perma
necer ainda por mais al

guns dias no Rio, antes de
, retomar a Florianópolis
para t> convívio dos, ami
gos.

\ COMPUTADOR
O computador eletrô

nico IBM-1130, que está
em funcionamento no

Centro de Computação da
Ufsc, já não comporta'
mais as necessidades da
Universidade. Trabalhando
ininterruptamente até 24
horas por dia, em ativida-
'des didáticas com planos
de professores e estudan-
.tes, bem como em traba
lhos de natureza adminis
trativa testes em menor in

tensidade), o computador
praticamente esgotou a sua

capacidade de trabalho pe
la saturação. As autorida- .

des da Ufss já entraram em

en tendimen tos 'com o

Bnde, iniciando estudos
para a aquisição de um no

vo computador, mais mo

derno e veloz, para atender
ãs suas necessidades.

relação ao Avaí e ao Fi
gueirense, no que diz res

peito aos estádios Orlando
Scarpelli e Adolfo Konder,
que dentro em breve aten
derão âs exigências da
CBD para realizarem jogos,
do campeonato Nacional.
Círculos ligados ao esporte
esperam que o esforço go
vernamental prossiga, se

for o caso, através de ges
tões diretas do Secretário
do Governo, Sr. Orlando
Bertoli, junto ã cupula do
futebol nacional para que
Santa Catarina seja efetiva
mente incluída no próxi
mo certame.
A AVENIDA

O prosseguimento das
obras da Avenida Rubens
de Arruda Ramos está me
recendo os mais sérios es

tudos na órbita do Gover
no do Estado, da Prefeitu
ra Municipal e da Universi -

dade Federal de Santa Ca
tarina, Um projeto que
permitiria a ligação da
J\ vc n ida com a Cidade
Uni versitária, através da,
zona pantanosa da Trinda
de, é uma das soluções que
estão sendo examinadas
pelos técnicos.

PADRE JlOHR
Justiça a indicação do

padre João Alfredo RoJ:U
para represen tai: em San
ta Catarina o Instituto do
Patrimônio Histórico e Ar
tístico Nacional. Batalha
dor incansável na defesa
dos valores patrimoniais
do Estado, tem agora o pa
dre Rohr o exercício de
um posto que lhe permiti
rá, se tiver colaboração,
dispor de maiores recursos

para continuar o seu valo
roso trabalho.

Um povoado de 800 habitantes, Fátima vive
quase isolado, a 380 quilômetros de Recife. Lá os

atentados e assassinatos políticos ocorrem com

muita frquência, sob as vistas complacentes das

barcos de uma empresa de pesca
nordestina, e o barco representa
um desafio que ele fez ao "guza
no" e as pessoas que não dão
valor devido ao cimento.

- Conheço bem o cimento
- disse - com ele eu sei que a

gente pode fazer o que quizer,
aí eu pensei em fazer o barco.
Ele tem capacidade para carre
gar 12 toneladas de lagosta e

autonomia, para 12 a 15 dias de
pesca, uma das suas vantagens é
substituir o barco de madeira
que é necessário ser bem conser
vado e pintado constantemente
para vencer o inseto "guzano"

Seu Arlindo pretende lan
çá-lo ao mar em agosto e já sou
be que em outros países como a

Coréia, CUba, Canadá e Japão, ja
se usam barcos do mesmo estilo.

ÁVISO AOS ACIONISTAS

VAJ SER SENSAaONAL 1.- ENTREGA DE AÇÕES: Comunicamos aos senhores acionistas que, a partir de
17 do corrente mês, estaremos procedendo a entrega das cautelas representativas
das açoes subscritas por ocasião do último aumento de capital, homologado pela
Assembléia Extraordinária de 15 de dezembro de 1971.

Tendo em vista a que os serviços do Departamento de Acionistas foram

integrados a sistema de computação eletrônica, o que requer a padronizaçao das

ações, faremos a substituição de todas as ca.itelas em circulação, o que ocorrerá
simultaneamente com a entrega das novas cautelas de ações, já se incluindo, quando
for o caso - no título múltiplo - às ações anteriores existentes,

As ações em referência, serão entregues aos próprios subscritos munidos de

carteira de identidade ou a procuradores devidamente credenciados, mediante a

entrega da primeira via do boletim de subscrição e do' recibo do pagamento da
.

segunda parcela, quando a integralização tiver sido feita em duas vezes No caso de
endosso do boletim em questão, exigir-se-á reconhecimento da firma do endossan
te.NACIONAL DE CLUBES

O Governo do Estado
está vivamente empenhado'
em incluir Santa Catarina
no campeonato nacional
de clubes. O primeiro pas
so nesse sentido foi dado
com a solução adotada em

2.-- SUBSTITUIÇÃO DE CAUTELAS: Para receber as novas cautelas, o acionista
deverá devolver-nos as antigas (cor verde), contra recibo, a ser fornecido no ato.

3. ' PRAZO DE VALIDADE PARA NEGOCIAÇÃO DAS ANTIGAS CAUTELAS:
Conforme convênio a ser firmado com a Lomissão Nacional de Bolsas de Valores,
através a Bolsa de Valores de Florianópolis, fica estipulado o prazo de 50 (cincoen
ta) dias a partir da data deste Aviso, ou seja, até 30 de agosto próximo, para
validade de negociação das antigas cautelas, após o que as mesmas não terao mais

valor comercial, devendo forçosamente serem substituídas.

Florianópolis (SC), 10 de julho de 1972.
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De 24 à 30 deste mês o Clube Doze de
Agosto vai repetir com o dobro do sucesso a

sua sensacional promoção: G IN KADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage l O Km e

mais uma infinidade de outros presentes. O
Clube Doze de Agosto este ano quer contar
novamente com o seu entusiasmo e espínto
esportivo.

Faca a sua inscrição para a GINKADOZE até
o próximo dia 19, na Secretaria do Clube. Po
nha toda a sua vibração nesta que é uma das
mais Incrementadas promoções da Ilha. GIN
KADOZE, de 24 à 30 de Julho.

PROMOÇÃO

[IUBE 12 DE lli0510 @f:rl-
�IIIIIIiIIIIIIJ:iI p�TRoerN10

Efanta
-

PARTICIPAÇAO:JORNAL O ESTADO - RADIO GUARUJÃ - TV COLIGADAS - JORNAL DE SANTA CATARINA E GRANMETA PUBLICIDADE.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Faleceu aos 83 anos de

idade no hospital N.S. dos

Prazeres o padre Le�ardo
Eckel, da congregaçao Re

d ntoristas de Lages. Nas-

�do em Zeinnid, na Ale

Clanha em 15 de julho de
m

'd1889, padre Eckel OI e-

ou-se em 1914 em Deg-:n ..' .

gendorf. O primeiro mims-

tério sacerdotal exerceu

em sua terra natal e, alguns
anos depois veio para o

Brasil na qualidade de vice

_provincial de São Paulo.

por volta de 1940, padre
Leonardo Eckel veio par�
a cidade de Lages, onde foi
o primeiro vigário da Igreja
:Matriz do Rosário, no bair

ro Coral. Durante sua vida

religiosa, padre Eckel pre

gOU 300 missões na Ordem

dos Redentoristas. Na oca

sião do Concílio Ecumêni-
,

CO Vaticano lI, queimou
-

todos os seus apontamen
tos de pregação para se in

" tegrar à nova orientação da
r Igreja. Por essa atítude.,

muitos começaram a cha
.

má-lo de padre zeloso.

JOINVILLE

O Lions Clube de Join
ville-Centro deu posse à
n ova diretoria, presidida
pelo sr. Adil Calorneno,
em substituição ao sr. Luiz

Henrique da Silveira. Du
rante a cerimônia de posse

\

dos novos diretores, ao

mesmo tempo em que foi

empossada a nova Direto
ria do Lions Clube Join
vílle Norte e do Lions Clu
be Joinvílle-Sul, esteve

presente o Governador do
Distrito L-lO, sr. Francis
co Evangelista. No decor
rer da cerimônia foi entre
gue a Carta Constitutiva
do Leo Clube-de Joinville,
constituído de filhos dos
associados dos Lions da
cidade.

JtERVAL DO OESTE,
A cooperação no pro-

, cesso de produção agrícola
'foi o tema abordado no

treinamento de saneamen

to básico, realizado pela
Acaresc em Herval D'Oes
te. O treinamento, destina-.
do a trinta líderes rurais
do município , contou
com a participação do mé
dico Pedro Luiz Toaldo,
responsável pelo Posto -de -

Saúde de Herval D'Oeste,
que orientou o grupo so

bre prevenção de doenças.
infecto-contagiosas mais
comuns no meio rural da
região. Abordou também o

tratamento às parasitoses
que mais afligem o meio
rural do município.

RIO DO SUL

Os -acadêmicos da Fa
culdade de Administração
de Empresas do Alto Vale
do Itajaí, sediada em Rio
do Sul, não estão comprin
do as férias de julho já que
aproveitam para realizar os
estágios obrigatórios em

indústrias da região; Os
formandos de 72 deverão
ficar até o fim do mês nas

empresas escolhidas, apli
cando conhecimentos teó
ricos obtidos no curso e.

aprendendo a praticar o

que. aprenderam na escola.
Estão distribuídos nas se

gUintes firmas: Artex,
Hering, Gráfica 43, Tecela
ge� Kuenrich, Cremer,
Ollllkraft e Equipesca.

Funcionando desde 1923
num rústico casario

colonial, a sede da

Municipalidade de Itaiai
conhece hoje suas novas

instalações, construida
dentro das mais modernas

técnicas arquitetônicas.
Depois de quase meio

século, a Prefeitura
ganha sua nova casa com

a presença do Ministro
da Fazenda.

Itaiaí mostra
problemas a

Itajaí (Correspondente) - Durante a

solenidade de inauguração da nova sede
da Prefeitura Municipal, marcada para ho
je às 9h30m, o prefeito Júlio César entre
gará ao Ministro da Fazenda, Delfim
Neto, um memorial eleborado pelo Con
selho de Desenvolvimento Industrial de
Itajaí, contendo um relato das dificulda
des que o município está enfrentando em

seu processo de desenvolvimento indus
trial e uma reivindicação de apôio do Mi
nistério da Fazenda para solucionar os

principais problemas. Na mesma ocasião,
o titular do Executivo Municipal entrega
rá também ao Governador Colombo
Salles um memorial reivindicando a reali
zação da obra de asfaltamento da estrada'
que liga Itajaí ao Balneário de Camboriú.

O Ministro Delfim Neto desembarcará
no aeroporto de Navegantes às 8h30m,
juntamente com o Presidente da Caixa
Econômica Federal, sr. Giam Paolo Mar
cello Falco. Será recepcionado no saguão
do aeroporto pelo Governador Colombo
Salles, prefeito Júlio César e outras auto

ridades, rumando em seguida para Itajaí,
onde uma comitiva estará aguardando-o
na entrada da cidade, próximo à BR 101.
O programa de inauguração de novo paço
municipal prevê para o início da solenida
de o descerramento do busto do Presiden
te Emílio Garrastazú Médici, que denomi
na a nova sede da Prefeitura. O busto,
com 37 cm de altura, terá em sua base um
dístico com a frase "Ninguém segura este

país", e foi esculpido por Flory Gama.
Depois, o titular da Fazenda inaugurará
um painel que retrata as fontes de riqueza
da cidade, tais como a indústria de trans
formação, pesca, porto e turismo. O pai
nél, o primeiro, nesse estilo, do Brasil e

'segundo da Amércia do Sul, ocupa um

espaço vertical de 25 metros quadrados e

foi fixado à esquerda da fachada do pré
dio. Em seguida, o Ministro Delfim Neto,
juntamente com o Governador Colombo.

hoie seus

Delfim Netto
Salles, descerrará a fita simbólica dando
por inaugurada o novo palácio do Gover
no Municipal. Depois de percorrer todas
as dependências da casa, o sr. Delfim
Neto vai também inaugurar o novo local
da agência da Receita Federal que funcio
nará anexo à Prefeitura.

Depois da inauguração, o Ministro
Delfim Neto receberá, no mesmo local, o
título de cidadão honorário de Itajaí, a

ser entregue pelo presidente da Câmara
Municipal, sr. Félix Fóes.

NOVA PREFEITURA
A obra de construção da nova sede do

poder executivo de Itajaí foi iniciada em

1961, sofrendo uma paralização por al
guns anos. Durante os anos em que foi
abandonada, a construção foi ocupada
por mendigos que transformaram-na em

lugar de descanso durante o período no

turno. Com o apôio do Governo Federal,
a obra teve sequência pela Secretaria de
Obras no Governo do Sr. Júlio César.
Construída numa área de 2000 metros

quadrados, a Prefeitura "Presidente
Garrastazú Médici" constitui-se em dois

.

andares com 31 salas, das quais 14 ficam
no andar térreo. Além da Receita Federal
, todos os órgãos de serviço público muni-

.

cipal passarão a funcionar no novo estabe
lecimento.

EMBLUMENAU
Logo após ao encerramento da soleni

dade em Itajaí, o Ministro Delfim Neto e

o Governador Colombo Salles viajarão
por terra com destino a cidade de Blume
nau, onde às l1h30m participarão da so

lenidade de inauguração da nova ala do
Hospital Santa Isabel. Antes, porém, as
autoridades visitarão as instalações da fá
brica Artex. Depois de ser homenageado
com um almoço, o Ministro Delfim Neto
embarcará em seu avião especial no aero

porto Quero-Quero com destino à São
Paulo, onde tem um compromisso marca

do para às 15 horas.

Vaca manda caminhão para· o breio
Joinville (Sucursal) -

Uma vaca ocasionou o de
sastre do caminhão Merce
dez-Benz de Adir Morei
ra, na Serra de Campo Ale
gre, na tarde de ontem.
Trafegando pela rodovia
que cruza a Serra e que li
ga a região litorânea com o

planalto catarinense, Adir
foi infeliz ao tentar evitar
o choque com uma vaca,
perdendo o controle do
veiculo 'e caindo numa gra
ta de aproximadamente
três metros. O caminhão
ficou completamente dani
ficado sendo elevados os

prejuizos causados. Adir
Moreira, que mora na Rua

Luis D 'Acampara, em Flo
rianópolis, no Estreito,
transportava. brita com seu

caminhão, de Pirabeiraba à
R ia Negrinho. O maior

problema de Adir entre-

tanto, foi a retirada do
veiculo do local onde des
pencou, tendo conseguido
isso, somente após mais de
três horas de duro traba
lho.

BLUMENAU

Está confumado para à�
15h3Gmin de amanhã' o
lançamento do barco Blu
menau II, nos estaleiros
Na�egantes. O ato será precedIdo do (batismo pelaSra. Lili Hering e deverá
�ontar com a presença de
llldustriais, convidados e'

Imprensa. A exemplo do
Blumenau I, o II fará o

me�mo percurso do- pri
meIrO nos idos de 1 850
mas como atração turísti:
ca, Cumprirá, inicialmente
o t

'

r e cho Bela Vista
Countri Clube até a Praça
�r: Blumenau pelo Rio
taJaí. Contará com servi

. Os de bar e restaurante a

�argo da Turismo
olzmann e, no futuro

Pboderá ser instalado um�
Oate.

UM NOM'E I
, EM

�
Rosana
Magazine

ARTIGOS PARA CAVALHEIROS
Rua FeUpe Schmidt, 21 � Subsolo

FLORIANOPOllS - S. CAT!!RINA,

AGUARDEM!

",_Illf'�1l'i;;\lre!I...",m:l!l'lm!l1'ml__•
R.·. ,1l.JAJ, 1691
FON\�. � 22-1457'

BLUMENAU - se

se tem 16
candidatos
ao "Padrão"

O concurso que visa es

colher o Operário Padrão
de Santa Catarina obteve
grande repercussão junto.
aos empresários e trabalha
dores catarineuses, supe
rando o número de candí-.
datos apresentados nos

anos anteriores. O Serviço
Social da Indústria inscre
veu 16 candidatos que es

tarão disputando o título
estadual' no próximo dia
27, na Capital.

Segundo o coordenador
do certame, Sr. Francisco
Oliveira, concorrem' ao

título estadual os seguintes
municípios: Florianópolis.
Canoinhas, Criciúma, Brus
que, Blumenau, Itajaí, Joa
çaba, Joinville, Jaraguá do
Sul, Lages, Lauro Muller,
Porto União, Rio do Sul,

.

Rio Negrinho, Videira e

São Bento do Sul. O julga
mento do dia 27 próximo
apontará o representante
catarinense que concorrerá
ao t

'

tulo de Operário Pa
drão do Brasil, na Guana
bara, no dia 18 de agosto
vindouro.

Fundação
dá escola
parà laguna
A Fundação Bradesco

vai construir em Laguna
uma Escola de 10. Grau,
dentro de sua campanha
de alfabetização que está
sendo desenvolvida com

recursos oriundos do plano
de seguro de vida coletivo
do Top Clube Bradesco. O
prédio escolar será cons

truído dentro do períme
tro urbano numa área de
7.800 metros quadrados,
com 6 salas de aula, capa
citadas para atender a 480
alunos em dois turnos.
Além da sala para direto-'
ria, o educandário contará
com salas para enfermaria,
artes, laboratório, bibliote
ca,

.

almoxarifado, depósi
to, instalação sanitária, co
zinha e área coberta ""para
recreação, para práticas es

portivas, quadra de bas
quetebol, voleibol, futebol
além de vestiários masculi
no e feminino, totalizando
um investimento de
Cr $ 500.000,00. A escola
prestará assistência médi
co-odontológica aos alu
nos.
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ConstruçGo do porto de
Laguna começa este ano
O titular da 8a. Diretoria Regional

do Departamento Nacional de Portos e

Vias Navegáveis Sr. Martins Penna Firme,
em nome do Ministro dos Transportes,
entregou ontem ao Governador Colombo
Salles os exemplares dos estudos para a

implantação do porto pesqueiro de Lagu
na.

" estudos foram elaborados por um
vi .' técnica especializada, sob o coor

dena, ., do engenheiro Cícero Marques
Vasão, técnico em estrutura portuária.

,

A transformação de porto de Laguna
em terminal pesqueiro foi a alternativa
mais recomendada para a recuperação do

.... deficitário porto, face à paralização do
seu movimento, particularmente do car

vão, que representa parcela significativa
de sua receita, sem perspectivas de recu

peração. O Ministério dos Transportes e

fetuou demorados estudos do problema,
tendo considerado a economia pesqueira
como o setor mais indicado para a sua
recuperação Os estudos até então realiza
dos não chegavam a uma fórmula satisfa
tória, cabendo à 8a. Diretoria Regional do
DNVPN o encargo de rever os trabalhos
realizados e elaborar parecer conclusivo
sobre os mesmos. O órgão, após os estu
dos feitos pelo engenheiro Cícero Vasão,
concluiu com a colaboração do 8, arquite
to-urbanista Roberto Felix Veronese, do
engenheiro Luíz Oscar Becker e dos eco

nomistas Dal Molin e Erno Froeder .

Com essa medida, o Departamente Na
cional de Portos e Vias Navegáveis já dis
põe de um conjunto de estudos de alto
nível para o porto pesqueiro de Laguna,
composto do plano-diretor, do ante

-projeto da fábrica de gelo, do entreposto
frígorffíco, do mercado de peixe (lota),
do edifício para lavagem e depósito de
caixas, do box para apetrechos de pesca,
restautante, administração do porto, am
bulatório e serviços sociais, oficina, mar
quise de descarga, caixa de água, posto de
abastecimento de veículos, tanques e

combustíveis, além dos referentes à infra
-estrutura necessária ao moderno terminal
pesqueiro.

Segundo os estudos.>o movimento do
.

porto foi calculado para iniciar com 20
mil toneladas por ano, número que se ele
vará a 40 mil, podendo inclusive , depen
dendo da tecnologia disponível, alcançar
futuramente a capacidade de 80 mil tone-
ladas anuais. ,

Modernos equipamentos possibilitarão
a descarga rápida de barcos pesqueiros, fa
eílítando o seu retorno imediato ao mar.

A área de abastecimento do porto será
dotada de moderna fábrica de gelo, com
condições de fornecer 120 mil toneladas
por dia, com carregador direto aos barcos,
estando conjugada com um entreposto
frigorffico, o qual disporá, para estoca
gem temporária, de temperatura de dois
graus abaixo de zero, bem como de câme
ras de congelamento a 30 graus centígra
dos abaixo de zero. Além dos edifícios
mencionados, foi prevista a implantação
de agências bancárias, visando criar facili
dades e atrativos para armadores, tripula
ções e industriais, objetivando o desenvol
vimento da pesca.

.
O porto' pesqueiro será administrado

por uma sociedade de economia mista, já
criada por decreto-lei e que, quando ativa
da, disporá também de uma organização
administrativa e operacional das mais mo
dernas e com características especiais para
agir desembaraçadamente. O complexo
pesqueiro de Laguna se constituirá no pri
meiro porto de pesca de Santa Catarina.

Ao fazer a entrega dos estudos ao Go
vernador Colombo Salles, o DNPVN in
formou que os projetos de engenharia fi-o
nal estão praticamente concluídos, espe
rando a Diretoria Regional de Desenvolvi
mento do Externo-Sul, ao qual já foi en
camínhàdo o referido projeto de viabilida
de.

O DNPVN já conta com recurso da or

dem de Cr $ 2 milhões para o início das
obras.

Saúde
Posto

vai implantar-novo
no Oeste: Gaivão

Se ele ainda é
pequeno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
.tempo e lucro farão dele
mais rico ainda.

E a fórmula, para
evitar que seu rico
filhinho dê" hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Para ajudar os pais
can. inenses nesta importante
e i'V cessária tarefa, a Caixa
Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correção monetária.
Um sistema inteligente até nas

ilustrações dos cofrinhos.
Cada um trás um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
quer ver gente bem informada.

O futuro de seu filho não pode
esperar. Abra hoje mesmo uma

Caderneta de Poupança da Caixa
Econômica Estadual para ele.. Leve
para casa um cofrinho. Quando estiver
cheio, vá buscar outro.

Se ele não entendér este seu gesto
agora, ficará muito agr.adecido

.

quando crescer. Como você vê, não
é difícil tornar-se um pai
inesquecível.

E ter filhos afortunados.

�
CAIXA ICONÔMICA ISTADUAl DI SANTA CATARINA

Retomando. ao oeste catarinense, de
pois de contatos mantidos em Florianó
polis, o Prefeito Setembrino Silva de Oli
veira informou haver firmado convênio
com a Secretaria da Saúde, objetivando a

melhoria do nível sanitário da população'
da região, através de uma assistência inte
gral � saúde, a ser desenvolvida em Unida
de Sanitária que será implantada pelo De
partamento Autônomo de Saúde Pública.
O acordo prevê que a Prefeitura Munici
pal compremete-se a ceder o local para a

instalação do Posto de Saúde, ao mesmo

tempo em que assume os encargos pela'
manutenção do prédio. Deverá designar,
tainbém, dois funcionários que exercerão
atividades auxiliares de saúde pública.

A- Secretaria da Saúde estão afetas a

contratação de um médico e a prestação
de assistência ambulatorial. Os medica
mentos básicos fabricados pelo Laborató
rio Central do Dasp, serão, igualmente,
oferecidos gratuitamente pela pasta. A as

sistência integral � saúde far-se-ã pelas se

guintes atividades: assistência materno

infantil, assistência ao adulto, educação
sanitária, imunizações e saneamento do
meio.

O Prefeito Setembrino de Oliveira este
ve com o Secretário Prisco Paraíso expon
do alguns aspectos do programa de saúde
que vem sendo cumprido no município e

manifestando os benefícios que o convê
nio trará � população de Galvão.

'"

'"

VAI SER SENSACIONAL

Prepar seu filho 'para
enfrentar um mundo·
cada vez mais 'çompetitivo..

Ensine-o 'a ganhar
dinhe,iro.

-o

o
-o
OI
te
C
<II

FLORIANÓPOLIS· se.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o

mês. Usando os conhecidos artifícios de

um bom comerciante - baixa de preçc1,
'.

liquidação, facilidades de pagamento, "te
- a Pereira Oliveira está vendendo por
Cr$ 71,00 aquele minúsculo objeto que

aquece ambientes sem, entretanto, deixar'
de causar alguns sustos entre os mais

apreensivos, já que, segundo alguns, não é

muito seguro. Por outro lado, urna outra

oferta é lançada pelos comerciantes: a

venda de aquecedores mais requintados,
bem mais caros, é claro. Todos esses apa
relhos estão colocados ostensivamente nas

vitrines de qualquer loja do centro, espe
cíalízada em tomar ambientes frios mais

acolhedores.
Na mesma rua, a Trajano, o silêncio da

loja impressiona a quem chega. Talvez se

ja a única que não apresenta o intenso

movimento nota em outras lojas, é a Casa

Brusque, especilizada na venda de artigos
de meia estação. As balconistas aprovei
tam a ausência do freguês - que prefere
comprar roupas e fazendas de lã existen

tes em outras casas - para, talvez, curtir
seu tédio e sonhar com coisas, muitas ve

zes, impossíveis.
Em todo caso - para azar de alguns

"tinha que esfriaI" como disse Maria Con

ceição Machado, da "Mirim Modas", que
atualmente está esvaziando suas pratelei
ras vendendo principalmente japonase e

macacões para crianças. O frio também

deixou "satisfeitíssimo" o Sr. Valter

Mussi, da Casa Yoianda, que vende "mui
to bem" cobertores, principalmente, e lã

em metro. E mesmo satisfeito ele quase
. implora \que o frio continue, aguentando
para que as vendas andem tão tem, ou ..

melhor, do que agora, já que antes "não

vendia nada". Só não teve problemas fi

nanceiros, "porque tinha minhas reser-

"

vas .

FRENTE FRIA

Segundo os meteorologistas uma fren
te fria - se faz anunciar ainda para esse

fim-de-semana. Se a previsão. se concreti

zar, mais cafezinhos, conhaques e muita

caipira sérão vendidas nos bares, como

vem ocorrendo atualmente, além de cho
colate quente o indispensável cafezinho -

já se fez notar nos bares. A caipira segue
se o conhaque, que - segundo os entendi-.
dos - só deve ser tomado em copos arre

dondados que devem ser devidamente

aquecidos com o calor das mãos,

omeçao
PR-rOem

Frio chegou para valer, mas es
campanhas ag Iharam os pobres

S.Catar;na
Dos 190 universitários

que em maio do corrente
se inscreveram na Coorde

nação Estadual do Projeto
Rondon em Florianópolis
disputando uma vaga para
poder participar da lOa.

operação regional, 89 fo
ram escolhidos e partirão
hoje, distribuídos em equi
pes, para dez municípios
do interior do Estado. A

primeira turma, consti
tuida de 44 estudantes,
partirá âs 19 horas, defron
te da Escola de Aprendizes
Marinheiros com destino a

Joaçaba. Três horas após o

segundo contingente de 36
estudantes partirá do mes-

o

mo local, para Lages. Do
total dos selecionados, 45
são alunos de faculdades
do interior de Santa Cata
rina, quatro procedem do
Rio Grande do Sul e os de,
mais .estão matriculados na

UFSC. O mais velho dos

integrantes tem 43 anos de
idade e o mais moço 20
anos. Durante 15 dias êles
trabalharão em benefício
das comunidades nos seto

res de saúde, educação, só
cio-econômico, técnico e

agropecuário, assim distri
buídos: 8 universitários em
Ouro, 10 em Capinzal, 8
em Água Doce, 10 em Ani
ta Garibaldi e 9 em Itajaí,
A operação regional an te
rior foi realizada em junho
do ano passado, mobilizan
do 44 estudantes.

Cleide Marques, forma
da em Pedagogia, integran
te da Coordenação Esta-

dual do PR, cita o "ma
nual do participante" do
movimento para explicar
que "o Projeto Rondon,
através do trabalho inte

grado e do conhecimento
da realidade nacional, pro
cura dinamizar a Institui

ção Universitária de forma
que participe mais direta
men te da problemática
brasíle.r, da integração
nacional e da valorização
do homem em busca de
métodos científicos para
acelerar o processo de de
senvolvimento". Cleide,
que aos 23 anos de idade

já participou de três opera
ções do PR, disse que a se

leção dos integrantes do
PR-lO foi feita através de
um trabalho de avaliação
de títulos do candidato,
além de uma criteriosa

observação do aproveita
mento auferido pelo inte
ressado nos diversos cursos
de preparação ministrados,
pela Coordenação.' Reve
lou que uma das dificulda-

. des do Projeto Rondon é a

falta de recursos financei
ros, dizendo que o traba
lho que vem sendo realiza
do é devido graças ã assis
tência prestada por diver
sas entidades .públicas e

privadas, além da colabora

.ção das comunidades lo
cais onde os trabalhos são
desenvolvidos. O o Conselho
de Representação Esta
dual, presidido pelo pro
fessor Roberto Lacerda,
Reitor da UFSC, se consti
tui na cúpula diretiva do
movimento, "o grande

mantenedor do PR '.

Os 89 estudantes que
partirão hoje na J Oa. ope
ração regional retornarão �
Florianópolis no dia 30 do
corrente. Cada um terá

Em Florianàpolis ainda
não se registrou nenhuma
vitima em virtude

do frio. A causa talvez

i sejam as campanhas de
agasalhos realizadas
por diversos grupos de

senhoras e de estudantes.

A baixa temperatura
está causando alegria
apenas para os

comerciantes, que não

viam a hora de começar
a vender seus estoques
de roupas de inverno,
encalhados há algum
tempo, já que o frio
se recusava a chegar.
Aquecedores, coberto
res e agasalhos hoje
são vendidos

em larga escala.

Cinco pessoas morreram na última ter-
,

ça-feira em Curitiba vítimas do frio inten

so que vem ocorrendo em todo o sul. Em

Florianópolis o frio - se já está assustan

do muita gente - ainda não chegou a cau

sar vítimas e é bem provável que parte
dessa responsabilidade se deva � Campa
nha do.Agasalho, encerrada no domingo.

Tendo começado em abril último, a

Campanha. d,p Agasalho, promovida por
um grupo de senhoras da socieade, conse
guiu angariar dez mil peças, sendo que
dessas, três mil eram fazendas em metro

que foram transformadas em roupas pelas
própriasídelízadoras do movimento.

Na verdade, a distribuição dos agasa
lhos aos pobres é "um pinga gotas", como
diz a senhora Iolanda Oliveira, já que nun

ca chega a ser o suficiente diante da ne

cessidade de inúmeras famílias .. Muitas

delas dependem exclusivamente dessa dis

tribuição, feita de uma maneira a mais:
justa possível, contado com -ajuda de as

sistentes sociais, de párocos, de bandei

rantes, escoteiros e até mesmo de estu

dantes, como foi o cas9 do Colégio Cata
rinense que, após angafiar as roupas, con
fiou-as às senhoras da sociedade, respon-.
sáveis pela distribuição.

Quarenta e oito' núcleos re ceberarm
os agasalhos, incluindo inclusive lugares
distantes, como Garopaba e lEnseada de'

.

Brito. Infelizmente - frisam as senhoras
- nunca dá para distribuir para todos, "

temos que ter muito cuidado para dar" e

procuramos doar ãqueles que realmente
nada tem e nem a quem recorrer".

Nem todos compreendem a extensão

dessa campanha. Dizem elas que há sete

anos se empenham em amenizar o frio
dos mais necessitados e "se todos com

preendessem nosso trabalho teria maior

alcance". Mas, em todo .caso, "há muita

gente oculta, trabalhando pelos canti

nhos, tentando com suas doações, aque
cer os mais humildes".

O COMÉRCIO
Por outro lado, enquanto alguns se

preocupam em distribuir agasalhos e afir
mam que a demora do frio ajudou aos

menos favorecidos, os comerciantes não

conseguem esconder sua alegria pela baixa
da temperatura. Um sintoma dessa ale

gria ocorre na loja Pereira Oliveira, na rua
Trajano, que em poucos dias já vendeu

mais aquecedores portáteis - os conheci
dos liquinhos - do que vendeu em uJ;l1

de estudante: "participar
do Projeto Rondon". Após
duas tentativas ela conse

guiu classificação somente

este ano e em janeiro pró
ximo pretende também in

tegrar a operação nacional.

Dizendo que no interior
do Estado "os pais costu

mam tirar os filhos da es

cola para colocá-lo na ro

ça" dona Zelir acha que o

seu principal trabalho no

PR será o de conscientizar
as farrulias para a impor
tância da formação cultu
ral das crianças. Quero -

disse - proferir palestras e

visitar casa por casa para
falar da importância da

educação.
Mesmo estando' com

sua mãe enferma e com

um dos seus fílhos a ani
versariar no próximo dia
29, dona Zelir conta que
pensou muito antes de se

decidir em participar da

operação. Concluindo que
esta era a sua primeira e

talvez única oportunidade
de "contribuir de maneira

patriótica com o desenvol
vimento do País" antes de
sair de casa sua mãe a

abençoou desejando-lhe a·

companhia de Deus. Quan
do seus quatro filhos

ameaçaram esconder sua

bagagem, ela explicou-lhes
que depois de formada -'
está no penúltimo ano de
Faculdade - se dedicaria
"em tempo integral a

eles" .

Operação-la tomaram as últimas providências. Hoje viajam para suas áreas de ação.

Diretora de uma escola
ásica em zona rural de

! 'russanga, dona Zelír diz

que entrou para·a Faculda
de com a certeza de que
-"sem atualização nos estu
dos é muito difícil a gente
participar na solução dos

problemas brasileiros".
que apresentar relatório
das atividades desenvolvi
das. Duran te todo o dia de

hoje, ai( ,,3 18 horas, eles
estarão reunidos na Escola
de Aprendizes Marinheiros
recebendo maiores instru-

,

na. de Pedagogia da Facul
dade de Ciências e Educa

ção de Criciúma, deixou
seus quatro filhos com a

avó de 64 anos para reali
zar aquilo que considera
um dos sonhos da sua vida

Cleide Costa, 21 anos,
estudante de Ciências Bio

lógicas na mesma escola de
dona Zenir, participa pela

ções acerca ,.I"S locais onde
deverão atua.

DEIXOU MAE E F\LHOS

Aos 35 anos dr idade,
dona Zelir Gaspodini, alu-

segunda vez do PR. Em ja
neiro passou 40 dias no

Piauí efetuando um levan
tamento da verminose e

acha que desta vez apenas
IS dias no interior de San
ta Catarina "é pouco tem

po para um bom traba
lho". Considerando o Pro

jeto Rondon como "0

grande reponsável pela
consciência que os estu

dantes estão tendo ares,

peito dos problemas nacio··
nais", Cleide confessa que
ficou emocionada quando
soube que participaria do
movimento pela segunda
vez.

Maristela da Silva, 22
anos, aluna do curso de
Ciências Sociais da Facul
dade de Ciências e Educa

ção de Criciúma, diz que o

seu trabalho será o de ex

plicar aos pais a necessida·
de da educação sexual aos
seus filhos. Concordando

'que sua tarefa: "não é das
mais gratas", Maristela diz

que também tentará ensi
nar como se- deve organizar
bibliotecas, além de íns
truir a comunidade sobre

providências de primeiros
socorros a acidentados.
Entusiasmada por ser a pri'
meira vez que integra uma

operação do PR, acha que
ganhará "uma experiência
muito válida" não se ínco
modando "de maneira 31·

guma" em "roubar" 15
dias das suas férias escola
res.

Enquanto Angelo Ros'

so, 27 anos, aluno de Ciên'
cias Sociais também em

Criciúma, conta que se in'

teressou em participar do
PR a fim de melhor conhe·
cer a realidade edu .acíonel
de Santa Catarina. Vanilda
dos Santos, 23 anos, matri
culada em Ciências Biolo-
gicas, acha que uma das
coisas mais importantes
que o PR vai proporcionar
"é a integração estadual

"
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RESIDENCIA CONTINENTE

A. GONZAGA S.A. RUA DEODORO, 11 CRCI N974 FONES: 3450 (VENDAS) -'3795 (ALUGUÉIS)
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RUA PROF BAYER FILHO
Residência NOVA alvenaria 2 pavimen
tos c/Iage de 365 m2. em terreno de 340
m2., com living, varanda, 3 dormitórios
com armários embutidos, 2 banheiros so-

ciais completos c/azulejos decorados até
o teto (sendo 1 privativo), cozinha, copa
c/armários embutidos, dep. cornp. p/em
pregada, lavanderia, garagem p/3 carros e

2 salas c/instalação sanitária no térreo.
Acesso externo escada de mármore. Cr$ ,

281.941,51 sendo financiado IPESC
(865,00/mês) - c-s 220.000,00 ao pro
prietário (condições a combinado

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Residência alvenaria 113,50 m2. em ter

reno de 360 m2. Com 2 varandas, living,
2 dormitóris, cozinha, banheiro social
completo, área serviço, dependência
comp. p/empregada e garagem fechada.
Cr$ 80.000,00 a combinar.

EDIFICIO PRAIA DA SAUDADE
Apartamento novo com 67,59 m2. com
living, 2 dormitórios, copa, cozinha, ba
nheiro social, área serviço e WC emprega
da. C� 46.400,00 a combinar.

RUA JOAQUIM CARNEIRO

Ótima casa de alvenaria muito bem situa
da, entre Av. Ivo Silveira e Rua Geral de
Capoeiras. Contém: ampla sala, 2
quartos, cozinha, banheiro social e um

anexo de madeira nos fundos.
Cr$ 35000,00. Urgente.

RUA ABELARDO LUZ
Residência alvenaria 143,55 m2. em ter
reno de 360 m2. Com amplo living, 4
dormitórios, banheiro social completo
em cores, copa, cozinha, dependência'
comp. p/empreg., escritório, garagem e

churrasqueira. Cr$ 120.000,00. Aceita
se contra-proposta. Urgente.
RUA HIDALGO ARAÚJO
Casa madeira NOVA com 48 m2. em ter
reno de 360 m2. Com ampla sala visitas,'
sala de jantar, cozinha, 2 dormitórios e

'banheiro social em alvenaria. Excelente
localização. Cr$ 22.000,00 a combinar.,
AV. ALMIRANTE TAMANDARÉ.
Residência NOVA alvenaria 120m2. em
terreno de 372,60 m2. com varanda, li
lÍing, sala de jantar, 2 dormitórios, ba
nheiro social completo, cozinha, escritó
rio/quarto, garagem. Cr$ 95.000,00 faci-
-Iitados. Aceita-se apto. 2 quartos até Cr$
65.000,00.

COQUEIROS
Belíssima residência NOVA alvenaria
150 m2. em terreno de 600 m2. com

amplo living L, 3 dormitórios, banheiro
"social completo com azulejos decorados
até ó teto, cozinha c/azulejos decorados
�té o teto, e pisos de ladrilhos vitrifica
dos, dependências completas p/emprega
da. Forro lage. HABITE-SE vence em

junho. Cr$ 125,,000,00 - Urgente.
RUA MADRE BENEVENUTA
Casa de madeira com 2 quartos, living,
cozinha, banheiro. Terreno 225 m2. Cr$
22.000,00 sendo parte em dinheiro e

parte IPESC.

RVA BOA VISTA
300 metros da Av. Ivo Silveira. Local al
to com belíssima visão panorâmica da
Baía Sul. Casa de madeira toda pintada a
óleo interna e externamente em terreno,
de 12X33 metros, todo murado com mu-.
ro pré-fabricado. Com quarto casal
(4X4), sala (4,50X5),' cozinha (4X4)
co m azulejo até 1,50 m., banheiro
(2,50Xl,50) com azulejo colorido e piso
São Caetano. Nos fundos um rancho de
madeira de 5X2,50 metros servindo, co
mo depósito. PREÇO: Cr$ 27.000,00
sendo Cr$ 15.000,00 ao proprietário e

Cr$ 12.000,00 transfere da Caixa Eco
nômica Federal financiado em 10 anos a

CCr$ 206,00 por mes (Equivalência Sa-�
larial).

'

CAPOEIRAS
Residência NOVA alvenaria SEM HABI
TE-SE com 82,81 m2. em terreno de
300 m2 (esquina), com amplo living, 2
dormitórios, copa, cozinha c/azutejos co

loridos e pisos c/ladril�os vitrificados,
banheiro social completo c/azulejos colo
ridos, qaraqern, Nós fundos: construção
alvenaria 4,50 X 2,50 m. Cr$ 50.000,00
- urgente. Sistema Financeiro.

AV. SALVADOR DI BERNARDI
Residência NOVA alvenaria 72 m2. em

terreno de 360 m2. Com varanda, living,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha e

quarto e,mpregada. À 30 metros do pon
to de ônibus. Cr$ 40.000,00 - facilita
dos.

RUA FRANCISCO MACHADQ DE
SOUZA
Residência alvenaria 120 m2. em terreno
de 288 m2, Com living, 3 dormitórios, 2
cozinhas, banheiro completo área servi
ço, garagem. Precisa pequena reforma:
Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 en

trada e saldo Cr$ 1.000,00 por mês.

RUA TOBIAS BARRETO
Residência alvenaria com living, 3 dormi
.tórios, 2 salas, copa, cozinha c/azulejos e

armários embutidos, banheiro completo
e garagem. Construção nos fundos servin
do como depósito. Cr$ 120.000,00.

RUA LUIZ D'ACAMPORA
Casa de Madeira envernizada 90 m2. com
sala, quarto, varanda, banheiro, quarto
despejo. Anexo garagem, cozinha, ba

nheiro, quarto estudoe churrasqueira.
Terreno com 1.925 m2, Cr$ 50.000,00.

BOM ABRIGO
, Lote com 14 m. frente por 30 m. pro
fu ndidade. Área 372,90 m2. Frente,
P/Praia' Bom Abrigo ao lado Bar esquina
com rua' interrompida por uma pedreira.
Cr$ 25.000,00 facilitados.

RUA 14 DE JULHO
Lote com 16,�0 m. para Rua 14 de Ju
lho,' laterais com 33 m. e 14 m. fundos
no mar. Cr$ 18.000,00 à vista.

RUA ANTENOR DE MORAES
Lote com 12 m. frente por 25 m. pro
fundidade. Área 300 m2. Cr$ 21.000,00
a combinar.

CAPOEIRAS
Um terreno com área de 1.200 m2, fren
te para duas ruas. Contém 3 casas velhas
(para demolir). Cr$ 30.000,00 - facilita
dos.

TRINDADE
'Lote com 10 metros por 23 metros. Cr$, 4.000,00 à vista.

TRINDADE
Lote com 12 metros por 25 metros. Cr$9.000,00

TERRENOS
RUA ARACY VAZ CALLADO
Lote com 18,77 m. de frente por 24,35
m. com a Rua Felipe Neves, lado direito
22,35 m. e profundidade de 8,87 metros,
área 305,42 m2. Cr$ 26.000,00 a combi
nar.

RUA ABEL CAPELLA
Excelente terreno Rua Abel Cape lia qua
se esquina com Engo. Max de Souza,
Rua calçada, farmácia, mercearia, ponto
táxi, etc. Com 25 metros de frente por
30 metros de profundidade. Área 750
m2.
Cr$ 40.000,00. Propostas a estudar.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Lote com 13 m. frente por 46 m. pro-
f u n d i da de. Á re a 598 m 2. C r $

,

100.000,00 - - facil itados.

RUA LACERDA COUTINHO
Lote com 12 m. frente por 27 m.pro·
-fundidade f e . Área 324 m2. Cr$
90.000,00 à vista.

AV. OTHON GAMA D'EÇA
Terreno de esquina com 1.325,32 m2
pronto para receber construção. Gabari
to de 12 andares.

PREÇO: Cr$ 500.000,00 à vista.

CACUPÉ'
Lote com 26 m. frente para o mar e fun
dos até o morro. Cr$ 25.000,00 facilita
dos.

RUA LEOBERTO LEAL
Lote com 14,70 metros de frente para
asfalto por 30 metros de profundidade,
área 441 m2. Cr$15.000,OO facilitados.

BAIRRO DE FÂTIMA
Transversal à Rua Aracy V. Callado, per
to maternidade. Com 12,50 metros de
frente por 30 metros de profundidade.
Cr$ 15000,00.

SACO DOS LIMÕES
Lote absolutamente plano entre AV'Bei
ra-Mar e Estrada Geral, com 11 m. de
frente por 22 m2. profundidade. área
242 m2. Cr$ 8.500,00 à vista.

RUA EUCLIDES DA CUNHA - CO
QUEIROS
Lote com 11,50 metros de frente por
33,80 metros de profundidade, área
366,85 m2. .c-s 9.000,00 facilitados.

LOJAS
CENTRO EXECUTIVO MIGUELDAUX
Excelente conjunto para escritório.Cr$ 35.000,00 a combinar.

EDIFfCIO APLUB
Õt i ma sala comercial com 50 m2.Cr$ 40.000,00 a combinar.
Aceita-se contra-proposta. Urgente.
EDIFiCIO FLORÊNCIO COSTA(COMASA)
:Ia comercial com 45,50 m2: 110. anar. Cr$ 35 000,00 a combinar.

COMPRA-SE
Resid- ,

i
enCla alvenaria nova SEM HABI-D;-SE até Cr$ 200.000,00.

preferência com 4 dormitórios e 2banheiros soc.iais.
130m I
Ou S

Ote na Agronômica. Pedra Grandetodleck. Paga-se à vista.

.,.'

EDIFitIO ARTHUR
Apartamento 105/106 conjugados. No
105: 1 quarto, sala, banheiro social, cozi
nha, área de serviço e dependência para
empregada. No 106: sala/quarto; banhei
ro e Kit. Box de garagem.
Cr$ 65.000,00 os dois, inclusive gara
gem. Apto. 105 sem garagem.
Cr$ 35.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00
entrada e 15 X Cr$ 2.000,00. Apto. 106
sem garagem.
Cr$ 25.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00
entrada e 20 X Cr$ 1.000,00.

EDIFíCIO FLORÊNCIO COSTA
Apartamento tipo Kitnete com 45,50
m2.. tendo já divisões internas e armários
embutidos. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com entrada de
Cr$ 25.000,00 e saldo em 10 X
Cr$ 1.500,00.

EDIFICIO SÃO FRANCISCO
Apartamento NOVO com living, 2 dor·
mitórios, banheiro social completo" co·

pa-cozinha, garagem (sob pilotis).
Cr$ 10.000,00 de entrad" " <"Inn

Cr$ 503,00/mês.

EDIFicIO PRAÇA XV
Apartamento com um quarto, sala, Kit e
banheiro. Área 45,83 m2.
Cr$ 40.000,00 a combinar.

EDIFÍCIO DANIELA
Apartamento de luxo com living, 3 dor·
mitórios, banheiro social em cores, coú,
nha, dependência p/empregada, área de
serviç,o e garagem.
Cr$ 120.000,00 a combinâr.

Apartamento com living, quarto, cozi
nha, banheiro e jardim de inverno.
c-s 41�478,00 facilitados.

EDIFíCIO SOLAR DONA EMA
Apartamento com living, 3 dormitórios,
cozinha, banheiro social, dependência
para empregada, área de serviço, gara
gem.
Cr$ 100.000,00 facilitados.

EDIFICIO EDUARDO
Apartamento com sala de visitas, 2 dor
mitórios, copa, cozinha, banheiro social,
sacada, área de estacionamento e recrea
ção.
Cr$ 60.000,00 .facilitados.

RESIDENCIA

AV. RIO BRANCO
Residência alvenaria 80 m2. em terreno
de 230 m2. com living (enorme), 2 dor
mitórios, cozinha. copa, banheiro social
em cores, dependências p/ernpreqada, de
pósito e abrigo p/carro.
Cr$ 140.000,00 a combinar. Urgente -

motivo viagem.

EDIFicIO BEIRA'-MAR
CANASVIEI RA
Apartamento com área de 54,28 m2 no

andar térreo, com 1 quarto dividido em
dois com armário de imbuia, living, cozi
nha, banheiro, área de serviço com tan
que.

P,REÇO: Cr$ 21.000,00

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria 85 m2. em terreno
de 538 m2. Com sala de visitas, 3 dormi
tórios, sala de jantar, cozinha e banheiro
social. Fora: dependência p/empregada
(completa).
Cr$ 130.000,00 à vista.

RUA GERONIMO JOSÉ DIAS
JOSÉ MENDES - Casa de madeira em
terreno de 8 X 20 metros - fu ndos ao

/

mar, com sala de visitas, sala de jantar, 1
�

dormitório grande, cozinha e banheiro
(em alvenaria). Tem porão aproveitável,
servindo como lavanderia e depósito,
PREÇO: Cr$ 12.000,00 sendo entrada
Cr $ 8.000,00 e saldo c- $ 400,00 por
mês. URGENTE.

.

BALNEARIO
CAMBORIU

EDIFICIO RECREIO
Apartamento tipo duplex com sala visi-.
tas, sala de jantar, cozi nha, sacada, ter-

,

raça, quarto casal c/armários embutidos,
quarto solteiro c/arm. emb., banheiro so

cial e área serviço. Todo mobiliado.
Cr$ 35.000,00 - facilitados.

RUA BOCAIÚVA

Prédio alvenaria 2 pavimentos. Superior:
2 aptos, com 5 peças cada de 221 m2.
Térreo: loja com 96 m2. e panificação
com 144 m2. Terreno 780 m2.
Cr$ 500.000,00 a combinar.

- RUA URBANO SALLES
Residência alvenaria 2 pavimentos. Supe
rior: sala de visitas, 2 quartos, sala de
jantar, cozinha, área de serviço e banhei
ro social. Inferior: sala, quarto, cozinha
sata de jantar e banheiro.
Cr $ 33.000,00 entrada e saldo
Cr$ 1.000,00 p/mês. Total
Cr$ 70.000,00.

RUA CID GONZAGA
Residência alvenaria com 2 quartos, sala
cozinha, banheiro social e área de servi
ço.
Cr$ 25.000,00 a combinar.

RUA JOÃO COSTA - AgronÔmica.
Duas casas de madeira em terreno de 16
X 15 metros, contendo: sala, quarto, co
pa, cozinha e banheiro. Entrada para car

ro.

Cr$ 20.000,00 pelas duas - à vista ou a
,

combinar. Urgente!

RUA VISC0l!l'DE OURO PRETO
Residência alvenaria 119 m2. em terreno
de 240 m2. Com 3 dormitórios, living,
copa, cozinha, banheira Em separado
um apto. com 5 dormitórios.,. 2 banhei
ros, dep. cornp. emprego e garagem.
Cr$ 75.000,00 a combinar.

RUA PROFESSORA MARIA JÚLIA
FRANCO
Casa de madeira de 48 m2. em terreno
de 250 m2. Com sala, 3 quartos, cozi
nha, banheiro (em alvenaria) e varanda.
Lindo panorama.
Cr$ 18.000,00 a combinar.

.... '

CENTRO'

RUA 1021

Residência alvenaria 100 m2. em terreno
de 300 m2. Com living, 3 dormitórios,
'copa, cozinha, banheiro social c/azulejos
co loridos, garagem e varanda. Caixa
d'água 1.000 litros. Sem móveis.
Cr$ 48,000,00 à vista. I nteressa lote
(12X22 no m ínlmo] na Rua 1001.

PRAÇA GETÚUO VARGÁS
• '"

Residência alvenaria 2 pavrníllrmj'$.coln
120 m2. em terreno de 10'0 mZ:'�o 10.
oavlrrento: garagem, quartil el'nPfti9Jefa:
lavanderia e áreã, No 20. �1'fíllIrt-o:,
ampla sala de visitas, dormitório, copa.,'
cozinha, banhêirO social em cores 'e haJI';'
.c-s 60.000,00, Transf ére-se BNH
Cr$ 210,00/mês.

'

AVENIDA MAURO RAMOS
Residência alvenaria com ,160 fm2. em

terreno de 375 m2. -eonteríqõ à1it'plo I i
ving, sala de [antâr.ern 1-, ��<I::'cQzinha
com azulejo até o teto,,# $l'ti'plõs dormi
tóris, 2 banheiros sociais oomP�1i:>s- Ga
ragem para 4 cart:Q!oi! est!3ê1ilftali'í.eMei pa-:
ra mais dois. Nos lUiicJal;;�&pe)llqências
completas para 'elflp,®<tdél',$lavahderia e

depósito.
Cr$ 200.000,00 a combinar. 1Jrgente!

,

PRAÇA GETÚLIO VARGÁS .

Residência alvenaria 2 paitin'ientos com

120 m2. em terreno de WO' rh2., No '10.
pavimento: garagem, quartO I:>�ra émpre
'gaOO, lavanderia &' área. No. :ló.- pavi
mento: ampla sala de vi$ítãS, dórrnitório,
copa, cozinha, banheiro SQC@ ena cores e

hall. ""
_

c-s 60.000,ÓQ,' :trár'fsfére� ,JaNIi
Cr$ 210,00 por mês. ,i r

. .........

Afuga-se
GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escritóno.

EDIFICO PRÇA XV
Apartamento conjugado para escritório,ou residência.

RUA DIB CHEREM - CAPOE IRAS
Ampla garagem fechada própria para
depósito, açougue, peixaria, etc.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Salas pa'ra escritórios.

SOLAR DONA MARTHA
Living, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,
área serviço, dependência plemptegada.
Com ou sem garagem.

,

"

J'

•

t�/.�,'"

RUA MANOEL DE OLIVEIRA RAMOS
Casa com 3 quatros, sal<f,(;6pa, c!5trnha e

banheiro.

EDIF: CIDADE DE.FLOIUANóJiOLIS
Apto. com 2 Q(l<Irtos, SiJta, cçzinha e

banheiro. ' r

EDlFiclo SÃO FkANCt,S�Õ
Rua Arno Hoeschl - Coirt living, 2 dor
mitórios , cozinha.:b!mh·eirQ $bc'i'&J e de

pendência pára é1Yfpt�,da (cortrpleta).
,�
I

RUA JOÃO PlN1'Ó '

Prédio com ampla lojÇ! éomercial.ê 'sobra-
do com 7 peças.

.'

,

"

.'

-,

NOTICIARIO A. G.
,

'

.

.
.(;"-(:' ,_v' ;,' .

..rO Mercado Imobiliário tem uma sensacional oterta para os proprietários de ,.rta�t"rfo,
.

no SOLAR DE KASTE'LLORIZON e SOLAR DONA MARTHA. Temos à vencf.a.1)nT �nsacional palacete no JARDIM ITAGUAÇU à 80 metros da Prai� de Ita�uaçu, local nobte:_éIl'bô�ií&do, estritamente residencial. O palacete encontra-se em fase final de acabamento. O' te'(éhomede 26 metros de frente por 23 metros de profundidade e o palacete é constr�(do sm 2pavimentos, com 5 dormitórios, sendo o dormitório de casal com banheiro privativo, ·fododecorado' com azulejos de alto padrão e lavatório com mármore -: outro banh�iró 'SóciaJtambém decorado com muito bom gosto - um ensolarado varandão - living � I�vabo �ócialtodo decorado - ampla cotinha - sala de jantar - dependências completas para emptaga�acom entrada independente - garagem. Escada interna de acesso ao pavimento $tlf)eri��oe,it:mármore.
,<, ",I'

..

J '';'. ';,:;;- .

- /., ! :�,;:,'
>,

Preço-base Cr$ 250.000,00. Estudàmos diversas formas de pagamento. ,'';
"

Aceitamos troca pelo seu apartamento no KASTELlORIZON ou DONA MARTHÁfVenha conversar conosco. Traga sua esposa, Ela entende muito de casa!
.. ,';,

'.

','
'i

",O ".
- ,

APARTAMENTOSI "

EDlFiCIO CARLOS TAULOIS EDIFícIO ANITA GARIBALDI
Apartamento com 81,06 m2. com I ivi ng,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha,
Cr$ 75.000,00 a combina;:-
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C. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEI9 .:.

R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\CjI.1·466 _.

Fone 3641 ÉQ9lis. - 6381 Estrei'tÕ.
VOLKS 1967 Azul Real
VOLKS '1967 .........•..•....•..........•... Pérola
VOLKS 1967 ..............•......... Vermelho Grená
VOLKS 1968 •..•....•.........•......•...... Pérola
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 .:......•................Vermelho Cereja
VOLKS 1969 ....•......•..•............ Verde Folha
VOLKS 1969 Branco Lotus
VOLKS 1969 ..•......•................ Branco Lótus
VOLKS 1969 .......•.................. Branco Lotus
VOLKS 1970 •........•.................. Bege Claro
TL-21971 .....•............•......Vermelho Cereja
TL-2 1971 ..• .' Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ..•.......•............. Branco Lotus
VARIANT 1970 ........................•. Bege Claro
Sedan 4 portas 1970 Azul Pavão
Sedan 4 portas 1969 .......•............. Branco Lotus
KOMBI 1960 Verde Areia
KOMBI 1963 ...........................•... Branca
KOMBf.1968 ....•....................Cinza moderno
KOMBI 1969 ......•.....•...............Cinza Claro

Ifl.NANCIAMOS SEU vefCULO ATE 36 MESES

..vElcULO' USADOS
.Allo Dualidade

,'_
.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEíCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO .....................• 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO ...........• 1966

GALAXIE 500 AZUL .. : 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL 1969

CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970

VARIANT BRANCO POLAR 1971

DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO· 1972

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

CAMINHÃO F-600 1956
._.'-

COMÉRCIO DE.AUTOMO'VEIS
RUBENS .ALVES

.

Rua São José 426
Balneário -' Estreito
Fone: 6645 e 6687

Opala Special
Corcel Cupê ST
Fuscão
Fuscão
TL
Variant

Opala ss
Opala ST 4 p
Galaxie 500
Rural
Rural
F -75
F -75
F - 100 luxo

Volkswagen 1300

Volkswagen 1300
Corcel Cupê ST
Caminhão Mercedes
Kornbi

Azul Marftimo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lotus OK
Branco Lotus
Branco Lótus
Azul Diamante
Cinza Metálico
Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Branco OK
Cinza Branco

-:Azul.OK.· I'

Verde Patropi
.

Amarela

Branco Vinil

I�._ta.1I__
.

K_OER_lCH_S:A._II_.!��" Comércio de Automdveis

i REV E N o E o O R AUTO�iZADO

RI;LAÇÃO DOS VEICULaS USADOS IA VENDA

Kol!Sf cOlTM!rcio de Automov.ls

KOERICf::t
Rua.Almirante Lamego 109

._fiELACAO DOS VEICULas USADOS ]I.. VI;ND� . _ . I'�

li
I,
i

i
l

I

Sed"" 1500 Vermelho Montana
Sedan 1500 Azul Diamante

Sedan 1300 Amarelo Colonial
Sedan 1300 Branco Lotus
Sedan 1300 Vermelho

Sedan 1300 Vermelho
Sedan 1300 Bege Claro
Sedan 1300 Bege Claro
Sedan 1300 Branco Lotus

Sedan 1300 Verde Caribe
Sedan 1300 Bege Nilo
Sedán 1200 Verde Amazonas

71/12
71

72
70/71
70/71

70
70
69
69
68
68
62
69
70
70
71
71
68
61
72
71

70
70/71

Sedan 4 portas Azul Cobalto
Sedan 4 portas Branco
Kombi Bege Claro
Kombi Bege Claro
Kombi Azul Diamante
Kombi Azul Pastel'
Kombi Bege Claro
TL. 2 portas Branco LOtuS
TL. 2 portas Verde Folha
TL. 2 portas Branco Lotus

TL. 2 portas Bege Claro

i
,
�
iI
11
l-=I::==::::==�::::::::-.==::::::::::::::::::/�� ..

II' JENDIROBA AUTOMOVEIS
lirI
!'
� I
I
,

Financiamento atI! 36 meses

R. Saldanha MarinhoEsq. de João Pinto.

FON"ES: 4673 - 2952

Opala Especial Cupê Caramelo Met./Teto Bege .

Opala Especial Cupê Branco Everest ........•.....•...

Oodge Dart 4P Branco/Teto Preto _ ..

Dodqe Dart 4 P Amarelo/Teto Preto .

VW TL 2P Azul Pavão ..........•................•..
VW TL 2P Azul Diamante , ••.....

VW 1500 (FUSCÃO)· .. : ..

Aero Wllys , : ...
. Opala 4P Branco Polar .....•.... .' : .

LANCHAS a Turbina
,

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

COMéRCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.
Financiamentos até 36 'meses

�,------------------------------�

VALDIR AUTO·MOVEIS .LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fone 4739

Flcnanôeotls _ se
._ i

VOll<s 1.bUU branco rotus .•..••.•..••••••••.•••••. 71
Variant azul diamante .....•....•.•.....•....•.•. 71
Opala branco luxo

_. 70
Corcel cupê amarelo série ouro OK ............•..•• 72
Corcel cupê luxo bege 70
Corcel cupi! vermftlho standart !?9,

, i

FINANCLUlENTOA.·36MESIi

.72
72
72
72
71
71
71
71
69
72
68
72
72
69
69
68
69
68
61

1972
1972
1970
1970
1972
1971
1970
1966
1970

,

A ....

0' • COMa:RCIO DE
AUTOMOVEIS

VEICUWS EM ESTOQUE:

FORD CORCEL CUPt:- O.K. - 1972 Branco Nevasca

FORD CORCEL CUP� - O.K. - 1972 . Amarelo Pop
FUSCÃO - O.K. - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1970 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante

VARIANT - 1970 Azul Diamante

VOLKS - 1970 Branco Lotus

VOLKS - 1970 Vermelho Cereja
VOLKS - 1970 Bege Nilo

VOLKS - 1969 Verde Folha

VOLKS - 1969 Azul Cobalto

VOLKS - 1969 Bege Claro
'KOMBI - 1968

' Verde Caribe

VOLKS - 1967 _
V�rmelho Cereja

.

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO I

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreitt'

Fones: 6632 e 6359.
F lorian6polis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. MlÍrechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327

Criciúma Santa Catarina /
.

HORÁRIOS
De Criciúma para: ._ _

FWRlANÓPOLlS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas •.

. TUBARÃO: às o;2u - 6,W - !:l,LU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: S��,�O - 8,20 - 18,00 .; eCárro Lêito às

3,30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 - 19,1.5
- 23.00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

.
. 2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

/f,
AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK .••••...• ; .•• 1972

1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK 1972
1,- FUSCÃO - Bege Claro : 1971
1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal 1971
1.- "TL" - Branco Lotus ..........................• 1971

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana 1970

1.- FUSCÃO - Bege Claro _.. 1970

1:- "JK" FNM - Branco 1968

·1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro 1969
1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe ..........••...•. 1968

1.- KOMBI - Vermelho e Branco .................•. 1968

1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno 1967

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul 1966
1.- AERO WILLYS - Grená 1962

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
.

EM OOIS ENDERECoS: RUA.FELIPE SCHMIDT, 85
"" RUA JOÃO PINTO .40 - FÓN�S 2�77 e �,66•.

IPIRANGA
. AUTOMÓVEIS

, R ?de Setembro, 13- Fone: 3886

IlrtllNCllIMENTO Em�6mESES"
. <. �

CORCEL LUXO .••.........•..•..•......•. 69.
VOLKSWAGEN SEDAN ........••..••..••..•. 67

. OPALA 3.800 - � . . . . . . • . . . . . . . . . . .. 70
VOLKSWAGEN SEDAN .........•.•..•.•..•. 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS •.•...•.....•.. 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 .. '. . . . . . . . • . . ..•. OK
FUSCÃO 1.500 MODELO . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEfCULOS
COlTM!rcio cté Automóveis em geral
COMPRA - VENDA _; TROCA
Carros Inteiramente rwisados

-End. Rua João Pinto, �1
Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata •.•.••.•••.•••••.••..• 1971
Fu5Cão Bege Claro ........•..................• 1971
Volks Marfim ............•................... 1969
Volks ';:p.rmelho '.' ': 1968
Voll<s AzLl Roal '.' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • .. 1968
Volks Cinza _ .........•. 1965
Volks Pérola : ..........•... 1964
Gordini Cinza Grafite 1964
Kombi Azul Diamante ...•...•.•.•••.•••..•..•• 1961

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florian6polis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
.

Troca - Financiamento
.

Fuck ..,....
_ . • • . • • • . . . . . • . . . . . .. 1 960

Fuck .........••.•...••.••..•........ 1962
Fuck ..........•..•••...•............. 1963
Fuck ........•....••.• ;.............. 1 964
Kornbi :.................... 1 963
DKW Belear ....•.•.•• '. . . . . . . . . . . . • . . . .. 1 967
Rural Willys : .�.•.....•.••.... : .. '. .'. . . . .. 1 964'
Itamaraty ;. ',.'

.

.' .• .' .• : � .•... " 1 966

NOVACAP VEICULOS
'0 I C

•

E
R. Fúlvio Aducci, 640

pa a oupe e:
.

OK
Opala Cupê '.' '.' OK.M
Corcel Cupê Luxo � ' 1969
Aero Verde: 1967
Aero Vermelho ....•........................... 1965
Aero Creme : •..........

·

1964
Fuck Azul 1968
Jangada 1964

A sua casa pode ficar tão bonita como aquela da revista
c,

tté decorações. Basta revesti-Ia com

..

MARMOTEX

informe-se na.H�DREL, pelo fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 32S.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 30 horas.
V\a .Tijucas, Pôr to Bel;, Itaperna, Camboriú

, e Itajaí, às 07,30 - 10,()(}- 11,30 - 13,00
. e 18,00 horas.
Nova Trenta.,.às 07,00 � 13,00 e 18,ÔO·horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópolis à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flenan6polis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIACÃO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12:00; 18,00 horas.
Para Blumenau via BAL.CamboriÚ. e Itajaí: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas. , .

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
.

Para Joinville DIRETO - 19,30"horas.
Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;
n ,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul- 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,(l); 17,00
horas. (e 19,00 horas horário suplementar durante o.

verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra. mencionadas e serviço de redespáçho .

para todo o Brasil. Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte.do país e exterior.'

.

. �nformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

� .

REUNIDAS. S.A.
A EMPRESA DE INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho e--' Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com. CONEXÕ_ES imediatas para PALMAS -

CLEVELÁNDIÁ'L"PATO BRANCO - FRANCIS

Cº BELTRÃO e CAÇADOR.
PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário

de Camboriú � Itajaí " BLUMENAU _:_ Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 'horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES .

Às 5,00 -:- 13,JO e 21,00 horas.
PARA:· ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan

do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.

. Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esti

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado do
-'Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio

Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCíuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

',

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS. JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF. ·/HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA'
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal .. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores.
EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sln. Ediflcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.649.799 - 002.660.869

ADVOGADOS
DR. EVILASIO CAON
OAB-SC 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.

OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

D�S 9 às 1 2' e' das 14 às 17 horas

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964',
Inspeto� Fiscal de Rendas· Internas (1965.-1966'
Membro da Câmara Federal (1966-1968'

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .J.. 006645709. Escritório de advocacia ElPeclelJ.
zada em DIREITO TRIBUTARia. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOE
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS R�
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· 85/86, Fone: 473:
Florian�oolis - SC. .

.

DRS. SADI LIMA e

I
UBIRAJARA

.

DIAS �FALCAo
.

. - ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

, Rua Cei. Pedro Dem�ro, 1.548 - Fone 6351
ESTREITO - FLORlANOPOLl8:

DR. ALDO·'AVILA· DA 'lUZ'
ADVOGADO
CPF Ô017766281. "

Edlf(clo Preca XV. 10. end t » Sele 108 .

"GARIBALDI, RADU) FEITA 'COM
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz -

. ondas medias -.,- 240 ms.
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas.

U A. SILVEIRA LENZI
,

«(]>F - 001948329)
Advocacia de la. e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
.

E.scr1tório: PraçaiXVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 11 - Floiian6polis

.

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAc'rEL. CASCAES
OR·. PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
� Rua dos Ilhéus, '22 . Fone 43-03
Expediente: das 9,30 às 11,30 e

'das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449, 000100491, 002671129,
082606219 e 0019435�9.

•

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 217"

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem nori�opolitana

Rua Conselheiro Mafra, 2S - Fone 2962

OSCAR PALACE' HOTEL
. .

Sente-se honrado em-hospedá-lo
Apartamentos - Suites- r.Hl0 para estacionamento

bar musical
Telefone 3286.- 3638 ., rede interna

FlorianÓpolis - Db.a de Santa Catarina.

LUX'HOTEL
Seu lar fora do lar

O"mais Central da Capital do Estado

Sala de leitJra - todos �s quartos bom' �elefone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

SVVENSON-PALACE- HOTEL
Apartàmentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

COM AQUELE CAFe MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 63.8S e 668S

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florian6polís
•

.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Alara' totalmente remodelado.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

Gara�m e estacionamento pata 100 ve'ícwOL
Amplo salão de estar com televisão. " .

Rua Santos Saraiva, no. 300 '- ex. P., D-81 e D-82
Fones 6130 e 6665.

.

Estreito - Florianôpolís,

"OT�L

ROVAL
RUA JOAo PINTO _ ,ONY, ,.,1 • I _ ..... lo

.

I'LOAIANOPOLIS. SANTA CAT ..... INA - ."UI�.�
.

APARTAMENTOS - aUITE'

BAR • IARDIM DE INVERNO· °BALl.O DE acoEPCoi
nUlo", • • ...1110 "uvISAo. OU.4"IIIA. AI CO"'ICIO�
"OUICIAtI,MTO caN'"" . L"V"NOI'I...,� "CII'OIIO "",� ..0111

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universí
'lade Católica do Rio de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- EcL da A�ociação Catarinense de Medicina --;-'Fone
4304 - Diariamente a partir rlas 12,30 horas.

'

Ginecologia e Obstetricia
Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás t-:
18 horas. '

ORA. LÉA S. DA NOVA

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

r:
/

!

r

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do Sul,
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux,' Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 __;,

Florianópolis - SC,
....

Dr. Carfos Alberto' Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Ptofilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriamenté.

Consultório - Ed, APLUij - sala 76 - 70. andar.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica ,Geral

HORÁ,RIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

IMOSlLlÁRIA ANDRADE ,RAMOS
R. Felipe Schrnidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ÃBERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMFNTE

VENDAS
C.:\.SAS

BOM ABRIGO � SfHABITE-SE -2 PAVIMENTOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala - 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos - com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAM'BÉM FINAN.CIADOS
'

Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,
na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço_-terraço.
�ALAS PARA E::;t;RITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas.

. -

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de
empregada - sacada - área de. serviço - garagem.
APAH II-\Mt:N i os

EDIFfclO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de ernpreqada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em aqosto.

llAGUAÇU - EDIFI'cIO ITAGUAÇU'
Com 2 dormitórios - Iiving - cozinha - banheiro _

área de serviço.
CENTRO - EDIFiCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - Iiving - cozinha - banheiro _

área de serviço. ,

ESTREITO - EDIFÍCIO CISNE BRANCO
Com 1 ou 2 dormitórios - livíng - cozinha -:- banhei

ro - área de serviço.

CENTRO
TERRENOS.

Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindq 410 metros quadrados - próprio para

co.nstrução imediata.

Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha - 3 dormitórios - 2 banheiros - dependência de

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.
tlUA I-\LIVlIRAI'II I I:: I-\LVIIVI

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2
Ótimo acabamento. Totalmente financiado.

ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO' DE SUA NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA-,

•RAVOCÊ. I

FAZENDA EM BIGUAÇU

o ESTADO
ANUNCIE

FONES: r 4139
.. .3022

Rua ·Conselhei'ro Mafra, 28 - Fone 31·17

Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para
trabal hadores - engenho de serra. - produção de abacaxi e
bananas- terras para produção de arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançamento.
At'AKI'AMhNTUS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA

RESIDÊNCIAS E LOTES

�l � 5i:ã�::::·:··::::::::::::::::::::::::::::�::::::::::::::::::::::::::::::::::::.:::::::::::::::::::::::: ::�: Il
Volkswagen TL - Azul Diamante _ 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante 70/71
Volks-Variant - Branco Lotus 70
Volkswagen - Vermelho Vinho 62

�!����-;§.���:::::::.:.:::.:.::: :::.:::.:::::::::::.:..::::.::::::.::.::::.:::..••... : ..:.:.:: íl
I

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

D'R. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENçAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de �o Paulo. I
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edit'ícío
Julieta - 20_ andar j- sala 205 - Fone 4438.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
'CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de São Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
,

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terçar
e quintas, após às 15 horas.

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia -.

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna.
-

R. Felipe Schmidt, 25 Ed. Zahia -

20. andar - Fone 3568_

ODONTOPEDIATRI'A ".

CLíNICA DENTÁRIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS 1 PRUDENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas
(Jaquetas) de porcelana.

.

CLINICA GERAL -Adultos e Crianças
Horário: 8 às 12 e das 14 às 2'1 horas

Atende com hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com

rua Tiradentes - Edifício Tiradentes, 30. andar -

.Sala 34.
.

.'

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

JARDIM ITAGUAÇÚ .com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Chev. Caminhão - Verde e Gelo 59
Ford Caminhão - Marfin Azul 62

Dodge Camíonete - Azul Universal 69.
Ford Corcel - Bege Jangada 70

Regente - Branco Lotus ��

ª:�W��?��:.:::::·.·.:.:::·· ·::·:·:::··:·::·.,:··:::.·.··.·:·::·: •• ···::·
·

•• :::·:.::: .•:!l

Dr. ALVARO DE CARVALHO
CI {nica de Crianças

-, Atende 3 consultas com hora marcada e a chama-
dos em domic(lios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,'
134.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CLI-NICA MEDICA

DOENCAS REUMÁTICAS
Atende no Hospital Celso Ramos das 12 IIs 16 horas
(diariamente), .�

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

Você vai descobrir que é muito melhor
_ comprar,

HIDREL: R: Jerônimo' Coelho, 325, Fone 2.0011

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Es p ec i a l iz ada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
I.

CR$ 350,00,
Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA' DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO .,

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e
2444-62 - Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do
mingos e feriados. Não fechamos nas, refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

SIGA ESTA SETA.
WCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento��íçulos Usa�os'
do seu Concessionério de Qualidade

Hotel Royal

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Hortanópotís para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, '17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar,

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12.40
e 18,00,

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC,

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horas

Walter Souza

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIANÓPOLIS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 _

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas,

a Araranguâ:"4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00,

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,!:Jo - 24,00.

a Imaruí: 14,45,

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00,

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 _

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30,
..

ii Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 -- 10,00 - 12,00 - 13,00 _

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 _

22,00.

, ;

Em visita oficial ao Estado' de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL

KREMER & elA LTDÁ

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el\

parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com
dentes de V(DIAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA
co

VEícULOS USADOS DE QUALIDADE

.aliar
HOEPCKE- VEI,CULOS SIA

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diariamente' uma linha de ônibus entre Rio do

Sul-Florianópolis, via Blumenau-Itajal.
Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

Blurnenau, 10h 45m em Itajaí, .11 horas em Balneário
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

Sa ída de Flortanópolís às 18h30m, passagem em Balneário'

Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21hl0m em

Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

linha da Riosulense é swrvida com o que há de mais moderno

ém transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'
conforto', luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis ti

, pontuais.

\

,

MISSA DE 20. ANO DE FALECIMENTO
Vva. Maria da Glória Piza e família. convidam parentes e

pessoas amigas para a missa de 20 ano de falecimento de seu

sempre lembrado
.

MARIO PIZA,
que será rezada dia 14, às \'9 horas, na Igreja de Santo

Antônio.

EXECUTAM-SE SERViÇOS DO FUNDO
.

DE GARANTIA DO TEMPO

DE SERVICO - F.G.T.S. - EM ATRASO

Tratar à Rua: éONSELHEIRO MAFRA No, 1'88
CENTRO - FPOLlS - HORÃRIO COMERCIAL.:

Com LUIZ CARLOS ROSA

GLlCERIO MARQUES DA SILVA, declara que extraviou o

certificado de propriedade do veículo marca Volkswaqen, ano 1972,
chassis BS209464 de cor Amarelo Colonial, 52 HP, sedan,
particular, de Placas CR 3387, Cert No. 319173.

DOCUMEN�OSEXTRAVIADOS
Foram extraviados os docu.mentos de uma Kombi ano 1962 Placas
AA-6176 motor no. MJi3.130011REN, chassis no. B2053750,
pertencente ao .sr. Antonio Fel isiano Gonçalves.

CÂRTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista, categoria Profissional,

pertencente ao Sr. Pedro Ibanez Lemos

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, no. 64709.
Categoria P..rofissional, pertencente a Olegário Valdemiro Francener.

CLUBE ATLETICO MARECHAL GUILHERME
EDITAL DE CONVOCACÃO
ASSEMBLEIA PARCIÁL

Pelo presente edital, ficam convocados todos os Sócios Efeti

vos, Especiais e Proprietários, para uma Assembléia Parcial a reali

zar-se no dia 15"de Julho do corrente ano, na sede do Clube Atlético'

Marechal Guilherme, Av. Santa Catarina s/no., às 14,30 horas em

primeira convocação e às 15,00 horas em segunda convocação, de
acordo com o § 20. do Art. 60 e em cumprimento ao Art. 12 dos

Estatutos para deliberarern a seguinte ordem do dia.

a) Reforma e acréscimo da Sede;
b) Recursos financeiros autorização.

Florianópolis-SC, 08 de Julho de 197,2

ARNALDO ALVES PEREIRA DOS SANTOS
Presidente do C.A.M.G.

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRET4RIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAIIIIENTO AUTONOMO
DE EDIFICAÇOE:.S

TOMADA DE PREÇOS No. 07/72.
AVISO

O Departamento Autônomo de Edificações torna público para
conhecimento dos interessados, que se acha aberta a Tomada de
Preços no. 07/72, �ara a construção do G.E. Bairro Dehon, no

muntcrpío de Tubarao, com a área aproximada de 1.272,00 m2.

.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser
obtidos na Sede dO. Departamento Autônomo de Edificações, no
100

',
andar do Edif'Icio das Diretorias, � rua Tenente Silveira, em

Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 �s 18:00
horas. .

Florianópolis, em 13 de julho de 1972.

ENGo. HÉLIO COSTA
DIRETOR

)

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/ 503

AVISO

H. A VOZ DA' PROFECIA ."

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ' CERTEZA

PROPRIEDADE A VENDA

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

públ ic o , para conhecimento dos interessados, que receberá

propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do

Decreto GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 04 de agosto
de 1.972, para o fornecimento de "BARCOS E MOTORES"

destinado ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

O Edital encontra-se afi xado na sede do Departamento.
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, -

Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 12 de julho de 1972.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/ 507

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos interessados, que receberá

propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do
Decreto GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do.dia 07 de agosto'
de 1.972, para o fornecimento de "APARELHO DE RÁDIO _

COMUNICAÇÃO - destinado ao DEPARTAMENTO CENTRAL
DE COMPRAS.

O Eaital encontra-se afixado na sede do Departamento
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, -

Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e'.,
fornecidas cópias de Edital. '.

Florianópolis, 12 de julho de 1972.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

COMUNICADO
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS.

De ordem doo Senhor Secretário dos Transportes e Obras com
.

aos Insteres.sa�o.s que está aberta concorrência para forne�imen�:I��
material Hidrálico para a Construção do Paláci d J

.

E d d'
10 a usnca do

sta o e Santa Catarina, conforme ed'ital no 19 fixado' '.
Ido escritório d Ob L

. no pame
. .

ara, argo 13 de Maio (Prainha) e adiffci dDiretorias - 80. andar.
I ICIO as

ENGo. Olavo Fontana Arantes.

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas. .

CAÇAl>QR - Rádio Difusora Caçanjuré.
Domingos B 8,30 horas.

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado

.
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

( INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingos ás 13,00 horas.

ITAJA{ - Rádio Difusora Vale do ItajaÍ
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,05 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe, Catarinerise de JOaçaba
Sábados às 11,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

'Domingos às 11,00 horas;'
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube

São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São M.igu�l d'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S: FRANCISCO DO SUL· - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas.

XAXIM - Rádio Cultura. de Xaxirn Ltda.

Sábados às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome _ , ; ..

Rua : N � .

Cidade .. ,.................................................. Estado : ..

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

TELEFONE

Vende-se por motivo de viagem. telefone em zona central. Informa

ções fones 4146 e 3870.

Vende-se, situada em.SÃO JOS!: - Na rua Bianchini à

Beira mar ótimo acesso para veículo. Tratar pelo fone 3022 -

.

'Sr. Pedro. - Preço Cr$ 15.000,00.

RESIDÊNCIA NO CENTRO
V·ENDE-SE

Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça Getúliol
-Varqasl - fone 4019. '.

..,
.

Hesidênc.a com 3 quartos, demais' dependências e g<ilra

;�liIeíoi�..·

...·""·:_=·===.. =-:i::·,==== ..........
-�,--- .

Apartamento com vista para o mar

Edifício Itaguaçu
.

1 apartamento com 2 quartos, amplo living cozinha,
banheiro e área de serviço.

Entrega dentro de 30 dias.

UMA PEQUENA ENTRADA E O RESTANTE FINANCIADO A
LONGO PRAZO. A vista é a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.
Informações: fone 3929 pu �a IMOBILIÁRIA ANDRADE R!:\�º§'

CASA DE CAMPO E PRAIA

Magnífica residência toda �onstru ída em madeira tratada, canela
escama, amplo living, três quartos com armirios em hrtidos, capa
cozinha, sala de tv e banheiro.

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutí-'
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de

'equipamento autcrnático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida
mansa,

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa na

cidade-ou carro.

'Informações com Gilberto, fone 4271. no horário comercial.

VENDE-SE CASA
..

Rua Jairo Callado no. 24. Tratar COm Anesio Cysne no Tribunal de;
Justiç�.Preço Cr$ 35.000,00

ALUGA-SE APARTAMENTO
TAMANHO M!:Dl0 - TRAVESSA ARGENTINA, 10-- PREÇO:
�r$ 65q,Oq -Tratar pelo fone: 2006 - Florianófl0lis (se)

=_

ALUGAM-"SE
Alugam-se quartos para moças - Casa de famllia - Rua Silva

Jardim, 193 Prainha.
'

ALUGA-SE

Ai�ga-se um primeiro andar com uma área de 190 m quadra
dos, sem divisões internas, recém-constru ída, sito à Rua Aníta Ga

ribaldi esquina com Mauro Ramos (em frente ao Instituto Esta..ua'

de Educação). Tratar na Rua general Bittencourt, 53
- N�st�;_

ALUGA-SE

Aluga-se um. apartamento situado à Rua Crispirn Mira no. 43, exce
lente ponto da Cidade.
Tratar no local

CASA ALUGA-SE
Aluga-se excelente casa à Avenida Rio Branco
no.15.
4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,
garagem e dependências de empregada. Tratar
fone 3022 com Osmar

Em outubroserá entre ueo

conjunto residencialA ves de Brito.
Com voc�dentro.

Comece a pensar seriamente na mu-

dança. ,

.

Daqui a quatro meses, sem prorroga
ção, A. Gonzaga entregará o Conjunto
Alves de Brito, uma construção com a

marca de qualidade A. G.
O Conjunto Residencial Alves de Bri

to tem uma localização excepcional: rua
Alves de Brito, próximo ao centro e junto
a escolas, praça, armazéns e com linda
visão panorâmica da baía norte.
As plantas foram cuidadosamente plane
jadas para proporcionar uma inteligente
divisão de peças e o máximo conforto. I
Todos os apartamentos têm três quartos. i

ampla sala e demais áreas talentosame n - L__

te projetadas. Você pode escolher f) iam <11!' 1

165 metros quadrados.
Algumas unidades ainda estão disponíveis e são rínuncia...,

.

cia Crédito Imobiliário, através do Plano de Equivalência Salarial.

Escolha um dos diversos planos de pagamento e decida-se logo.
Eis um dos planos. Outros estão à sua disposição nos escritórios de A

Gonzaga.

,

.\lensalidade: Cr$ 889.i7
Cornprovacão de rendimentos:
vlnrtdo e Mulher .

Apenas 1 pessoa
Mais de 2 pessoas .

POli pança: a prazo Cr$ 38.600.00
Pagamento da poupança a prazo
Entrada .

12 mensalidades de Cr$ 2.000.00 .

\a -ntregu das chaves " .
Bocaiuva

o
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Cr$ 2.965.10·30° n

o-s 2.542.2Q·R5°"
Cr$ R.5S9.08·25" "

o-s 6.000,00
Cr$ 24.000.00
o-s R.SOO.OO
Cr$ 38.000.00
c-s 65.000.00
c-s 103.800.00

Financiado pela Província Crédito Imobiliário

No acabamento não existem excessos ou

faltas. Tudo obedece aos padrões exigidos
pela norma PNB 140 da ABNT - Associação
Brasileira de Normas Técnicas.

Se desejar detalhes mais completos, cha
me um corretor A. G. Ele terá muito prazer
em conversar honestamente com você.

Luis Delfino

::::a= A.GONZAGA SA.
==::II engenharia e incorporacões imobiliãrias
Rua Deodoro, 11 - Fones 3526 e 3450
CRel 74 :-3." Região - CREA 2493 10." Região
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14 dejulho de 1789

o 14 de Julho,
data em que a França celebra sua festa nacional,

é também a festa de todos os homens do mundo, que deixaram
de ser súditos para converterem-se em cidadãos.

A primeira república moderna nasceu dos escombros da Bastilha,
a tétrica fortaleza de Paris

'

onde penavam os condenad�s
pela vontade

arbitrária dos reis.
A festa nacional da França transpõe suas fronteiras para ganhar

dimensões de uma festa internacional
da liberdade.

O aniversário da queda do velho monumento que durante tantos séculos
levantou contra os céus as suas torres ameaçadoras,

'

é comemorado festivamente em toda a França, com o mesmo

ânimo que as populações da América Latina celebram
as suas respectivas datas nacionais.

Sobre o Sena, no coração de Paris, acendem-se fogos de artifício,
desatando ramalhetes de luz sobre o Jardim das Tuiherias.

O Louvre, a Notre-Dame, a Sainte-Chapelle,
são despojados efemeramente do manto noturno que os envolve.

"Corre o Sena, correm os dias", disse o poeta. A época dos
"14 de Julho" ensanguentados já passou,

dando lugar aos 14 .

de julho tranquilos, que os namorados celebram
cantando canções.

Os netos dos
"Sans-cu llottes"

já não carregam lanças, e preferem
se empenhar em acaloradas batalhas

verbais, nos barzinhos de calçada do Ouartier Latin. Os 14 de '

julho se sucedem,
mas rião se assemelham: são, de certo

modo, renovadas imagens da França.

libNa queda da Bastilha,

No dia 14 de julho, a Tour Eiffel fica mais iluminada que de costume.

A Bastilha, hoje, e uma praça gigantesca onde os

parisienses e os turistas estrangeiros vêem dançar no dia
14 de julho. Há 182 anos atrás a Bastilha era uma prisão
cujas altas torres e muralhas creneladas erguiam-se neste
lugar. Os reis de França ali mandavam encarcerar

escritores, altos funcionários, e até mesmo aristocratas.
A sua decisão não era baseada em nenhum julgamento, a
não ser na própria iniquidade. bs monarcas justificavam
a sua ordem de encarceramento pela fórmula que ficou
famosa: "porque assim me apraz".
A tomada da Bastilha a 14 de julho de 1789, foi um

a:ontecimento histórico de superlativa importância. Ele
sImboliza a vontade do povo francês de substituir o

p�der divino e incontrastável do monarca, pelo poder daleí e pelo princípio da reserva legal.
Durante muitos séculos os homens haviam maldito

este edifício. Quando os "sans-culottes" começaram a
demolí-lo ele tinha 422 anos de existência.

Nos últimos anos da Idade Média, duas fortalezas
defendiam Paris ,e montavam guarda sobre o Sena: o

\ Louvre no oeste e, em direção ao leste, aBastilha.

pRISÃO SOMBRIA
Desde o século XIV até 1789, a Bastilha teve se�preo mesmo aspecto sombrio, com suas muralhas creneladas

e. suas gigantescas torres de pedra. Era inteiramente
cucundada por um fosso, que iria dar origem ao atual
�anal St. Martin, cujas águas se comunicavam com as
aguas do Sena. Junto da Torre da Capela, da Torre do
Poço d dernai ,

.

e as emais, erguia-se a Torre do Tesouro assim
chamada porque durante anos ali eram guardadas as jóiasda coroa. Na época de Henrique IV um ditado comum

Principalmente nas cidadezinhas do interior da França, co
mo nesta localidade de Banyuls, nos Pirineus, à data nacio
nal é comemorada com uma festa de tradição. O povo dan
ça nas ruas.

era utilizado para descrever a fortuna generosa de

alguém: "tem mais dinheiro' que o rei em sua bastilha".
Os ingleses a ocuparam durante a Guerra dos Cem

Anos; as facções do Conde de Armagnac edo Duque de

Borgonha lutaram durante muito tempo por esta chave
de Paris; durante as guerras religiosas passou das mãos
dos católicos para as mãos dos protestantes, para acabar
f i n aime n te nas mãos dos católicos. Henrique IV

apoderou-se da Bastilha, antes de arriscar a entrar na

cidade para ouvir a missa na Catedral de Notre Dame.

PRISÃO ILUSTRE

A Bastilha encarcerou durante muitos anos

preeminentes personalidades de França: no século XV
um Bispo de Verdun esteve encerrado uma dúzia de anos

nas masmorras da fortaleza e, no reino dos Valais,
e s t i v e ram presos em suas celas pelo menos dois
Marechais de França sediciosos. Muitos foram os

protestantes que expiaram na Bastilha o crime de

negarem a abandonar a sua religião. Um deles, Bernard
de Palissy, artista magnífico e pacífico amante da

jardinagem, que durante toda a sua vida havia servido a

família real, embelezando os seus palácios com cerâmicas

preciosas e jardins maravilhosos, foi encerrado na

Bastilha aos 80 anos e ali morreu como resultado dos
maus tratos que recebeu. Ele foi enterrado no recinto da
fortaleza, como se enterra um cachorro.

PRISÃO DO ESTADO
A partir da época do ministério de Richelieu, a

Bastilha perdeu definitivamente seu caráter militar para
converter-se unicamente numa prisão do Estado,
destinada principalmente a afastar do mundo aqueles

O ESTADO
14 de julho de 1972

a

Nas Tulherias, a noite se ilumina CQm os fogos de artiftcio do 14 de Julho.

personagens que haviam sido vítimas da ira do rei, ou

que inspiravam desconfiança aos poderosos do

momento, e também aos filhos de família que negavam
submissão à tirania dos pais. A Bastilha abrigou até
mesmo maridos enganados,que foram vítimas das
intrigas de esposas muito ansiosas em recobrar a

, liberdade, através da prisão do cônjuge. Nesta fortaleza
também havia lugar para escritores e artistas que tinham
a pouca sorte de desagradar ao soberano, sua polícia ou

suas favoritas.
Durante o reinado de Luís XIVa Bastilha não teve

repouso. O seu principal hóspede Foi o famoso

superintendente Fouquet, acusado de prevaricação.
Sinistros envenenamentos que ocorriam em Paris

levaram muitas mulheres à Bastilha, entre as quais a

arqui-célebre marquesa de Brinvilliers.
No século XVIII Voltaire e Marmontel, escritores

nada conformistas passaram uma curta temporada' na
Bastilha iunto com outros liberais, por haverem ofendido
a duquesa de Berry. O infortunado Lally-Tollendal,
governador dos estabelecimentos franceses na Índia,
derrotado em Pondícherry pelos ingleses e acusado de
haver. traído a Pátria, saiu da Bastilha em 1766, ao oabo
de quatro anos de, prisão, para morrer. Sua memória seria
reabilitada por seu filho Trophine Gérard.

SEM DEFESA
Uma "Lettre de cachet" bastava para que qualquer

pessoa fosse encarcerada, sem qualquer probabilidade de
defesa.

De ssa fortaleza aparentemente inexpugnável,
conseguiu evadir-se um famoso aventureiro - Latude -

não sem antes haver enviado uma quantidade de

mensagens escritas com uma palha molhada em seu

próprio sangue.
A Bastilha era para o povo o símbolo palpável da

tirania e do poder arbitrário.
Em 1789, o execrável monumento chegara ao auge da

antipatia popular, 'sob a administração de seu

governador, de Launay. Atemorizado com a reação
popular e com as idéias liberais que se evolavam pelo ar

rarefeito de liberdade, o próprio Luiz 'XVI havia
concebido o projeto de demolir a fortaleza. O arquiteto
Corbert preparou, por ordem do soberano, o projeto
paisagístico para O arquiteto Corbet preparou, por
ordem do soberano, o projeto paisagístico para

,

. Mas os acontecimentos iriam se consumar com uma

rapidez espantosa. Regimentos estrangeiros acampavam
no Campo de Marte, na Escola Militar, em Sevres, como
se o país hou .esse sido invadido. A 11 de julho deu-se a

demissão do Ministro Necker, propugnador de reformas
financeiras e econômicas. A cólera apoderou-se das
massas. Nos jardins do Palácio Real, o jovem advogado e

jornalista Camille Desmoulins chamou a multidão às
armas. E começou a crescer como lima bola de neve uma

rebelião que três dias depois, numa terça-feira, 14 de
julho, culminaria com o ataque e a tomada da Bastilha.
Demoulins morreria em 1794 na guilhotina, juntamente
com Georges Jacques Danton. E a queda da Bastilha
marcou o' início da Europa das pátrias contra a Europa
dos monarcas. As idéias lançadas pela Revolução
Francesa ultrapassaram, desde o início, as fronteiras
européias, repercutindo nos movimentos libertários dos
.istados Unidos, do Brasil e da África.
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istorinlul Policial'
Os detetives Lucas e Tavares olhavam cabisbaixos o

cadáver que jazia em decúbito dorsal sobre o tapete da
luxuosa sala de visitas da mansão dos Rollsnup. No canto

da sala o mordomo Jonas enxugava com a ponta do

lenço rendado uma lágrima furtiva que lhe brotava no

canto dos olhos, expressão fiel da dor que lhe fustigava a

alma pela morte trágica do patrão. Há poucos 'instantes
'tomara a providência de despachar um telegrama para a

estância hidromineral de Belamar, para onde a jovem
Senhora Rollsnup havia partido uma semana antes, em

companhia de um amigo do casal, a fim de submeter-se a
,

um tratamento de repouso nas águas termais. Na casa so
haviam ficado o velho é a criadagem.

O velho Rollsnup era um varão de hábitos metódicos
e até poucos instantes antes de ser ouvido o estampido
da arma de fogo que o prostrara sem vida estivera na

biblioteca leqdo seus clássicos gregos enquanto tirava do

seu cachimbo Dunhill baforadas do melhor fumo inglês.
A arma estava ali, ao lado do corpo inerte, juntamente
com os cacos de um cálice de licor que derramara com a

queda. O liquido sequer chegara a ser tocado e

esparramara-se sobre o fino tapete persa adquirido num ,

dos seus cruzeiros por volta ao mundo. Nos jardins da

mansão o fiel perdigueiro Rex, companheiro de gloriosas

caçadas à raposa, gania entre as sebes e os ciprestes. A
janela que dava para o pátio estava aberta e a cortina

balançava ao sopro da aragem. Certamente por ali

escapara o assassino. "Mas por que deixara a arma? "
-

indagavam-se intrigados os detetives Lucas e Tavares,
lançando um olhar de soslaio para Jonas, o mordomo.

Por ser quinta-feira aquele dia, o velho Rollsnup,
seguindo uma secular tradição da familia de antigos
baroes, dera folga aos criados, só deixando em casa o

bom Jonas, que folgava às segundas-feiras. Os portões de
ferro dos altos muros de pedra da mansão estavam

cerrados e até o motorista chinês saira a passeio,
deixando na garagem, polido e encerado, o austero

Lincoln negro recém-importado usado pelo patrão.
A hipótese de suicidio estava afastada, deduziram os

detetives Lucas e Tavares, depois de considerar que antes

de matar-se teria o velho Rollsnup ingerido o saboroso

licor que o acompanhava há mais de 30 anos. Não seria

admissivel que a vitima enchesse o cálice apenas por
encher, sem consumar a ingestão da preciosa bebida.

Jonas, o mordomo, que a tudo acompanhava, passou os

olhos pela sala e esgueireou-se rapidamente pela porta
que dava no corredor pprincipal da mansão. No- que,
aliás, não foi percebido pelos argutos detetives Lucas e

Tavares, que continuavam a olhar pensativos e

cabisbaixos o cadáver gélido do velho Rollsnup. Ao
redor, todos os pertences da sala estavam no seu devido
lugar. Inclusive a rica baixela de ouro que enfeitava um

console de mármore, na parede Oeste. Também não se

tratava de latrocinio, concordaram entre si Lucas e

Tavares, os detetives.
Enquanto isto, em seus aposentos, o mordomo Jonas

colocava em cinco malas todas as suas roupas e objetos
de uso pessoal. Apanhou apressadaménte sobre a mesa

de cabeceira uma passagem aérea para as ilhas Samôa,
colocando-a no bolso interno do paletó de tweed. Com 'o

mesmo' lenço rendado enxugou o grosso suor que lhe
brotava na testa e que momentos antes dera aos detetives
Lucas e Tavares a impressão de se tratar de lágrimas de
dor. A passar diante da sala onde se dera a tragédia
parou, hesitando por dois segundos antes de entrar. Ao
vê-lo sobraçando as malas, Lucas e Tavares, os detetives,
pressentiram algo de suspeito na sua atitude e

perguntaram com argúcia o que pretendia fazer, Jonas,
impassivel, disse-lhes que iria para as ilhas Samôa. Lá o

aguardavam um iate e uma casa com piscina, compradas
li custa de muito sacrificio com alguns milhares de
dólares que o velho Rollsnup mantivera escondido num

cofre secreto do porao. Os perspicazes agentes da lei
perguntaram com sutileza como tivera ele, Jonas, acesso
a tão vultosa quantia, no que foram respondidos com a

revelação de que semanas antes Rollsnup, cujo cadáver
continuava estendido no tapete da sala, lhe fizera
presente em reconhecimento à fidelidade e aos serviços
prestados à famtlia no decorrer de várias décadas. Os
detetives Lucas e Tavares comoveram-se com a lealdade
de Jonas e com a generosidade do velho Rollsnup. Jonas,
num último ato de reverência, ajoelhou-se ao lado do

corpo do patrão, apanhou a arma e de dentro dela
retirou uma cápsula detonada, atirando-a no jardim pela
janela aberta. Quanto ao revólver, colocou-o num coldre

que trazia preso ao ombro, por dentro do palet� Lucas e

Tavares ainda perguntaram: "Por que levas esta arma,
Jonas?" "Porque é minha," respondeu o 'mordomo
dando-lhes adeus. "Ah, bem ", disseram os detetives. E
num abraço manifestaram a Jonas as suas sinceras
condolências, desejando-lhe felicidades e boa viagem.
Pela janela da sala ainda viram sairo lustroso Lincoln

negro pelos jardins da msnsao.

Cinema
OS CASAIS (Le Coppie) filme italiano, comédia, com

3 histórias: A Geladeira, de Mari Monicellí, O Quarto, de
Alberto Sordi, comandam o elenco, onde também estão
Enzo Jannacci, Rosana di Lorenzo. Monicelli e De Sica
são bastante conhecidos por filme já realizados: Os
Companheiros, A Grande Guerra, Ladrões de Bicicletas

I '

Duas Mulheres. Alberto Sordi iniciou-se na direção, há
pouco tempo; um de seus filmes mais recentes foi O
Médico do Instinto. Eastmancolor -- Censura 18 anos.

Cine Sao José 3 - 7,45 - 9,45 hs.
A PISTOLA ÉMINHA '

BfBLIA, western italiano, com Giuliano Gemma e Magda
Konpka. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Ritz: 5 -

7,45 .- 9,45 horas.
CADA UM VIVE COMO QUER
(Five Easy Pieces) de Bob Rafelson. Jack Nicholson, o
ator que tanto se destacou em Sem Destino (Easy Rider)
é agora o personagem principal desta história sobre um

homem que tenta se reconciliar consigo mesmo e com

suas origens. Seus -desempenhos em ambos os filmes
j influenciaram sua carreira para o campo da direção de
filmes, onde estreiou com Drive, He Said, Ao seu lado
estão Karen Black e Susan Anspach. O diretor Bob
Rafelson pertence ao grupo dos novos, e seu trabalho foi
bem recebido. Eastmancolor - Censura 18 anos. Cine
Coral: 3 - 8 -10 horas. Programa Duplo:
Programa Duplo: O PARCEIRO
DO DIABO (Shoot Out) western de Henry Hathaway,

! com Gregory Peck, Pat Quinn, Dawn Lynn. Technicolor.
ESSE LOUCO ME FASCINA (They Might be Giants) de
Anthony Harvey, com George C. Scott- e Joane
Woodward. Technicolor - Censura 18 anos. Cine Roxy:
2 e 8 horas. A PISTOLA É MINHA BÍBLIA, com

Giuliano Gemma. Eastmancolor. Censura 18 anos - Cine
Jalisco: 8,30 horas.
O PISTOLEIRO DO RIO

VERMELHO, western americano, de Richard Thorpe,
com Glenn Ford. Metrocolor. Censura 14 anos. Cine
Glória: 5 e 8 horas.
A CULPA DE CADA UM (lhe "

'
'

People Nex Door) de David Green, com Eli Wallach,
Julie Harris e Deborah Winters. Metrocolor. Censura 18
anos. Cine Rajá: 8 horas.', UMA MULHER, DOIS
HOMENS ,com Erika Romberg e Doris Arden.
Eastmancolor - Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

CLUBE 12 DE AGOSTO
Dando continuação a série de promoções conjuntas

restaurante/hoíte, o Clube 12 promoverá, nesta sexta
-Ieira: Uma Noite em Viena, com comida e música típi
ca.

LIRA TÊNIS CLUBE
O Lira promoverá hoje, a partir das 22 horas, festa na

Boite, com o conjunto os Binos, e atrações do Teatro

Universitário.
PAlNEIRAS

No Paineiras, hoje, o encontro dos jovens.

PROGRAMAÇÃO' TV CULTURA, CANAL 6 -

SEXTA-FEIRA
TV E - 14:40; Informe 6 - 15:15; A Hora é Nossa-

15 :30; O Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40;
O Preço de um Homem - 18:45; Bola em Jogo - 19:25;
Câmera 6 - 19:30; Na Idade do Lobo - 19:45; O Gordo
e o Magro 20:l5; Clube dos Artistas - 21 :00; A Gra.ide

Aventura ,- 24:00.

o ��boo,n�'

pornográfico ,na Itália

Roma -(Ansa)- Quan
do, há seis anos, Gina Lol
lo b rígida foi processada
por obcenidade, a Itália
estava nos albores da por
nografia. Um busto muito

generoso era o máximo

que se podia ver nos jor
nais e no cinema.

Hoje quase tudo é
admitido e a malha cor da

pele posta sob acusação
junto com o corpo de,
"'Lo11o' e o filme "Le
Bambole" pertencem à his
tória.

Não obstante a nova

permissividade ir se fu
mando a galope, a porno
grafia na Itália-Rochedo
da moral católica não tem

uma vida fácil. Como em

nenhuma outra parte do
mundo a moral e os costu

mes estão em luta na Itá
lia.

De uma parte, o flores
cimento-de uma vintena de

periódicos de característi
cas nitidamente pornográ
ficas, daoutra, as interven

ções e as condenações do
Vaticano ,e dos outros am

bientes católicos.
I

Embora finalmente seja
permitido publicar nos jor
nais fotografias que 'há 10
anos teriam provocado um
enfarto em uma mãe de fa
mília normal, a lei conti
nua sendo a mesma de
antes. Trata-se somente de
náo considerar pornográfi
co hoje o que era ultra
pornográfico ontem.

Entre os editores de jor
nais sexi e a justiça está em
curso uma luta contínua.
Dado que a lei não fixa
margens precisas para o

que deva ser considerado
obsceno, as publicações/
pornográficas desafiam
diariamente as autorida
des. De mês para mês os

escritores e as fotografias
que se publicam são mais

arrojados, em nome de
uma 'evolução do concer
to de moralidade".

tabelecer o que aceitam e

o que repelem as pessoas
do tadas de "sentimento
co'mum de pudor'. A ba

lança est'á pendendo sem

pre para o lado dos interes
ses dos editores, os quais
acabarão em pou�o tempo
por impor uma nova mo-

ral.
.

De quando em quando
alguma publicação ou al
gum filme caiu nas malhas
da justiça, mas isso aconte
ce sempre muito raramen

te.

Segundo a lei italiana,
qualquer cidadão pode de
nunciar o diretor de um

filme e os seus protagonis
tas se se sente ofendido no

seu pudor por aquilo que
vê na tela. Depois de uma

denúncia do gênero, o fíl
me é imediatamente retira
do da circulação. e as pes
soas denunciadas são pro
cessadas. Ms na maior par
te dos casos, filme, diretor
e atores são triunfalmente
absolvidos, com a vanta

gem de um aumento
-

de

publicidade.
No que concerne às pu

blicações, cabe a um' juiz
ordenar a apreensão de es

critos ou fotografias obce
nas neste país onde não
existe censura prévia. Tam
bém aqui na maior parte
dos casos tudo acaba em

fumaça e a publicação se

questrada aumenta a' tira
gem. As condenações de
editores e jornalistas são

raras, e quase sempre as

penas ficam em suspenso.
Isso apesar de uma lei -

cujo conceito de obcenida-'
de e de pudor é ligado a

padrões antiquados - que
é um espinho atravessado
na garganta dos produtores
italianos de pornografia.

Em uma época onde a

pornografia é apontada co

mo uma conquista social e
como uma válvula de segu

rança contra a criminalida
de e as aberrações sexuais,
a Itália se inscreveu na sur

dina entre os países onde
tudo - ou quase tudo � é

permitido. Mas é uma por
nografia � Italiana, sem re

gras precisas. Como todas

Há dez anos

esta foto da

atriz

Süvia Dionisio

provocaria
indignação.
Hoje é

coisa pára
crianças.

Para a lei italiana é ob
ceno o que é "contrário'
aos sentimentos comuns

de pudor" Trata-se de es-

Cebolinh,a

as coisas im provisadas, tem
a vida difícil, dias radiosos
e dias sombrios.

Enquanto há seis anos a

malha cor de carne sobre o

corpo de Gina Lollobrígi
da visto através do buraco
de fechadura por Jean So
rel deu lugar a um proces
so do qual se falou durante
meses, hoje pelo menos 10
revistas semanais publicam
fotografias de mulheres
completamente nuas.

Quando a posição da mo

delo não é das mais com

postas, QS editores recor-

publicam histórias fotográ
ficas sempre e principal
mente ambientadas numa

cama de casal. Um ou mais
casais são sempre fotogra
fados completamente nus

em toda" 13 poses, com a

única precaução de não.
deixar aparecer nunca ór-

'

gão sexual masculino.
No que se refere ao diá

logo dos personagens, os

au tores destas histórias re

correm a um outro sistema
italiano para evitar a con

denação: toda palavra que
poderia ser considerada

rem a um triângulo negro,
tanto para não correr o ris
co de ver o jornal apreen-:
dido e os lucrosda última
semana perdidos. Para os

homens são admitidos nus

integrais posteriores. Um
homem fofografado nu de
frente deve ter os órgãos
sexuais cobertos - embora
um pouco - para 'evitar a

apreensão.
Para os casais existe

uma liberdade quase abso
luta, pelo menos por ora.

Existem na Itália pelo me

nos cinco periódicos que

obcena é tranquilamente
pronunciada, mas sob a

forma de anagrama.
Em um OCe3110 de pu

blicações pornográficas, de
filmes super eróticos, de

acusações, processos e

absolvições, foi constatada
uma nítida predileção. pelo
sado-masoquismo: atual
mente a literatura erótica
italiana conta com pelo
menos 10 heroínas de
enorme tiragem vestidas de

couro, botas, tachas meta

lizadas e armadas de láte

gos e esporas.

DISCOS - MINI K-7

ESTEREOFONES - CAIXAS ACÚS-TICAS
Discos: Sucessos nacionais � internacionais.
Variedade selecionada de discos alemães e re

gionais (bandinhas). O, "disco da semana" é
um tremendo barato, .: Últimas novidades em

FITAS VIRGENS e GRAVADAS MINI K-7:
Chromdioxid (óxido de cromo). Você, tarn
bérn , pode GRAVAR as músicas de seu agra
do ..._ NOVA LINHA de ESTEREOFONES,
SONO f LETORES (caixas acústicas) para
toca-discos, rádios portáteis, gravadores, etc.
Instalação de MÚSICA AMBIENTE.

SUALlVRARIA LTDA.

,
o melhor som da cidade

Rua 15 de Nov. 1340 - C�P. 674 - Fone:
22-1375 -

Blumenau (SC).

1i!!P!11 �
Jlllli!/ljl!!II!IIII�
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CASAMENTO

Às 17,30 horas de hoje, na capela do Colégio Catari-

nense, recebem a benção nupcial a bonita Maria da Graça
Paim Ne -es e o médico Reinaldo Coelho. A recepção aos

convidados será nos salões do Santacatarina Country
oa».
ALIANÇA FRANCESA
Hoje é a data nacional da França. Aqui, em Floríano-,

polis, o dia será comemorado pela Aliança Francesa, que
está promovendo recepção aos convidados e associados,
que contará com a .presença do governador Colombo
Machado Salles, Presidente de Honra da Aliança France-

sa.

CONCURSO
O Instituto Técnico de Administração e Gerência,

amanhã às 9 noras, na Escola Superior de Administração
e Gerência, dá inicio ao concurso para preenchimento de

vagas, no quadro de técnicos.
DO RIO
A jornalista Ismênia Dantas, informando que equipa-

mentos importados da Dinamarca já embarcaram para o

Brasil, onde serão aplicados na ampliação da Fábrica de

Cim�nto Montes Claros.
CONGRESSO

Terá icio dia 18, em nossa Cidade, o Congresso Brasi
leiro de Anatomia, com coquetel no Palácio da Reitoria
da Universidade Federal. Como presidente social da pro
moção está o casal Laura e Vânia Collaço de Oliveira.
CLUBE DOZE HOJE

.

, Uma Noite na Áustria" com comida tipica e música
ao vivo, será iniciada no restaurante, passando depois
para a boate, na Noite .dos Casais. Em atividades com

/ .

decoração e demais preparativos, o famoso Manolo.
VIAJOU

A bonita Leda Fontes, universitária na cidade de Join
ville, ganhou bolsa de estudos e, na última semana, via

jou para Nova York, onde fará curso de especialização.
.

Ao embarcar, Leda confirmou a amigos: "Voltarei nos
últimos dias de dezembro"
CASAMENTO

Jeanette Lourdes Monguilhotti e Amadeu Terres, d�a ,

29, às 16,30 horas, na' igreja de Nossa Senhora da Boa

Viagem, recebem a bênção do casamento. Na Sociedade

Ipiranga, os noivos receberão cumprimentos e recepcio
narao convidados.
PAlNEIRAS
Hoje, . no clube da juventude, mais uma grande festa

de férias, com o conjunto ''A Comunidade". Amanhã,
igualmente, o Paineiras estará recebendo sócios e convi
dados para o'Encontro de Brotos.
SEMINARIO

Promovido pelo Ministério da Educação e Cultura,
será realizado de 17 a 21 do corrente em Florianópolis,
um seminário sobre ensino,/dja abertura será no Teatro
Álvaro de Carvalho, com palestra do professor Paulo
José Dutra da Costa.

Eleonora Savas

Fuhrmeister está
fazendo IS anos

e o seu grande
objetivo agora,
é o Baile Branco ,

do Centenário,
onde fará o seu "debut",

Cursando Secretariado,
a graça, a beleza

e o charme de

Iara Flores.

Senhora NeliMacedo,
esposa do desembargador
Olceste Ribas de Macedo,
uma das Mulheres

d� Ouro do Paraná,
apontadas este

ano pelo colunista
Calil Simão,
de Curitiba.
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COMUNICADO
A Secretaria da Administração está convocando os

candidatos aprovados 'no teste psicotécnico do concurso
que se realizará dia 17 próximo, para preenchimento de
cargos da classe inicial da carreira de vigilante, do Qua
dro geral do Poder Executivo.
MINISTRO

Chegando hoje a Itajai, para a inauguração da Prefei
tura daquela cidade, o Ministro Delfim Netto, da Fazen
da. O ilustre visitante será recepcionado pelo governador
Colombo Machado Salles e pelo Prefeito Julio Cesar.
CHEGANDO

. Desde o.item encontra-se em Florianópolis, proceden
te de São Paulo, o jovem casal Roberto Luz, que hoje
será padrinho de casamento de Maria da Graça e Reinal
do. Desejamos ao casal Luz, uma feliz estada junto aos

inúmeros amigos que aqui tem.
GINKADOZE

<l

Centenas de pessoas preparando-se para participar da
Ginkana do Centenário do Clube Doze de Agosto, que
será iniciada no próximo dia 24, inclusive a Turma Mia
mi, vitoriosa na primeira ginkana, no ano passado.
COQUETFt NO PALÁCIO

Dona Dayse Werner Salles, madrina das debutantes
oficiais do Baile Branco do Centenário: com um coquetel
vai recepcionar no próximo dia 28, no Palácio Agrono
mica, as debutantes do Doze de Agosto.

\ .'l. _.

O jovem médico Paulo Ta
vares Rothfucks, recente

mente formado no Rio,
embarcou, esta semana pa
ra Nova York, onde fará
especialização em Cardio

logia.
. '

Alvir Renzi, jornalista da
cidade de Brusque, anda às
voltas com o baile das de

butantes, que acontecerá
•

dia 22 proáximo, no Clube
Paissandu. Agradecemos o

convite que nos enviou.

•
Com o aplaudido Band
-Show da Policia Militar, o
Clube Limoense estará

promovendo amanhã a fes
i ta 'Quando As Férias Co-

meçam"
•

Certo jornalista 'da Cidade,
substituindo os jornais das

'portarias de ho téis.

�
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A PISTOLA É MINHA BíBLIA
EASTMANCOLOR

SÃO JOSÉ
3 - 7,45 - 9,45 Hs.

'RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

•

SUAmpôSA o

•

I
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/

'. '-.'""'"
" 1·- ..
_- _.--

o

.. Alberto' �. '.
o

",..., SORDI___ •
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MARIO MoHICElU e,
AlB(RIDSOROI
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CINEMA
PARA
HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA,

GIULlANO GEMMA
em

A PISTOLA É MINHA BíBLIA
EASTMANCOLOR

CORAL 3 - 8 - 10 Hs. JAlISCO 8 Hs.

o MELHOR FILME
00 -ANO!

-"f,_(lOI>U.". ..."""'At.'�

•
BOB • C(U.<wv..�..

•

RAFEL.SON ICAREN
__ BL.ACIC

/:6"""",,,,,,,,,,-.-

1•

1•• , ...

1Wi';';:�ARS"
'"

o.. ;��:,.. "
KAAENBlACK

SUSAN.�NSPACII

CADA UM VIVE
COMO QUER

���� :���;:� -:���N

GIULlANO GEMMA
em'

CINE ROXY
I,

2. - 8 Hs.

PROGRAMA 'DUPLO

1 � FILME � NO OESTE,�� REGIÃO OE
o

'-;, HOMENS
j f�. _.- INOÔMIT_9S,
:;� A TRAIÇAO

�T"
NÃO SE

...r>-� 'I'-

t ;.";.l_ y� .

-c;;:rrr�i'i:illI =: HAlWAlllS I
O PARCflRO DO DIABO

20 FILME

GLORIA 5 - 8 Hs.

O PISTOLEIRO
DO RIO VERMELHO

ORGE C.
SCOTT

CINEMASCOPE
EASTMANCOlOR

. RAJÁ 8 Hs.
\

INE RITZ A PARTIR
DE DOMINGOw�--

. StÊbGl
O HOMEM
MARCADO
(I{ MANCALLEP SUÕOE)

UMA PRODUCÃO DE

OINO DE lAÜRENTIIS

PROOUIIIJO POR

, /.:�
..

'\ I'DAlIlA.
SAMSON' �.".: FOR�OSA

ANO ��'=- E PERFIDA,
DELILAH .:�� L�VA_

�ANSAO
A
REVELAR o
SfGREDO,'

,

DE. SuA
'FO�ÇA: �

Ge[Jrg�_ Sanders AE�CÚ(��:�
nqalaLansbury .,' .,'
HenryWilcoxon .11'9 h�:t

UMA MULHER,
DOIS HOMENS

SAO JOsr
A partir de SABADO

S. LUIZ 8 Hs

VIVIA EM UM PARAISO...
E o TROCOU POR UM INFERNO!

Joseph E.levine apresento
o F,lme Av co Embossy ...,';

JlisrÓR/A ORIGINAl I
E !forEIRO'

naMO"''''OW
� I'/lANK/(UWIIL!l/{(I

(JO'PROPUTO/!"

IIAKKfISIOOM

ESTRELADO. POR

HedyLamarr
VictorMature

PRODU�I.D� E DIRIGIDA POIr.CECIL B. DEMILl
TECHNICOLO

PINOPELAI//lIJ'!//t
OIRlôtDO POR

//II!MOHIIOW

k/",/�%r
1 k(!/m/soope
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COMPRAS

LA ROSE, Centro Comercial,
loja 7, com suas roupas
de muito bom gosto.

Hoje nos dá três sugestões
em vestidos: o primeiro,

em tweed marrom e branco,
comprimento Chanel, sem gola

e mangas. Cinto em pelica
marrom e blusa com gola rolê

de malha marrom.

Bolsas em couro marrom

também aparecem na foto.
O segundo vestido,

- é um duas peças em lã xadrez,
vermelho, branco e preto.
Botões na saia e colete.

E finalmente, um vestido em

tergal marinho,
com gola e punhos brancos

e gravata
vermelha com pois branco.

AILHATEX,
ma Conselheiro Mafra 47,
além de seus artigos'
para cama, mesa e banho,
também oferece
a seus fregueses,
uma grande variedade
em roupas para adultos
e crianças.
A foto nos dá idéia
de suas vitrines.

A vitrine da CASA PORTO,
mostrando

moda infantil.
São conjuntos

e vestidinhos em malha,
japonas, casacos,

calças, enfim, tudo
'para a criançada andar

bem vestida
neste inverno.

A CASA PORTO,
fica na Tenente Silveira.

É fácil ficar em forma com
o massageador Bel-Linha.
Em primeiro lugar,
tem ação curativa,
acaba com as dores

nevrálgicas, lombares
e estimula a circulação,
evitando varizes.

Segundo é tonificante
devolve vigor aos músculos
e acaba com o cansaço.
E emagrece, o que é

muito bom. E as

LOJAS DO LAR, a rua

Deodoro, 18, oferecem
o massageador Bel-Linha,
com ótimo preço
e pagamento facilitado.

le
• •

.IIIDIUa

A Loja Tuffi Amin, na Felipe Schmidt, 22,
com suas maravilhosas fazendas para o inverno

sugere em nossa página. Além de lãs, tweeds,
malhas em metro, tecidos masculinos, a loja
Tuffi Amin tem cobertores Parahyba, de
casal, em diversas cores.

Os pagamentos são facilitados até em 3 vezes.

•

Olhem que graça de roupa na "onda'. É lá da Lindinha Seccos & Molhados, que tem as

roupas mais avançadinhas aqui da Ilha. Malú posa com um casaquinho de la grossa,

imitando pele, 'blusa cacharel e calças em veludo.

."'''-;/11" "a",o.fI

'1loróscopo limar Carl/USO ]

.

,

ÁRlES - Eis um dia em qUe
seu progresso poderá ser mar.

cante, em especial se o mesmo
estiver condicionado ao bom
planejamento. Todavia, se seno
tirá inclinado ao gasto fácil de
dinheiro. Evite, pois. Bom ao

amor.

TOURO -'- Julgue outras peso
soas, em primeiro lugar pela
intenção delas, para não come
ter injustiças. Terá lucro na

compra e venda de objetos de
uso pessoal e de luxo. Muito
bom ao trabalho e à vida amo-

rosa.

GÊMEOS - Não se precipite.
'Analise e pense bastante antes
de tomar qualquer decisão em

relação ao seu dinheiro. Por
ou tro lado, 'poderá ser influen.
ciado beneficamente por peso
soas de gabarito e lucrar por
intermédio delas. Pode amar.

CÂNCER - Evite exageros.
Enfrente os problemas COm
naturalidade e não se deixe do.
minar pela dúvida e pelo pessí.
mismo. Sua saúde deverá me

lhorar bastante e 'os contatos

pessoais trar-lhe-ão novas espe.
ranças.
LEÃO - Esteja atento às
oportunidades que lhe forem
oferecidas para progredir pro.
fissionalrnente. Contudo, torne
cuidado com seu dinheiro,
com sua moral e com sua saú
de, evitanto a precipitação � os

excessos.

VIRGEM - Evite envolver-se
em assuntos legais, em especial
se não lhe tocam diretamente .

As novas associações com peso
soas de nível monetário eleva

do, as novas amizades e o trato

co rrt superiores hierárquicos
estão favorecidos.

LIBRA - Trate um àssunto de

cada vez e organize-se mais

nes te dia, q ue poderá ser dos

mais benéficos para você devi

do ao bom aspecto de Venus

em sua Décima Casa Astral.

Sucesso profissional, financei

ro e amoroso.
ESCORPIÃO - Dia em que

poderá obter os melhores re

sultados no setor financeiro,
social e profissional. Aprovei
te. Haverá bastante tranquili·
dade na vida amorosa e harmo

nia no âmbito familiar e no

cônjuge.
SAGITÁRIO - Os assuntos de

somenos importância e o trato

com as pessoas ignorantes e in

vejosas, deverão ser postos de

lado. Evite, também, quais
quer excessos e a inércia física

e mental.

CAPRICÓRNIO - São exce-

• lentes as perspectivas profissio
nais e sociais para este dia. To

davia, deverá evitar o contato

demasiado com o sexo oposto
e o trato com rivais e inimigos
declarados. Muito bom às via·

..gens e ao amor.

�,:;t .. _+ --�.

'

.

AQUÁRIO - Faça uma revi
são geral em sua atual situa

ção; corrija os erros e aprimore
mais as coisas que estão certas.

O dia é dos mais benéficos pa
ra isso. Muito bom ao trabalho
e a compra e venda de objetos
luxuosos. Ame.

PEIXES - Mantenha suas ati·

vidades em um nível prático e

acertado. Pensar em irreali·
dades poderá lhe ser um tanto

quanto' prejudicial. O f1uxoJ
dos melhores ao amor, às via·

gens e ao trato com amigos.

M·ALHAS FIN'AS

�BANHO

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 430,2

CAMA

MESA

Os melhores
preços.
-

Use o crediário,
-

Aos sábados
atendemos

até às 18 horas.
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Péricles Prade

llmaspecto
fático\em

Miguel
A

Angelo
Toda biografia é par

cial. Esta é a regra a que
não pode fugir o intelectu
al preocupado em estudar
a vida, principalmente, dos
grandes artistas consagra
dos no mundo da cultura.
A explicação é muito sim
ples: o biógrafo é fruto de
um conhecimento limitado
a respeito das circunstân
cias que cercaram o biogra
fado no tempo em que vi
via.

Por mais abrangente a

pesquisa, ela está sempre
condicionada a uma série
de problemas, dentre os

quais é possível exemplifi
car de forma não exausti
va: a falta de dados, as in

formações falsas, o precon
ceito, a paixão ou adesão 11
determinada escola, a bi
bliografia escassa, a des
confiança histórica, o des
preparo científico, a ten
dência de escamotear as fa
lhas, o exagero inventivo,
o ilusório ineditismo, en

fim é extensa a enumera
ção. Mesmo se o biógrafo é

contemporâneo do biogra
fado, muitos desses proble
mas estarao presentes, sen
do os de ordem subjetiva
os mais complicados.

Há biógrafos excepcio
nais. Entre os mais festeja
dos encontra-se André
Mau rois, especialista na

pesquisa de importantes
poetas como Lord Byron,
Shelley, responsável sem

dúvida por um acervo de
obras merecedores do mais
elevado conceito histórí
co-literário. Há que se co

locar ao lado de Maurois
'um outro francês. Refiro-

me a Romain Rolland,
profundo estudioso da vi
da de "-'Michelagniolo Buo
narroto" ou o magnífico,
burguês florentino cujo
poder criativo valorizou a

wópria renascença.
O volume original "Vie

, de Michel Ange" foi tradu
zido por Maria José Palla e

Manoel Cabral para a

língua portuguesa, sendo a

Portugália Editora quem
patrocinou a edição. O li
vro pertence 11 coleção
'presença do Homem", já
tendo publicado, entre ou

tros, "Shakespeare, nosso

contemporâneo", de Jan
Kott.

Acredito que, se com

parada a obra de Rolland
com a de Giorgio Vassari"
(Vite degli archltetti, pit
tori e scultori), Ascanio
Condivi (Vita di Michel
Angelo Buonarrot), Ri
chard Duppa (The life and
literary works of. M.A.B.),
Quatremére de Quincy
(Historre de la vie e des
ouvrages de M.A.B.) Cor
rado Ricci (Michelangelo),
Henry Thode (Michelange
lo - und das ende der Re
naissance) ou Camille Mal
larmé (L'ultima tragédia
de Michelangelo), clássicas
quanto a esse tipo de estu
do, não fica em situação
de inferioridade inte
lectual.

Nessa obra fez do artis
ta a imagem da própria
dor. Aliás, no prefácio,
Romain Rolland explica:
"o lado trágico dó destino
que aqui apresento é o que
oferece a imagem de um

•
•

sofrimento inato, que vem

do fundo do ser, que o rói
sem tréguas e que jamais o

deixará antes de o ter des
truído. Ê um dos tipos
mais poderosos desta gran
de raça humana que, desde
há dezenove séculos, enche
o nosso Ocidente com os

seus gritos de dor e de fé:
o cristão". Na verdade em

toda a biografia perpassa o

fio condutor do sofrimen
to que marcou o grande e

terrível destino de Miguel
Ângelo. Martirizado pela
doença, cultivou-a como

mal necessário.
A biografia compreende

duas partes fundamentais:
A LUTA (sub-dividindo-se
nos capítulos A FORÇA,
A FORÇA QUE QUEBRA
E O DESESPERO) e A
ABDTAÇÃO (Desdobra
da no AMOR, na FE e na

SOLIDÃO). A morte é tra
tada no epílogo, e nos ane
xos são conhecidas as poe
sias do artista.
-_

Algumas dessas poesias
o escultor dedicou a Tom
maso dei Cavalieri, altís
sima amizade. Não são

poucos os que vislumbram
um contido homessexualis
mo. Há um verso, no fim
de um soneto famoso, ,no
qual Miguel Ângelo jogan
do com o nome do amado
declara: "resto prigion
d'un cavalier armato" (fico
prisioneiro de um Cavalei
ro Armado). Noutro, a

presença do amor é mais

agre��v�: "I piango, I'ar
do, 1 nu consumo, e 1 core

Di questo si nutrisce".
Todavia, não é a esse as

pecto da vida de Miguel

Ângelo que se quer chegar.
Pretende-se ressaltar a

questão da fortuna ou não
do artista. Antes de mais
nada convém assinalar a

necessidade doentia pelo
trabalho. Incrível é o nú
mero de cartas onde enfa
tiza sua vida objeta, mise
rável. Quase sempre a la
mentação, repetida num

rosário de amarguras: "Mal
tenho tempo para comer.

(Não tenho tempo para co

mer. (Há doze anos que ar

ruino o meu corpo com fa-
,

digas, falta-me o indispen
sável. ( Não tenho um cen

tavo, estou nu, sofro de
mil dores. (Luto com a mi
sériii."(. Ê o que se encon

tra nas cartas enviadas nos

anos de 1507,1509, 1512,
1513, 1525 e 1547 aos

amigos e parentes próxi
mos. Não é sem razão que
o pai o criticava, entenden
do que a economia é coisa
boa, mas a miséria é má.

Miguel Ângelo, assim,
insistia na miséria, na au

sência de dinheiro, no so

frimento, na ruína do cor

po. Como esclarece muito
bem Romain Rolland, o

artista expressou em suas

cartas os vestígios de qua-
'

torze ou quinze doenças
graves. Entre outras a fe
bre intensa, dores de cabe
ça, coração e dentes, a tor-:
tura da gota. Mas Roland é
incisivo: "Esta miséria era

imaginária". Sofria, verda
deiramente, mas exaspera
va a própria doença,

Quan to � inexistência
de um centavo, Romain
anota, 11 página quinze de

sua biografia que "Miguel
Ângelo era rico, ficou rico,
muito. rico". Diz-se que,
após sua morte, em sua ca

sa de Roma foram encon
trados 7 a 8000 ducados
de ouro.

Giorgio Vassari, tam
bém citado, garante que
Miguel Ângelo por duas ve
zes deu a importância de
7000 ao sobrinho e 2000
ao ajudante Urbino. Im
portantes quantias, a títu
lo de investimento, foram
colocadas em Florença. A
"Denunzia de Beni'" em

1534, expressamente, rela
ciona seis casas e sete ter
renos em Florença, Settig
nano, Rovezzano, Stradel
lo, San Stefano de Pozzo
lático, etc. A paixão pela
terra levou o artista � com
pra constante de terrenos
nos idos de 1505 a 1520.

Mas o essencial para a

compreensão de suá vida
nesse aspecto, como o bió
grafo Rolland pondera, é
que acumulava fortuna
não para o seu próprio
uso, mas para gastá-la com
os outros, privando-se de
tudo.

Doente genial, o eterno
escultor de David, Moisés,
Pietá, - ou o pintor admi
rável do Juízo Final na Ca
pela Sistin� - rompe a bar
reira do tempo para situ
'ar-se acima dos homens cç
muns.

Na presença do gênio só
o silêncio é permitido. O
homem sensível reconhe
cerá como verdadeira esta

afirmação, colovando-s, napostura apropriada.

,;

Eli,liJ .'osé

A professora dizia que a rua tinha

aquele nome em homenagem a um grande
homem, digno de ser imitado. Nós a

ouvíamos meio duvidosos. Para nós a rua

era do pipoqúeiro, do sorveteiro, do ven

dedor de algodão doce, do velho contador
de estórias. '

num balaio e os peixes vinham comer.

Um dia, um cágado entrou no balaio e

foi o nosso maior dia. Desfilamos com ele
por todas as ruas. Depois passou a novida
de e �le passou a morar só em nossa rua,
uma semana em cada casa, até morrer.

Tínhamos, narua de baixo, um cinemi
nha de recortes de jornais colados num

pano fino. Um menino ficava atrás cor

rendo a vela, os outros assistiam. Tinha
mos o cirquinho, e os rouges e batons das
irmãs não duravam. Os meninos eram pa
lhaços e, as meninas vedetes. Um ficava na

porta recolhendo os ingressos: um jibi já
lido.

Depois a gente cresceu e ficava feio
brincar de esconder, jogar bolinha de vi

dro, na toca, fazer açudínhocom água da
,chuva, nadai- pelado- Já se falava em na

moradas.

O tempo passou, a turma se dissolveu.
Caminho por movimentadas ruas de uma

cidade grande,mas levo comigo as ruas da
infância. Me disseram que estao cheias de
buracos, viraram pastos as casas estao ca

indo de velhas. Mentiras, feias sao minhas
ruas de hoje, tristes ruas de adultos, sem

mistério ou esperança.

De alguém que nos significasse muito,
era o nome da rua. A praça não tinha
nome, era da molecada toda. No futebol a
coisa mudava: Rua-de Baixo X Rua-de
�cima. As peladas eram na praça, atrás da

'igreja velha. Quando uma das turmas per
dia na bola, tinha que ganhar no braço ..
Nossas ruas se movimentavam. Pais
corriam atrás dos filhos, irmãos mais ve

lhos se doíam pelos menores e compra
vam a briga, uma bagunça!

Minha rua era de baixo. Casas velhas,
sem pintura, algumas sem reboco. Cidade
zinha que não coube no mapa, mas que
transborda no meu coração.

Depois da rua de baixo, a cidade se

acabava' e o rio nascia. No rio nadávamos,
pescávamos. Para aprender a nadar bem,
comíamos peixinhos vivos. Quando mata

vam porco, púnhamos resto da barrigada

Viola d�aniore

Viola d'amore
sons doces e as cordas

de martírio amargo
no arco enfaixadas

prontas para a morte

setas acertadas
de amor mais que morte
de amor mais, nada

de uma antiga morte

disfarçada em música
musa mascarada
de semblante lúcido

.'

suave e perdida
no espaço violeta
de sons como flores
e perfumes densos

de amor dentro o corpo
no bojo batendo
instrumento frágil
em corpo violento

retesado fio
que sofre o processo
de cantar ferido:
o gozo e o gemido.
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No Baile dos Enxutos de Berlim

I! sc!�: ;r:f:i:oo deK�:r��
�! e presidente do SPD conse

t" guiu mais uma vez,' e a du

II ras penas, graças a uma há-
I ,bil jogada política, evitar o

rompimento da ala esquer
da com a ala direita do

partido, caiu em desgraça
com os homosexuais.

Ele havia sido convida-
I

do, juntamente com sua

e sposa, para comparecer
ao "Baile dos Amigos",
um equivalente europeu
do baile do Teatro João

Caetano do Rio, só que
sem carnaval, no salão azul
d o estádio olímpico de

�'I
B�rlin. Schütz, entretanto,
e por motivos óbvios, não

compareceu, o que fez

com que Heinz Reber,
mestre de cerimônias da

I

noite de gala se declarasse

muito ofendido por não

ter recebido resposta ao

convite que fora remetido

por carta registrada.
Já o Presidente da Re

pública Hei'nemann, teve

um comportamento muito

mais fidalgal. Os homo-

'sexuais o haviam convida
do para patrono da festa,
sendo que a presidência da

república, em carta muito

agradável, lamentou ser is

so impossível.
A FESTA ENCANTADA

A tradicional reunião,
realizada há poucos meses,
reunindo "amigos" de to

das as partes da Europa e

mesmo alguns da' América
e Ásia, foi uma das mais

movimentadas dos últimos

anos.

�
o
� ,

r
"

i'
"

estãn todas us

Bonecas

Europa
Freddie willians,
aliás Dorothy Squires,
compareceu
em azul.
Seu dinheiro ele ganha
ensinando os outros

afazer
corretamente

o Travesti.

o salão, enfeitado de

guirlandas, dava a impres
são de piquenique de fim
de expediente. Muitos se

nhores mais idosos, geral
mente aposentados, manti
veram-se sentados silencio
samente às suas mesas' du
rante tacto o transcorrer da

festa,' embora aparentas
sem muita animação. É
que eles ainda não se acos

tumaram Com a jovem lei'
de reforma dos costumes

sexuais, que acaba de com

pletar dois anos de inteira

lib e rdade na Alemanha.

Eles, que viveram no

"guetto" a vida inteira,
ainda têm medo de apare
cer em público como dese

jariam.
Já duas lésbicas, vesti

das com trajes masculinos,
e com idade ao redor dos

.cinquenta anos, nem reagi
ram quando o garçom per
guntou, já devidamente es

clarecido sobre a situação:
"Os cavalheiros desejam o

menu? "

Quando a orquestra de
Wonf Gabbe, especialmen
te contratada, começou a

tocar "Das ist die Berliner

Luft", o ambiente come

çou a ficar bastante anima

do, transformando-se e to

mando o local de uma

grande euforia, aparecendo
imediatamente muitos re

tardatários que, a exemplo
do que acontece nos bailes
desse gênero, no Rio de Ja

neiro, esperam o momento

exato' da entrada triunfal,
depois de criado o devido

suspense. "Amigos" retar-

datários nos mais extrava

gantes e luxuosos trajes co
meçam a aparecer logo
após o início da festa, al

guns realmente belos; lés
bicas em veludo, travestis
em robes largos, usando,
inclusive, peles de raposa e

.

muitas jóias caras. Um de

les, usando smooking, num
gesto tipicamente femini

no, pegou uma capa de pe
lo e a enrolou delicada
mente no pescoço, para se

proteger da possível exis
tência de uma corrente de
ar.

Aparecendo no peque
no tablado, o maitre Reber

cumprimentou os hóspe
des de todo o mundo, que
f'çrarn entusiasticamente

aplaudidos pelos hornose

xuais de Berlim. Eram qua
tro. da Austrália, dois da

Holanda, dois da Suíça,
um da Inglaterra e quatro
dos Estados Unidos que,
segundo o maitre, vieram

especialmente da Califór
nia para participar ativa

mente da festa de gala. Em
seguida, 'foram eleitas qua
tro rainhas do baile anual,
cabendo o primeiro lugar a
C luistina de Amsterdan.:
cantora do bar belinense

"Chez Naus". O segundo e

o terceiro lugares coube

ram, respectivamente, a

Evinha e Dany, .que são

"amadoras". Evinha, aliás,
Eberhard, apresentou suas

aparências noturnas com

as.seguintes medidas: 105 -

68 - 98, declarando após a

classificação: "De dia sou

um homem comum e du-

rante o ano inteiro ajo nor

malmente. Só na época do
baile me transformo numa

mulher. Todos os meus

atributos são de algodão e

espuma de borracha. Abso
lutamente me recuso a to

mar injeções de hormô
nios." Eberhard usa como

perfume o Chanel no. 5 e

o seu "make up" é Charles
of the Ritz". Nos bailes de

gala normalmente usajóias
avaliadas em cerca de
6.000 cruzeiros. "Há 17

anos vivo 'com o mesmo

"amigo", um comerciante

de nome Rudi", declara

Eberhard, que herdou oito
casas de muito valor e que
não precisa trabalhar. Já a

rainha número três, Dany,
aliás, Hubert, dá duro para
viver: é especialista em

aberturas de construções
imobiliárias e concluiu a

sua prova de artesão auxi

liar com ótimas notas, sen
do chefe de turma numa

empresa que fabrica jane
las para prédios. "Como
sou bom trabalhador, meu
chefe não se incomodá que
eu use unhas longas. Hu

bert, que tem apenas 23

anos, confeccionou seu

próprio vestido, gastando
nele apenas cem cruzeiros

de material. De dia, em

trajes masculinos, como à

noite, Hubert apresenta as

mesmas medidas (98 - 60 -

95) que, segundo ele, são

uma dádiva da natureza.

"Aos 17 anos notei que ti

nha mais busto que os ou
tros aprendizes de minha

profissão. 'Quando eu ia
,

David Delacey:
"quando homens ,

como eu se

transformam
em mulheres,

então nos

'chamem de

artistas

da metamorfose.
, Sou um artista

talentoso

Eberhard a noite se

transforma em Evinha..
Recheado nos lo-
cais

próprios com algoddo e

espuma de borracha, ele
consegue alcançar
as medidas de 105-68-98.
Possuidor de jóias
preciosas, de oito
residências e com uma

vocação irresistivel
para fazer doces, Eberhard
tem um "amigo "fiel há
17 anos.

'_',_--..,_
�;-

Pouco antes do Baile de Berlim os homosexuais de Londres promoveram uma festa no Havai, à qual todos os participantes
compareceram fantasiados..

A cada ano, o Baile de

Gala dos Amigos arrecada

apreciável soma para con

tratar atrações e propor
cionar uma festa luxuosa.

Este ano, cada um dos 850
homosexuais presen tes pa

gou e equivalente a Cr $

60,00 para participar. A

sueca Zarah Leander, que

compareceu acompanhada
de seu marido, Ame

Hülpers, segundo declara

ções do maetre Reber, em
bolsou cerca de CR$

30.000,00, incluindo-se to

das as despesas com a sua

apresentação. A única coi

sa que não funcionou foi a

no Na t al? , provocando
gargalhadas gerais. Em se

guida, com sua voz sotur

na, Zarah Lenader cantou:

Frauen aind Schwer zu

durchshauen ..." ("Mulhe- .

res São Imprevisíveis ...),·
alcançando a glória total.

QUANTO' CUSTA O

ENCANTO

grande tômbola, para qual
haviam mil bilhetes a se

rem vendidos aos presentes
à razão de Cr$ 10,00, com
o lucro destinado à Cam

panha Mundial das Crian

ças Desamparadas. Só fo

ram vendidos 307 bilhetes

e, como os bilhetes pre
miados infelizmente esti

vessem entre os vendidos,
a tômbola acabou dando

prejuízo, não podendo ser

doado . o seu resultado à

Campanha.
Só quando começou a

raiar a luz do dia, a festa à

qual o Prefeito não compa
receu teve o seu fim.Al

guns' ainda se demoraram

por algum tempo no bar.

Outros foram à Sauna

Apollo, que fica aberta as

24 horas do dia e é exclusi

va para homens, afim de se

curarem dos efeitos da fes

ta, que só voltará a ser rea

lizada, sempre e cada vez '.
com mais luxo, no ano que

vem.

homosexual: como minha

mulher, fui ameaçado de

morte, me chamaram de

porco e outros nomes. Aí

eu simplesmente saí do

Partido".

me banhar na piscina, to- ..
'dos se viraram para mim.

Assim resolvi deixar minha
cidade natal, Coblença, e

me mudar para Berlin. Ma
mãe sabe, papai, naõ. "Hu
bert ganha mensalmente
cerca de CR$ 1.700,00 li

quidas, usa maquilage Dior
e normalmente joias no va

lor de CR$ 3.000,00.
Quando o seu. nome ,

foi

anunciado como rainha
.

no. 3 do baile anual e os

outros aplaudiram estron

dosamente, ele declarou
emocionado: "Fico felicís
simo em ter sido aceito pe
lo público".

As três rainhas do baile
do maitre Reber gozaram
da sua fama de atrações
principais da festa, até que

apareceu o astro da noite:

Zarah Leander, cantora

sueca especialmente con

tratada. Grande, de om

bros largos e voz profunda,
Zarah recebeu tantos

aplausos que o salão amea

çava explodir. Começando
a cantar "So bin ich und

so bleibe ich, so bin am

ganzem Leibe ich, yes sir"
("Assim eu Sou e Assim

Continuarei, eu Sou Assim

de Corpo Inteiro, sim se

nhor"), conquistou todos

os aplausos que não para
ram mais até que ela disse:
"Vocês já pensaram no

que dar às suas mulheres

O "amigo" de Hubert é

Jorge Neumann, que posa
nú como' modelo fotográfi
co masculino, pertence ao

conselho da igreja protes
tante era membro do NPD

(partido neo-nazista), de
Berlim. "Quando os outros

membros do Partido des
cobriram que eu tinha um

Meu pais,
infelizmente, não é assim tolerante.

Champa é cosmeticismo
vindo da INdia. Ele lamenta não poder usar

vestidos femininos
na IÍVdia.

Por isso, está tirando umas férias
no exterior.

Este cidadão

não quis declarar
seu nome.

Ao lado,
Juan Rodrigues,

da Espanha,
em vestido

de noite.
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Agora que a Seleção Nacional está em recesso, vai

entrar em foco, naturalmente, a Seleção Olimpica
Brasileira que, tal como a principal, está recebendo da

CBD assistência completa. A equipe é orientada e con

trolada por uma comissão técnica de competência já pro
vada não só nas eliminatorias como também em dois

titulas mundiais disputados e conquistados em Cannes.

Não sei até onde é verdade mas fiquei sabendo, de

muito boa fonte, que estaria havendo alguns problemas
na condução da equipe olímpica: o técnico Antoninho

"

não teria perãido a prerrogativa de escalar e de orientar

os jogadores, dividindo essa responsabilidade com outros

membros da comissão.

Como o Sr. Antônio do Passo reassume, agora, o

comando politico da comissão (o Diretor do Futebol da

CBD é o Presidente da Comissão Técnica, seja qual for o
nivel da seleção de futebol), é de esperar que, mentira, o

....
'

boato se desfaça ou, verdade, as coisas voltem aos eixos.
* * * *

Infelizmente, por simples coincidência, sou obrigado
a enfocar a Seleção Olimpica sob dois ângulos desfavorá
veis: o de cima e este outro, objeto de um cartão de

ilustre pessoa que assina mas me pede reserva no nome:

"Meu caro Armando Nogueira.' assistindo, recente

mente, ao show de bola que a Seleção Olimpica ofereceu
contra ,os alemães (do Hamburger); surpreendi-me com a

equipe brasileira formadinha, na hora do Hino Nacional,
toda ela de mãozinha no peito, a maneira fascista do

tempo do estado novo. Não creio que tenha sido um

movimento espontâneo de cada jogador, mas uma ordem
de alguém que não conhece a lei. Veja o que 'ela diz em

seu artigo '30 (Lei 5.700, de 01/09/71, que regula a for
ma e a apresentação dos símbolos nacionais):

.

"Artigo 30: nas cerimónias de hasteamento e ama

mento, 'nas ocasiões em que a Bandeira se apresentar em
marcha. ou cortejo, assim como durante a execução do

Hino Nacional, todos devem 'tomar atitude de respeito, .

de pé e em silêncio, os civis do sexo masculino com a

cabeça descoberta e os militares em continência, segundo
os regulamentos das respectivas corporações.

Parágrafo, Único: é vedada qualquer outra forma de

saudação.
"

Agradeço-lhe qualquer comentário em sua coluna." •

O autor da carta é também de bola. O fim do cartão é

assim: "Fiquei impressionadissino não somente com o

Washington, rnas sobretudo com o Falcão (o Becken
bauer brasileiro), o Abel, o Dirceu, o Celso, o Pedrinho,
o Osmar e o Manoel. "

.ti rmalldo Noguelr!l
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Pelé voltou confirmando
que seu último ano é 74

São Paulo (AJB) - De

pois de uma excursão de

17 jogos na Ásia e América
do Norte, o Santos retor

nou ontem, ao Brasil, de
sembarcando em Viraco

pos às 9 horas. Pelé, o arti
lheiro do time com 17

gols, confirmou que deixa
rá o futebol em 1974. Dis
se que a Seleção Brasileira
está bem e que suas possi
bilidades são boas para o

Mundial da Alemanha.
Quando a Delegação de

sembarcou, havia muita

gente no aeroporto, a ma

ioria para ver Pelé. Rose,
sua esposa, em companhia
.d a filha, Kely· Cristina,
chegou ao local uma hora
antes e ficou esperando o

desembarque. Pelé trouxe

um urso de pelúcia para a

filha e fez questão de abra

çar e beijar diversas crian

ças que estavam em Vira

copos. Jair da Rosa Pinto,
Zé Carlos, Altivo e o pre
parador físico Geraldo Ca

valcante, ficaram no Rio.

Apesar de não estar dispos
to a voltar a Seleção Brasi

leira, Pelé disse que sentiu
saudades do ainbiente e fi
cou muito feliz com a con

quista da Copa Indepen
dência:

- Olha, senti uma sau

dade imensa. A gente se

acostuma com um ambien
te e, quando está fora dele,
sente sua falta. Tive uma

tramenda vontade de estar

lá, jogando contra os grin
gos. Mas na realidade, não
volto mais a Seleção. Em
74, paro de jogar. Até lá,
quero ver o Santos ganhar
pelo menos mais dois cam

peonatos.
Para Pelé, o Santos tem

possibilidade de ganhar o

campeonato paulista, "em
bora o Palmeiras e o São
Paulo estejam jogando um

excelente futebol e sejam
os líderes do certame". Fa-

lando sobre o sucesso da
excursão do time, Pelé
afirmou que o meio-de

-campo foi o melhor setor
da equipe, responsável pe
las 15 vitórias no exterior.

Pelé justificou os 1 7
gols que marcou durante a

excursão, a sua boa forma.
Fazer o milésimo gol com
a camisa dos Santos, aqui
no Brasil ou lá fora, não
tem muita diferença para
Pelé:

Salvador (AJB) - Antônio Moreira, 22 anos, empregado
doméstico em Santo Amaro da Purificação, cuja única ativi
dade futebolística é a disputa de uma pelada nos fins de
semana, vai integrar uma e qui pe da primeira divisão do
futebol francês,

A notícia está causando impacto nos meios esportivos da
capital baiana, sabendo-se apenas que a Federação Baiana
de Futebol recebeu telegrama do chefe da delegação france
sa que esteve em Salvador, disputando a Mini CopaCeorges
Sadoul. No telegrama o dirigente francês pede empenho da
Federação para o "embarque imediato de Antônio Moreira

- Para mim, tudo é a

mesma coisa, é mais um

acontecimento em minha
carreira. O dia teria que

chegar e ele veio no exte

rior. É claro que, se pudes
se escolher, o gol sairia na

Vila Belmiro, de qualquer
forma, estou feliz com o

fato.
O vice-presidente Cley

ton Bittencourt, que este

ve no aeroporto para rece

ber a Delegação, confir-

mou as homenagens que o

Santos prestará 'a Pelé, pe
lo milésimo gol com a ca

misa do Clube:
- Vamos entregar uma

estátua ao Pelé, de um me

tro de altura. Os jogadores
foram liberados até segun
da-feira, quando estarão
retornando aos treinos pa
ra a partida de estréia no

returno do campeonato
paulista, dia 23, contra o

São Paulo, no Morumbi,

Colorado,
outro

briga C@mJ G
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Jogador de pelada tem sua vez

Internacional

jpara a França a".

Segundo ã versão do próprio "jogador", os franceses o

conheceram durante uma pelada nas praias de Santo Amaro
da Purificação "e gostaram da minha maneira.fácil de con

duzir á bola e de meu drible desconcertante".

Ninguém sabe quàl o clube interessado no jogador. En- '

quanto cuida do passaporte, ajudado pelos patrões, Antônio
diz que "isso tudo parece um sonha. Nunca pensei que eles
estivessem tão gamados pelo meu futebol. Os clubes daqui
nunca me manjaram".

Curitiba (AJB) - O Colorado, uma das boas equipes do
futebol paranaense, resolveu entrar na briga do Atlético e

abandonar o Campeonato, caso a CBD escolha o Coritiba
como representante do Estado para o Campeonato Nacio
nal, antecipadamente.

O Coritiba não ganhou ainda do Colorado este ano. Nas
duas últimas partidas, o Colorado venceu a primeira por 3 x
1 e empatou a outra, em dois gols.

O Colorado, resultado da fusão de Ferroviário, Britânia e

Palestra Itália, venceu na justiça uma briga recente, contra
ex-ferroviários, contrários à fusão. Agora é um time de fato
e de direito e quer provar isso nesse jogo decisivo para suas

pretensões ao título da fase final. O Coritiba está voltando
de uma excursão recente ao exterior, invicto.

Stewart bateu
com seu Tyrrel

Brands Hatch, Inglaterra, 13(AP) - O campeão
mundial, Jackie Stewart, da Escócia, destroçou ontem
seu carro Tyrell Ford pouco depois de bater um record
com a volta mais rápida em treinos para o Grande
Prêmio Britânico que se realizará amanhã. Após
percorrer o circuito num tempo de 1min 22s e 4d, com
uma velocidade de 186,32 quilômetros por hora, o

escocês saiu da pista com uma suspensão avariada, -mas
resultou sem ferimentos. Duvida-se que o Tyn!l possa

_

correr amanhã, que significaria que Stewart ter � 'que
competir em seu velho carro, no qual conseguiu a

posição de décimo corredor mais rápido.
Nas provas de ontem o segundo piloto mais rápido foi

o norte-americano Peter Revson, com um McLaren, com
um tempo de lrnin 22s e 7d. Atrás de ambos, Emerson
Fittipaldi, do Brasil, com Lotus, num tempo de 1min
22s e 9d, record que foi igualado depois pelo Belga Jack
Icks num Ferrari, Fittipaldi, que havia conseguido os

melhores tempos na primeira das três sessões de ontem,
ganhando sem garrafas de champagne, está de posse do
título da volta mais rápida neste circuito de Brands
Hatch.

Ontem,em perfeitas condições oito pilei. uperaram
sua marca de lrnin 23s e 8d. A corrida ».u.hã é a

sétima rodada no campeonato mundial 2,; (On, que
encabeça o brasileiro com 34 pontos fj ,fie :10S 21 de
Stewart. Depois dos quatro primeiros, os tempos
registrados foram os seguintes: 50.) Tim Schenken,
Austrália, Bravhan, com 1min 23s e 2d - 60.) Chris
Amon, Nova Zelândia, Matra, com 1min 23s e 3d - 70.)
Jean Pierre Beltoise, França, BRM; 1min 238 4d - 80)
Mike Hailwood, Grã Bretanha, Surtees, 1min 23s 6d -

90) Arturo Merzario, Itália, Ferrari, lrnin 23s 9d -- 100.)
Ronnie Peterson, Suécia, March, 1min 24s. As sessões
finais de treino decidirão os alinhamentos para a corrida.

Fischer está fugirado
�. Reykjavyk (AP) - Bobby Fischer foi derrotado nova-"
; mente ontem, por não comparecer à segunda partida
� contra Borys S,PasskY, permanecendo em seu hotel, por
� causa de três câmeras cinematográficas existentes no

.

salão do jogo. •

Chester Fax, o promotor e proprieta- câmeras
disse que "elas estavam fora da vista Fischer e

tampouco faziam qualquer ruido que pudesse atrapalhar
os jogadores".

Todos os esforços feitos para trazer Fischer ao local
das partidas resultaram em nada, inclusive um chama-

menta que o qualificava de "herói popular norte
americano."

Com isso o resultado do segundo jogo do Torneio de
- Xadrez mais curioso disputado até aqui, ficou assim resu

mido: brancas, Fischer;, negras, Spassky; jogadas,
nenhuma; resultado, Spassky 2 x O Fischer.

Até hoje nunca tmha acontecido uma derrota seme
lhante na história i� ;nundial de xadrez, O futuro dos 24
jogos programados, segundo o árbitro alemão Lothar
Schmid, está na dependência de Fischer continuar boico
tando ou não o Torneio.

TribunaIl

Resenha de J"lliji�lMUI}l_en.tlos
A primeira Câmara Civil do Tribunal de Justica de

Santa Catarina, em sessão ordinária de sexta-feilá, dia
13.07.1972, julgou os seguintes processos

1} Apelação Cível no. 8.498 de Florianópolis, apta
Distribuidora de Produtos Nacionais Ltda DIPRONAL e

apdos. Carlos Augusto Guimarães Franzoni e outros,
.

Relator: Des. MAY FILHO,
Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação e

dar-lhe provimento, para julgar o autor 'carecedor da
ação, com referência à firma DIPRONAL, e para julgar a

. ação procedente, anulando a venda constante do recibo
de tis 6 e condenar a firma APOLO a indenizar o autor
nos preju ízos sofridos, a serem I iquidados em execução,
custas e honorários. Custas na forma da lei,

2} Agravo de Instrumento no. 524 ele Florianópolis,
agrte. Banco Nacional do Comércio S,A, e agrelo.
Philippe Jorge,

Relator: Des. MAY FILHD.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao

agravo. Custas pelo agravado.
Acórdão assinado na sessão,
3} Agravo de Instrumento no, 426 de Palmitos, agrte

Gisi, Giacomazzi & Cia. l.tda. e aqrdo Juizo ele Direito,
Relator: Des. IVO SELL,
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do aqra

vn Custas pela agra :ante
4} Agravo de Instrumento no. 520 de Pfllhoç" aqrte.

Sociedade Brasileira de Urbanismo S.A, e ' .rdo Danilo
Malagoli.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do re

curso, por considerá-lo deserto, Custas pela agravante,
5} Apelação de Desquite no. 3.798 de Joinville, apte

o dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-ofticio e apdos.
Osvaldo Alvino Beckert e Regina Beckert.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unâníme, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados
Acórdão assinado na sessão,
6} Apelação de Desquite no. 3791 de itaiaí, apta o.

dr. Juiz de Direito da la, Vara, ex-officio e apelos, Artur
Rodolfo Henrique e Terezinha lung Henrique.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime. converter o julgamen

to em diligência, para que nu comarca de origem, os

cônjuges ajustem, em separado. as importâncias destina
das à pensão alimentícia dW8Sp(!Sa e palil ,1 CI iéiÇilO e

educacão dos filhos rnonures du C<!Sill, i,' If' fi'�aram s h a

guardá da mãe. Custas a final.
'

Acórdão assinado na sessãu.
7} Apelação Civel no, 8:277 de ltajaí, apte. Otacílio

Lopes e apda. Comércio e Transportes Vitorino l.tda.
Relator: Des. ALVES r.lEDROS/\ .:
Decisão: Por votação unânime, neqar provimento à

apelação Custas pelo apelante.
.

u} Apelação Cível no 8.312 elr: ,Joav'biJ, aptas. e

apdos. Comércio e lndústria Sauile f\HJ!ff,nc,8!li SA e

Catarina Moreira de Sá e Santo Giardini
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votacão unânime. ct.nhecer de ambas as

apelações, para negar' provimento à da autora. 8, prover a

da ré, para condenar a autora a restituir ] ré as madeiras
sequestradas e as que foram cortadas no curso da lide, ou
o seu equivalente em dinheiro. cunlorme se apurar na

execução. Custas pela autor,,, .

9} Apelação Cfvel no. fi 349 de Pôrto Uniao. aptes.
Aristiliano Leite e outros e apdos. Júlio Carneiro e sim,

Relator: Des. ALVFS PEWWSA.
Decisão: Por votação unárurne. negar provimento ao

agravo no auto do processo a a apelação, Custas pelos
apelantes,

.

lO} Apelação C vel no 8,459 de Balneário de Carnbo
riú, apte. S;rJnf:y Rogério Se!1 e apda. Miriam Inês
Hoepcke

Rellllor: Des, MAY FILHO,
Decisão: Por votação unânime. negar provimento aos

agravos no auto do processo e à apelação. Custas pelo
apelante,

Acórdão assinado na sessão.
11) Apelação Civel no, 8.513 de Jaraguá do Sul

aptes.Hilárin Zimrnerrnann e sim e apdo. Holanda Marceli
no Gonçalves,

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime. dar provimento à ape

lação, para, reformando a setença apelada, determinar
que o processo siga o rito ordinário. Custas pelo apelado

Acórdão assinado na sessão.
12} Apelação Cfvel no. 8517 de Tubarão, aptas.

Jorge Silvestre e outras e apeias Divino Domo e outros.
.
Relator: Des. IVO SELL,

.

Decisão: Por votação unânime, neqar provimento à
apelação. Custas pelos apelantes

13} Apelação C ível no. 8,522 de Araranguá, apts.
Ouirino Clodoaldo Nunes e ando. Pedro José Machado.

Relator: Df)s, IVO SELL.
Decisão: Por votacão unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelo apelante.
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Só física para

I'
'

e o assunto
Joinville

Joinville - sucursal -: Provavelmente

Caxias e América deixarão de existir em

1973, para dar lugar ao Clube Atlético

Joinville. A fusão das duas maiores forças
do futebol do Norte Catarinense vem sen

do ventilada por dirigentes das duas equi- .

pes que não querem dar maiores detalhes

preferindo o-término do campeonato es

tadual para depois estudarem os prós e

contras desta fusão que poderá vir em be

nefício do esporte de Joinville. O interes
se na união de Caxias e. América é recí

proco, pC\is entendem os dirigentes que
somente desta maneira é que poderão for-

\

mar uma poderosa equipe de futebol com
um excelente, patrimônio que terá englo
'bado o Estádio Olímpico - que ficaria

para a pratica de todos os demais esportes
com piscinas e Ginásio -, e o Estádio Er

nesto Schllmm Sobrinho para a prática de

futebol, o que viria a influenciar os Join
villenses a tornarem-se sócios desta única

equipe pois passariam a gozar de todos

estes, previlegios, àlém de torcerem por
uma boa equipe de futebol. Após o termí

no do estadual o assunto deverá ganhar
destaque com muitas possibilidades de

surgir o C.A.Joinville em 73. Caxias e América poderão formar o Clube Atlético Joinville para dar força ao futebol do norte catarinense

L-__���=-========-=�------�=�===---=- -.
------------__�

Rubens pode
'sobrar d!ómingo

Como preparativo para o jogo de domingo em

Blumenau, contra o Palmeiras, que para o Avaí será mais

um treino para o quadrangular final, os jogadores avaianos

voltaram a campo na tarde de ontem. Desta feita, foi a vez
do capitão Gainetti, ministrar física para o plantel. Depois
de 100 minutos de física considerada pesada pelos
jogadores, Zezé reuniu os goleiros e fez treinamento

especial.
Capitão Gainetti espera colocar o time do Avaí em

condições para as finais, pois Zezé pretende mandar a

campo na parte decisiva do campeonato, o mesmo time que

conseguiu o primeiro lugar no turno.
Para a partida de domingo, dois problemas preocupam o

treinador: Rubens, com estiràmente na coxa e Rogerio que
não se recuperou totalmente da última contusão. Jacaré e

Rita, são os nomes cotados para integrarem o time do Avaí

domingo em Blumenau, caso os titulares não se recuperem.
Batista corri problemas no tornozelo e com excesso de

peso treinou a parte, mas não é problema para domingo.
Rogério, Raulzínho, Rubens e Valmor, entregues ao

departamento médico do clube não treinaram
'

Na tarde de hoje, os jogadores do Avaí voltarão a campo,

quando Zezé comandará coletivo, que servirá de apronto.
para o jogo de: domingo. Os jogadores do Avaí fizeram física forte ontem à tarde. Ogoleiro Rubens, com estiramento na coxa, foi a única baixa.
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I r®n'JU�[f�Bfn)� e Xadrez começa heje
fcom a participação de 10 enxadristas começa

[hoje
0190..

Campeonato Brasileiro Femtnino de Xadrez,

em Blumenau.

A baiana Ruth Cardoso,

bi-campeã sulamericana,
penta-campeã brasileira eMestre Internacional

é o destaque da competição.
Além dela

participarão também,
� IvoneMoyses, Otüia Grohnman e Dayse
; Vasques(SPh .

Regina Fontanelle e TerezaRomanowski (PR),
Norma Snitkoski,
Sônia Paredes e EuniceAquino (GB).
Santa Catarina será representada pela
primeira vez, através

de Escolástica Soares, 21 anos e estudante

da UFSC,
na área de Ciências Humanas. Ela mesmo

reconhece que não

terá grande chance contra a categoria
e experiêncta da

Mestre Internacional e pente-campeã
brasileira, Ruth Cardoso,
mas promete não decepcionar com sua "presença
mais física do que técnica".

O 340. Campeonato
Brasileiro

Masculino, já em sua 10a. rodada, tem
a seguinte classificação: lo. - Francisco Trais

(RS), Antônio
.

Rocha (SP) e Eugênio German (MG);
20. - Adauto Nóbrega
(SC); 30. - Herman Claudius (SP);
40. - Peter Toth (GB) e 50. -

Helder Câmara (SP), Francisco Alves (PE)
e Pinto Paiva (BA)

Escolástica '. )ures, a representante de Santa Catarina no

Campeonato Nacional de Xadrez Feminino que será inicia-
.

do 'hoje em Blun, ... .au, tem 21 anos, nasceu em Canelinha e

é aluna da UF3C na área de Ciências Humanas e Sociais.

Sem nunca ter participado de campeonatos, Escolástica vai

atender a um convite da Associação Catarinense de Xadrez

que encontrou sérias dificuldades em localizar uma mulher

para representar o Estado no Campeonato Nacional que

pela primeira vez é realizado em Santa Catarina.

Não acreditando em vitórias, mesmo porque não é pro

fissional, Escolástica afirmou que "a minha presença será

mais física d.o que técnica". Conta que sua primeira partida
de Xadrez foi realizada aos cinco anos de irl�Je e "dai para
os dias de hoje tenho jogado apenas com amigos, nunca me

preocupando em estudar as técnicas."

Admiradora do campeão soviético Bóris Spassky, consi
dera. as atitudes de Boby Fischer "próprias de um exibicio

nista inconsequente". Para não desapontar a Associação'
Catarinense de Xadrez que lhe formulou o convite inespera
damente, Escolástica, ressaltando que "pouquíssimo tempo
teve para treinar", está consciente do "poderio técnico" de

suas adversárias. Além da Universidade, Escolástica trabalha
oito horas por dia na Coordenação de Relações Públicas do
Govêmo estadual.

Gaúchos estão
quase em

Maringá: lxO
Partida das mais movimentadas, presenciou o público

que foi à quadra do Colégio Catarínense na noite de

ontem. Lutar.do l:(]t; classificação para ir até Maringá,
sede do Campeonato Brasileiro de Futebol de Salão, San
ta Catarina foi derrotada pela seleção do Rio Grande do

Sul por 1 a O,

As, duas equipes entraram em campo bastante nervo

sas e jogando com muita cautela, Os catarinenses, por
intertnédio de Renato, levavam constante perigo ao gol
doMimo. Os gaúchos, em contra-ataques rápidos, procu
ravam pegar a defesa catarinense desprevenida, encon
trando uma barreira difícil no goleiro Rodolfo. Com as

duas seleções procurando o gol em contra-ataques e com

os catarinenses levando pequena superioridade terminou
o primeiro tempo.
FINAL

Para a etapa complementar, nenhuma alteração foi

feita pelos treinadores. Aos 2min, Rodolfo num choque
com Branco, deixa a quadra lesionado entrando Sílvio

em seu lugar.' Três minutos mais tarde, numa falha de

Duda e com Sílvio saindo mal, Branco fez o único gol da
partida. Com a desvantagem no marcador, os catarinen

ses se lançaram ao ataque, com superioridade flagrante
sobre os gaúchos, com os atacantes fmalizando mal. Os

gaúchos ainda tentam ampliar mas Santa Catarina é

quem domina e luta pelo gol de empate que não saiu.

Milton Matami, da CBD, auxiliado por Valtoir Mene

gotto e José Acácio dos Santos da FCFS, dirigiram a

partida com bom trabalho.

Para a partida de logo mais a noite, um simples empa
te classificará o Rio Grande do Sul, e Bereba, treinador

gaúcho acredita que no jogo de hoje a equipe renda mais,
e consiga pelo menos um empate. Zeno, técnico de Santa

Catarina, acredita que apesar da ausência sentida de

Mário Cesar, que encontra-se em Maceió nos jogos estu

dantis, Santa Catarina consiga uma vitória na noite de

hoje por mais de dois gols e consiga a classificação para

Maringá.

Tem regata no
. - ,..

anIversarIO

do Nlartinelli
A· diretoria do Martinelli que havia programado uma

regata interna para o domingo, com o objetivo de moti

var seus remadores e dar oportunidade aos novatos,

resolveu transferi-la para o dia 23, data mais próxima do

aniversário do clube, dia 31 deste mês.

Seis provas formarão o programa da regata: outriggers
a 4 remos com timoneiro; single-skiff; outríggers a dois

remos 'lt"'1", tírnoneiro; outriggers a dois remos com

timoneiro, .,' ,��O: seniors e double scull.

Pua cont.' ',I' a regata foram escolhidos João Batista

Bonassís, árbitro geral; Viridomar Homem, juiz alinha

'dor; Vilmar Ramos
- ',Z de partida e João Soares, juiz de

chegada.

aquecer a ,turma_,
Iberê Rosa, na manhã de ontem, comandou física visan,

d? aprimorar as condições de seus jogadores para a disputa
do título estadual.

Bastante movimentado foi a prática de ontem, sendo
todos os jogadores bastante empregados. Luiz Everton e

Tião Marina foram poupados pelo preparador físico por

precaução,
'

mas suas presenças são garantidas no jogo decio
sivo de domingo, contra o América.

No final da física, Jorge Ferreira fez treino especial com
lia e Egon, exigindo muito dos goleiros. Tanto jogadores
como treinador, estão bastante otimistas numa boa apresen

tação domingo e, com o incentivo da torcida e no seu

'campo; o título de campeão do returno pode ficar no

Orlando Scarpelli.
Na manhão de hoje, os jogadores do alvinegro pela con

quista da elassifícação antecipada, receberão Cr$ 1.000,00
sendo em seguida apresentados a Jorge Ferreira quê coman

dará coletivo apronto para o jogo de domingo.
Para o jogo contra o América, a diretoria já estipulou o

bicho.:_Cr$ 300,00 mais 10,00 por diferença de gol.

América

vem completo
Joinville (Sucursal) - O América está definido para o

jogo contra o Figueirense e contará com Hamilton e Veneza

que estavam contundidos mas que ganharam condição e .

participaram do coletivo efetuado ontem.

Desta forma o técnico Lauro Búrigo vai tentar

conquistar o primeiro lugar do returno com sua equipe
completa.

Hoje tem treino tático e bate bola pela manhã e h tarde

teste cooper, estando prevista a concentração para amanhã

cedo. A viagem para Florianópolis acontecerá no domingo
cedo. O América já classificado está otimista e todos os

jogadorés de seu plantel pensam em vitória contra o

FIgueirense e vão mais além, querem o título de Bi campeão'
catarinense, apesar de saberem que a campanha será difícil,

principalmente porque vão encontrar pela frente equipes
bem armadas e que estarão empregando toda a força
possível para a conquista deste campeonato principalmente
as da capital que não comemoram a conquista de um título

há muito tempo.

'Caxias fora da

Taça S.Catarinà
Joinville (Sucursal) - O Caxias não tem planos detinidos

para depois de encerrado o returno do campeonato esta

dual. 'Seus dirigentes informaram que não pretendem parti·
cipar de competições contra outros quadros que estão

tomando parte do certame, já que não haverá o interesse dó

torcedor por estes cotejos, e vão tentar acertar alguns jogos
contra equipes regionais, já tendo determinado uma partida
em Mafra, contra o Operário para o pagamento do passe de

Gomes.

Enquanto isso, com um coletivo ontem, o Caxias encero

rou seus preparativos em conjunto para .atuar diante do

Hercílio Luz neste domingo no encerramento da fase de

classificação. Piava será o ausente uma vez que contrairá
matrimônio neste sábado e recebeu 10' dias de licença.
Milton Fumo entrará em seu lugar e deverá realizar a última

partida no Caxias uma vez que será devolvido ao Américajá
que o empréstimo termina na próxima semana. O técnicO

Valdir Santos para as demais posições vai manter os mesmos

jogadores dos 3 a O contra o Internacional no domingo

passado.

ANUNCIE
EM-

a ESTADO
FONES· [4139·

3022

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




